
conmigo"

ABRASAN IAS HHHSAS
EN EL AIRE

LOS 38
AEROPUERTOS, 

CERRAimS
W;.-'

El tema ni siquiera ha sido tratado en el 
Consejo de Ministros de esta mañana

"Sospechamos que existe un enfrentamiento 
entre miembros del Gobierno" 'W
dicen los trabajadores de aviación civil S
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(La próxima semana)
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PAñAfíÁ

Se hará de forma escalonada, por 
regiones
La causa: El incumplimiento de promesas a 
los agricultores, por parte del Gobierno

La huelga afectará el lunes a Aragón
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¡tiestro aíre

Para que intervenga en 
favor de los pescadores 
españoles secuestrados

MADRID, 18 (Europa Press).— E/ 
Ministerio Español de Asuntos Exteriores ha 
dirigido una comunicación ai embajador de 
España ante ios organismos internacionales 
de Ginebra, don Fernando Benito, para que 
solicite del Comité Internacional de la Cruz 
Roja una activa intervención de carácter 
humanitario en torno a los pescadores 
españoles, secuestrados el pasado domingo 
frente a las costas del Sahara occidental, 
según se informa a Europa Press en fuentes 
de dicho departamento.

El Ministerio de Exteriores ha enviado ; 
instrucciones concretas al señor Benito, a 
través de las cuales pide de le Cruz Roja 
Interrtacional suministre la información que ' 
sea posible sobre el paradero de los tres 
pescadores españoles, así como gestiones en 
favor de su liberación cuando haya sido 
localizado su paradero.

En la telefoto de Cifm, un tripulante del 
pesquero atacado, acompañado de su 
esposa, relata a los periodistas cómo fue la 
agresión.

UGAR CON FUEGO
ESDE las ocho de esta mañana la huelga ha vuelto a todos los aeropuertos 

nacionales. El empecinamiento de los ^abajadores de la Aviación Civil, 
lanzados a una utilización abusiva e irresponsable del derecho de huelga, ÿ 

la crasa incapacidad negociadora del Gobierno, que ha malgastado ios siete días de 
que disponía para buscar una salida ai conflicto, han dejado de nuevo a este país sin 
comunicaciones aéreas. Pero los ciudadanos no podemos seguir pagando cada vier
nes "sine die" la irreflexión de unos y ia torpeza de otros. Esta huelga a plazos tiene 
que terminar, y hoy mejor que mañana.

Entre las reivindicaciones de los huelguistas y la responsabilidad que incumbe al 
Gobierno de una aplicación cabal de ios pactos de La Mondoa tiene que haber un 
punto de encuentro que permita salvar la situación sin desatender de manera abso
luta las exigencias de ios trabajadores, ni vulnerar unos pactos en ios que, con todas 
las reservas que se quiera, están cifradas ahora nuestras penúltimas esperanzas de

recuperación económica.
Representaciones de las dos partes en confrontación, con la asistencia de las 

centrales sindicales y si es preciso de ios partidos políticos, tienen que sentarse a 
negociar con decidida voluntad de liquidar este conflicto que tan graves consecuen
cias está teniendo y más que puede tener para la vida nacional. Mantener paralizado 
intermitentemente un servicio público no es sistema para obtener unas reivindica
ciones ni para ofrecer una imagen de autoridad. Lo más que se con^guirácon ello 
es hacer temblar nuestra frágil democracia y dar cuerda a los nostálgicos del "orden 
y autoridad" que ya sabemos todos, por larga y triste experiencia, qué quiere decir 
en boca de según quiénes.

Están jugando con fuego... pero nos podemos quemar todos.

Jos¿ Antonio Fuembuena
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UNA PROBABLE RESURRECCION
Muy callado parece estar Alfonso Osorio García/antaño 

hombre de Suárez y hogaño contrario a él. Se quedó sin 
cartera ministerial y ahora pretende no quedarse sin partido. 
Porque , Osorio no es de la ÜCD ni tiene pretensiones de 
serlo. Los tiros se disparan en otra dirección. Basta leer «El 
Socialista» y ponerse a reflexionar. Eso hacemos.

Osorio es un caso curioso 
en todas las vertientes. Fue 
franquista, pero no del grado 
treinta y tres. «Yo he ocu
pado cargos de responsabi
lidad bajo el régimen del ge
neral Franco —ha confesa
do — y nadie me obligó a ello, 
ni fui conducido por una 
pareja de la Guardia Civil.» 
Efectivamente, este santan- 
derino de 54 años se casó 
con una hija del franquista 
Antonio Iturmendi, fue 
subsecretario de Comercio 
del «matesiano» García 
Memeó. Presidió. ? Renfe, 
cuando en la Rente no se 
hacían huelgas, sino sólo 
retrasos. Procurador en 
Cortes, consejero del Reino

fe

y peón de confianza del al- 
bacea testamentario Carlos 
Arias marqués de la Almo
neda.

Supo escoger a tiempo la 
chaqueta adecuada corte 
«Tácito» para no desento
nar. Y supo también dejar la 
sombra de Silva cuando Sil
va silbaba otras melodías en 
Radio Fraga. En la actuali
dad, Alfonso Osorio está 
más cerca de Silva que de su 
padrino — en el bautizo de la 
reforma — Adolfo Suárez.

Estamos ant< un político 
nato que es capaz de aceptar 
el puesto de consecro del 
presidente del Gobierno al 
tiempo que dke de él <pie es 
un político audaz, pero que 
«necesita encontrar defini- 
tivamçnte su puesto en una 
situación política democrá
tica y pluralista.» Claro que 
a lo mejor es un consejo...

¿Está ahora auspiciando 
ese engendro de Partido 
Conservador que resulta ser 
una especie de traje homo
logado pero sin dueño? Lo 
decimos porque a Fraga 
también se le endosó días 
atrás el dichoso partidillo 
como ahora a Osorio.

Hay un detalle funda
mental para entender la al
ternativa del ex ministró
Osorio. Y es la vocación que 
le posee de dar una respues- 
ta válida (ejem., ejem.) al 
empresariado. Y ahí podría 
resucitarse la CEDA gil-ro- 
Mista corno apunta Joaquín 
Tagar.

Lo que es seguro es que 
Osorio no se va a quedar con 
los brazos cruzados después 
de su defenestración por 
parte de el líder de Cebreros 
y los «banderilleros» Fer
nández Ordóñez y Garri
gues, que fo tenían fíchado y 
bien fíchado. Suponemos.

¿Passa contigo, Osorio? 
Díaoslo rápido que es que 
sabemos, por ejemplo, que 
una parte del Episcopado 
español (sector no excesiva
mente taranconiaño y tam
poco tridentino) vieron en 
Silva, primero, y en Osorio 
después^ la salvación de 
España. Excusamos decirles 
lo que podría ser un tándem 
entre los dos...

PROYECTO BAJO 
FJ.BBAZO

Esto escribe Joaquín Ta
gar en «El Socialista» res
pecto del senador regio 
Osorio.

«Hay un personaje que 
trabaja activamente en la 
sombra, tratando de apro
vecharse de todas las mete- 
duras de pata de UCD. Se 
trata de Alfonso Osorio, en 
momentos recientes hombre 
de confianza del presidente 
Suárez, político cercano a 
los sectoreíí más conservado
res del catolicismo español.

Hace algunos días que se 
presentó públicamente el 
Partido Conservador. Entre 
los promotores había algu
nas personalidades desgaja
das de AP y otra de conoci
das ideas derechistas. Los 
rumores políticos dicen que 
detrás de este extraño in
vento se encuentra Alfonso 
Osorio, de quien además se 
dice que ha visitado al Rey 
con un proyecto bajo el bra

zo. Dos podrían ser los obje
tivos inmediatos de este 
partido recién nacido; 
atraer hacia sí la confianza 
del mundo empresarial que, 
UCD no ha sabido captar, y 
ser el núcleo de la aglutina
ción de las derechas, que se 
unirían ante el posible 
avance electoral de las iz
quierdas.»

Imagen nueva para las 
derechas.

«Desde el ángulo político, 
el intento de Osorio sería la 
resurrección de la Confede
ración Española de Dere

chas Autónomas (CEDA). 
Para que el ex vicepresiden
te político de Suáréz entrase 
de nuevo en la política ne
cesitaría poder ofrecer algo. 
De ahí el nacimiento del 
Partido Conservador, con 
una' imagen nueva para las 
derechas de este país - sin 
los lastres de AP, ni las alt- 
.grias nó definit orias de 
L’CD —. Incluso el nombre- 
habría sido cuidadosaméhre 
elegido, con claras concomi
tancias inglesas, en este mo
mento en que Inglaterra es 
ejemplo para muchos em
presarios españoles, como 
modelo de salida de la crisis 
económica.»

OTRODEL 
CENTRO-DERECHA

Dejamos hablar al propio 
Osório con Pilar Urbano, de 
«ABC»:

« — Ya antes de la crisis de 
Arias se hablaba, porque 
existía, del fuerte tándem 
Suárez-Osorio. Después se 
reforzó el “congenie” entre 
ambos. ¿Qué quebró ese 
tándem? ¿Está usted ahora, 
humana y políticamente, 
más lejos de Suárez?

— No puede hablarse de 
“qtiiebra”, sino de posicio
nes relativas diferentes, en el 
actual momento político es

pañol. Desde mi punto de 
vista, una vez celebradas las 
elecciones generales, y te
niendo en cuenta cuál fue el 
auténtico electorado que dio 
sus votos a UCD, consideré, 
y sigo considerando, que la 
posición fundamental’ de 
nuestro electorado es de 
centro-derecha. Esa es tam
bién mi posición en el es
pectro político. Suárez, en 
cambio, "se inclinó en un 
primer momento — y por 
razones que deseo sean sólo 
lácticas— hacia el 
centro-izquierda. Evidente
mente su posición la respeto, 
pero no Ja coipparto.

— ¿Intriga usted? ¿Hace 
usted política al margen de 
la del Gobierno?

! 
Ï

!

— Un hombre con voca
ción política, y yo la tengo, 
hace política siempre; jamás 
se despreocupa de ella. 
Ahora, intrigar no he intri
gado nunca. No es intriga 
exponer y defender los pun
tos de vista personales. No es 
intriga cambiar impresiones 
con quienes opinan de modo 
similar...»

Un sindicato no marxista.

«Soy católico, y católico 
practicante. Pienso, pues, 
que un político creyente no 
puede hacer suyas más ban
deras que las de su credo. 
Por tanto, no puede, ni de
be, tomar iniciativas con
trarias a esa fe que trata vi
vir. Otra cosa distinta es ad
mitir que quienes no tienen 
esa.s creencias ni esa moral 
defiendan y mantengan sus 
propia.s posturas. Entonces, 
si consiguen imponerlas de
mocráticamente, hábrá que 
l'espetarlas, pero salvando 
siempre el fuero de la con
ciencia de cada hombre.

— ¿Le parece que UCD 
debería impulsar de alguna 
manera un sindicato no 
marxista?

— ¿Por qué no se \ a a po
der ofrecer a los trabajado
res que no sean socialistas ni 
comunistas un marco sindi
cal V asociativo propio? ¿No 
e.s esto normal en otros paí- 
se.s de Europa? , No es lógica 
consecuencia del ejercicio de 
la libertad? En estas tres 
preguntas creo que se con- 
licnc una respuesta.»

í
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LOS 38 AEñOPUEfíTOS
ESPAñ/OLES, CEñfíADOS

MADRID, 18 (Cifra).- A 
las ocho de la mañana, los 
once mil trabajadores de la 
subsecretaría de Aviación 
Civil han iniciado una nueva 
huelga de veinticuatro 
horas, en demanda de 
reivindiaciones salariales.

La huelga, convocada por 
la Comisión negociadora 
nacional, afecta a los 38 
aeropuertos y, según los 
primeros datos, tiene el 
mismo eco que la que 
paralizó durante 72 horas 
del pasado fin de semana el 
tráfico aéreo español.

La comisión negociadora, 
constituida en comité de 
huelga, espera, mientras 
tanto, las resoluciones que

sobre el sector se hayan de 
tomar en el Consejo de
Ministros que se 
hoy. En caso de 
re soluciones 
satisfactorias

celebra 
que las 

Sean 
— han

manifestado a "Cifra" los 
trabajadores— en dos horas 
comenzarían a funcionar los 
aeropuertos y en un plazo 
máximo.

MIL MILLONES 
DE PERDIDAS

Las pérdidas que esta
huelga puede ocasionar 
oscilan alrededor de los 
1.000 millones de pesetas, 
según medios laborales, y el 
número de pasajeros a que

RECSRESA A ESPAÑA LA 
DELEGACION DE LAORT 
QUE HA REALIZADO UNA 
VISITA DE 25 DIASA CHINA

MADRID, 18 (Europa Press).— El secretario general de 
la ORT, don José Sanromá Aldea, ha regresado a Madrid 
tras varios días de estancia en Pekín, donde se ha entrevis
tado, junto a miembros del comité central de su partido, 
con varios dirigentes del Partido Comunista Chino, entre ios 
que se encontraba Keng Piao, líder perteneciente ai Buró 
Político del Comité Central de dicho partido.

Asimismo Keng Piao ofreció una cena a la delegación 
española en el Palacio del Pueblo, donde el dirigente comu
nista chino y el señor Sanromá pronunciaron sendos 
discursos.

Al final de su visita, que ha durado 25 días, los represen
tantes españoles de la ORT depositaron una corona de 
flores en la tumba de Mao Tse Tung.

Los trabajadores confiaban en que 
el problema sería resuelto por el 
Consejo de Ministros pero ni
siquiera

afectará asciende a unos 
ochenta mil.

Los trabajadores solicitan 
30.000 pesetas de salario 
mínimo y abono de atrasos, 
convenidos el pasado mes de 
octubre con la 
Administración y negados 
por esta a raíz de la firma 
del "pacto de La Moncloa".

La huelga se está 
desarrollando sin problemas, 
al igual que sucedió durante 
el fin de semana pasado y

ha sido tratado
no hay que lamentar, por el 
momento, ningún tipo de
incidentes, 
"Cifra” del 
huelga.

ha sabido
comité de

EMERGENCIAS

Según la misma fuente, 
durante esta mañana ha 
habido dos emergencias, 
previstas por los huelguistas, 
que serán atendidas. El 
primer caso se refiere al

despegue de un helicóptero 
desde el aeropuerto de 
Asturias para atender a una 
plataforma de sondeo 
marítimo que se encuentra a 
la deriva. En el aeropuerto 
de Barajas se espera, por 
otra parte, el aterrizaje de 
un autotaxi procedente de 
Bilbao, que traslada a varios 
enfermos.

Excepto estos casos, los 
38 aeropuerto snacionales 
están paralizados, y dada la

información anticipada 
ofrecida acerca de la huelga, 
el público presente en los 
aeropuertos es muy escaso.

En Barcelona, tan sólo 
despegaron esta mañana tres 
aparatos antes de dar 
comienzo la huelga, 
'bolamente funcionan los 
servios de urgencia y las 
compañías nacionales 
"Iberia" y "Aviaco" han 
suspendido los vuelos de 
estas 24 horas. La misma 
medida tomarán, 
probamente, las compañías 
extranjeras.

En el aeropuerto de 
Valencia son cuarenta los 
vuelos afectados por la 
huelga, con un total de unos 
5.000 pasajeros potenciales.

W, ' "SOSPECHAMOS QUE EXISTE
UN ENFRENTAMIENTO ENTRE 
MIEMBROS DEL GOBIERNO"

MADRID, 18 (Logos).— Los miembros de la comisión 
negociadora comunicaban anoche a la prensa que “hasta el último 
minuto estamos abiertos al diálogo, queremos y buscamos la 
solución’’. Advirtieron no obstante los miembros de la comisión 
negociadora que en los contactos mantenidos hasta ahora con el 
Gobierno desde la huelga pasada —una reunión con el ministro de 
Transportes y otra con el vicepresidente para Asuntos Políticos, no 
se les ha ofrecido ninguna salida al conflicto en los términos que 
ellos plantean.

Respecto a la impopul^idad que esta huelga podría ir ganando 
los miembros de la comisión coordinadora han manifestado que “los

La semana próxima

HUELGA en 
el CAMPO

Será escalonada por regiones y está motivada 
por el incumplimiento de promesas por parte 
del Ministerio.

El lunes comenzará en Aragon

Q MADRID, 18- (Europa 
’"’■ess).— La Coordinadora 

Asociaciones de
Agricultores y Ganaderos 
«íel Estado “ ' ’español ha 

una serie deOonvo cado
PPelgas para la próxima 
remana como protesta por 

incumplimiento de las
Promesas que, según esta 
®otidad, les hizo el ministro 
9® Agricultura sobre la 
'‘^plantación de un seguro 
Contra catástrofes y
‘Concesión de seguridad
^ocial para el campo en 
SUaldad de condiciones con 

régimen general de la 
^'^rna, según informan 
Uentes de la citada

‘Coordinadora.

Según la coordinadora el 
Gobierno ni siquiera ha 
contestado.

El paro de agricultores 
y ganaderos comenzará el 
lunes en las regiones de 
Cataluña, Aragón, Rioja y 
Levante. A medida que 
avance la semana el paro se 
irá e xtend iendo a las 
restantes regiones.

Mañana por la mañana ia 
coordinadora de agricultores 
y ganaderos mantendrá una 
rueda de prensa en Madrid

asociaciones y uniones de 
ámbito provincial, ya 
organizó la denominada 
guerra de los tractores en 
marzo de este año, sacando 
a la carretera a unos 
10 0.000 tractores en 28 
provincias. En aquella 
ocasión la protesta estaba 
motiviada por la petición al 
Gobierno de una 
equiparación del campo en 
rentas y seguridad social con
los demás sectores de
produce ión

para confirmar 
convocatoria de paro y 
programa de huelga de 
semana entrante.

I a 
el 
la

libertad 
reunión.

En la 
integ ran 
carácter

de
nacional 
asociación

coordinadora 
asociaciones

la

y
se 
de

ex el usivamente
LOS MISMOS QUE 
ORGANIZARON LA 
GUERRA DE LOS 
TRACTORES

La huelga tiene también 
Por objeto protestar contra 
" J?lta de respuesta del 
gobierno a la petición de 
sta organización para 

jpan te n e r e ntrevistas, -. 
Petición que fue formulada Agricultores y 

. 21 de septiembre y el 5 • • - ■ • -
noviembre pasados.

Como se sabe 
Coordinadora

del

I a 
d e

Ganaderos
Estado Español, que

agrupa a una treintena de

profesional, que agrupan a 
varias decenas de miles de 
agricultores y ganaderos 
autopatronos, y se considera 
apolítica y a partid istas, 
contando entre sus 
asociados y dirigentes con 
personas de todas las 
ideologías, según fuentes de 
la organización.

A las 7 de 
la mañana

FINALIZO
EL MOTIN

DE LA
CARCEL DE

VALLADOLID
Varias personas 
detenidas
VALLADOLID, 18 (Europa 

Press).— Poco después de las 
siete de la mañana de hoy, la 
Policía mada consiguió reducir 
a los reclusos que iniciaron ayer, 
jueves, un motin en el centro 
penitenciario de Valladolid.

Durante toda la noche, la 
fuerza pública realizó disparos 
de botes de humo contra los 
tejados en donde los reclusos se 
habian refugiado. Al insistir 
estos en su postura de no 
descender voluntariamente, 
fuerzas policiales dotadas de 
fusiles lanzadores de bolas de 
goma, ascendieron a los tejados 
y obligaron a los amotinados a 
desalojarlos. El número de 
reclusos amotinados, en ese' 
mornento, era de unos noventa- 
Todos ellos fueron encerrados 
en celdas individuales.

Durante los enfrentamientos 
registrados en la tarde de ayer 
entre grupos de manifestantes 
de extrama izquierda que 
gritaban su solidaridad con los 
reclusos, y las fuerzas del orden, 
y en los que fue arrojado un 
eoetél molotov contra uno de 
los vehículos policiales, fueron 
detenidas cuatro personas, entre 
ellas un periodista que ha sido 
despedido del periódico en que 
trabaja.

trabajadores no tenemos otro instrumento de defensa que la huelga, 
un instrumento lícito. Pero nosotros no hemos querido la huelga, 
vamos forzados a ella*. Manifestaron también que la posibüidad de 
un encuentro frontal con la opinión publica, junto a la 
responsabilidad que comporta dirigir una huelga en un sector de tan 
alta especializacion téemea no deja de alarmarles. Por este motivo, 
uno de los integrantes de la comisión afirmó que puede llegar un 
momento en que las posturas se radicalicen y la huelga no sea 
controlable. “Esto se. lo hemos dicho al Gobierno —añadió— y le 
hemos advertido de las catástrofes que pudieran derivarse de este 
hecho’ .

“Hemos analizado el proceso de este conflicto —dijeron también 
los miembros de la comisión negociadora— y no encontramos una 
conclusión lógica de por qué se ha planteado así. Pensamos que hay 
alguien o algo que quiere utilizamos como ariete contra alguien o 
algo”. Más adelante, y después de firmar que esa manipulación no 
procedía de las fuerzas que puedan estar actuando desde dentro del 
conflicto, manifestaron su sospecha de que era un enfrentamiento 
entre miembros del Gobierno.

POR AHORA NO HABRA MILITARIZACION

En la reunión mantenida ayer a alto nivel parece que ha quedado 
descartada la militarización del sector al menos por ahora.

En fuentes de la Administración se teme que una cesión en la 
actualidad a las reivindicaciones económicas del personal de 
Aviación Civil podría producir la solicitud en cadena de semejantes 
medidas para otros sectores dependientes de la administración que 
se encuentran en similares circunstancias, con una repercusión
económica que se evalúa en tomo a los dieciocho o veinte 
millones de pesetas

UN GRUPD DE SENADORES 
PIDEN LA ABOLICION 
DE LA PENA DE MUERTE

MADRID, 18 (Cifra)— El grupo de Progresistas 
Socialistas Independientes del Senado ha presentado a

mil

y 
la

mesa de la Cámara una proposición de ley sobre abolición 
de la pena de muerte en todos los códigos y leyes penales, 
con . el ruego de que sea incluida en el orden del día del 
próximo pleno.

La proposición» presentada lleva adjunta una 
comunicación explicativa en la que se subraya la especial 
oportunidad que para ello presenta el actual momento 
político español, teniendo en cuenta el cambio de regimen

Montejurra 1976

AMNISTIADOS LOS TRES PROCESADOS
MADRID, 18 (Europa 

Press).— La sección quinta de la 
Audiencia Provincial de Madrid 
ha aplicado el real decreto Ley' 
de amnistía del pasado 15 de 
octubre a los tres procesados 
por los hechos ocurridos en 
Montejurra el pasado año. 
Habían sido encausados como 
supuestos autores de un delito 
de homicidio, otro de lesiones 
con daños y desórdenes 
públicos.

La sala decreta la extinción 
de la responsabilidad criminal de

ia presente causa respecto de los 
procesados José Luis Martín 
García, Victoriano José Antonio 
Marquez de Prado Pareja, y 
Francisco Carrera García 
Maurino, por aplicación del real 
decreto ley de amnistía del 15 
dé octubre de 1977, alzándose 
con todas las consecuencias 
legales el procesamiento dictado 
contra los mismos y 
decretándonos el archivo de las 
actuaciones y reservándose las 
acciones civiles correspondien
tes
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APROBADO EL PROYECTO 
SOBRE UN CREDITO A LA 
TRANSMEDITERRANEA

AE/18-1

Los precios 
de los colegios

N rumor que circula insitentemente ha hecho 
que cunda la alarma entre muchas familias

zaragozanas que tienen hijos en edad escolar porque 
temen una nueva subida en el precio de los colegios, 
lo que desbordaría los presupuestos de buen número 
de hogares

El rumor que circula anuncia la posibilidad 
de que sean retiradas las subvenciones del 
Estado a los colegios. Nadie sabe dar razón 
alguna de esta medida que sería catastrófica 
para la enseñanza porque los centers oficiales 
están ya su per-saturados de alumnos, ni 
tampoco se conoce el origen del rumor. Pero lo 
cierto es que el rumor está en la calle y que, 
para tranquilidad, de millares de familias, sería 
de desear que desde Madrid fuera desmentido 
oficialmente. En el supuesto, claro está, de que 
el rumor, carezca de fundamento.

MO PBINCIPÍL
TEATRO NACIONAL DE 

ZARAGOZA

HOY
TARDE, 7’IS; NOCHE, II 

PRODUCCIONES «A.G.» 
Presenta a

CONCHA 
VCLA5C0

EN

Las arrecogías 
del beaterío de

de JOSE MARTIN 
RECUERDA

con LAS ARRECOGIAS 
(por orden de intervención) 
MARIA LUISA PONTE

NATALIA DUARTE 
Mi JESUS ANDANY 
MERCEDES LEZCANO 

MARIBEL ALTES 
CONCHA HIDALGO 

Margarita CALAHORRA 
ANA M.i MORALES 

Mi PAZ BALLESTEROS
ANGELA GRANDE 

Pedrosa
ANTONIO IRANZO

Brodett 
CESAR VARONA

Las monjas del Beaterío 
M. GARCIA ALONSO

ANA FRICOLA
Ilustraciones musicales 
ENRIQUE MORENTE 

Coreografía 
MARIO MAYA 
Director adjunto 

ALBERTO MIRALLES
Dirección

ADOLFO 
MARSILLACH

MADRID, 18 (Europa Press).- La sesión plenaria del Senado 
comenzó a las diez y veinticuatro de la mañana, en su sede 
del palacio de la plaza de la Marina Española. Preside la 
sesión el presidente de la Cámara, don Antonio Fontan, y 
asisten los miembros del Gobierno, que son senadores, 
señores Fuentes (Quintana, Abril Martorell, Martín Villa y 
Lavilla (el ministro de Asuntos Exteriores señor Oreja, se 
encuentra en Bélgica, acompañando a los Reyes de España). 
Abierta la sesión, se dio lectura al acta de la reunión 
anterior, que quedó aprobada.

Seguidamente se informó 
de las excusas de asistencia, 
entre ellas, de una carta 
enviada desde Méjico por el 
senado comunista don 
Wesceslao Roces en la que 
anuncia que está siendo 
sometido a tratamiento 
médico en aquel país y que 
no podrá incorporarse a las 
sesiones de la Cámara Alta 
hasta diciembre o enero 
próximos (ayer se anunció 
la renuncia de su escaño por 
el señor Roces). Asimismo 
excusaron su asistencia los 
senadores, señor Rubial, 
Carazo, y Rius.

CREDITO EXTRAORDI
NARIO A LA
TRANSMEDITERRANEA

Tras informar 
aplazamiento de 
constitución de

del 
I a

I a s
comisiones especiales y que, 
por acuerdo de la junta de 
portavoces, esta tarde se 
constituirán tres comisiones 
legislativas, la de Sanidad y 
Seguridad Social y las de
T rabajo y Cultura, el 
presidente de la Cámara, a
las 11,40 anunció que se 
entraba en el punto del 
orden del día relativo a un

proyecto de 
concesión de

ley sobre

extraordinario
un crédito

a I a
compañía Transmediterrá* 
nea por importe de 2.205 
millones de pesetas.

En nombre de la 
ponencia y para defender su 
dictamen, habló el senador 
de UCD don Rafael 
Mombiedro, quien dijo que 
no había sido presentada 
ninguna enmienda y que 
tan¿ la ponencia, tras ser
informada por 
representante de 
compañía, como 
comisión se hab

u n 
I a 
I a 

í a n
pronunciado en favor de la 
aprobación del citado 
proyecto de ley (.Destacó la 
importancia de que los 
territorios extrapeninsulares 
puedan estar conectados 
con la Península y pidió, 
finalmente, el voto 
favorable.

votación, hubo uña 
intervención de don 
Francisco Ramos en 
relación con la negociación 
del uso de la palabra que 
había hecho don Antonio 
Fontán Pérez, al señor 
Subirach, de Entesa deis 
Catalans, en el sentido de 
que si se aplicaba 
estrictamente el reglamento 
y dado que no se había 
presentado ningún voto 
particular, tampoco debería 
haber hablado nadie en 
nombre de la ponencia. E| 
presidente de la Cámara 
señor Fontán, rectificó su 
decisión anterior y concedió 
el uso de la palabra a los 
portavoces que lo desearan.

Solamente intervino 
entonces el señor Subirach 
quien se refirió a cuestiones
relativas a la compañía en 
relación con f

PEQUEÑO INCIDENTE

Antes de procederse a la

Cuando colocaban propaganda del 20-N

MIEMBROS DE “FUERZA
JOVEN”, AGREDIDOS

MADRID, 18 (Europa 
Press).— Sobre las nueve y 
media de la noche de ayer 
jueves, en la estación del 
metro de Pueblo Nuevo, 
diez militantes de Fuerza 
Joven (rama juvenil de 
Fuerza Nueva) fueron 
agred^idos cuando se 
disponían a colocar carteles 
recordatorios de los actos 
del 20 de noviembre.

La agresión según un 
portavoz de Fuerza Nueva, 
fue realizada por unos 
cuarenta individuos que 
salieron de los dos lados del 
anden de la estación. Los 
agresores portaban palos, 
bates de béisbol y cadenas 
de bicicleta. Los agredidos 
sufrjen lesiones de 
pronóstico reservado, en

especial en cara y espalda.
La secretaría general 

técnica de Fuerza Nueva y 
la jefatura provincial de 
Fuerza Joven han hecho una
declaración 
afirma:

— Fuerza 
respetado el

en la que

Nueva ha 
criterio del

Gobierno Civil de Madrid 
sobre la autorización del 
acto del próximo domingo.

—Srflo ha salido a la calle 
para hacer propaganda del 
mismo, cuando ha tenido 
autorización de dicho acto.

— Si sus mil itantes 
han sido agredidos cuando 
llevaban a cabo la 
propaganda de una 
concentración legal, quiere 
decirse que cara toda la 
responsabilidad de la

agresión a las autoridades 
provinciales que con su 
pasi vidad la han hecho 
posible.

—Fuerza Nueva se reserva 
el derecho de hacer 
propaganda de la 
concentración aludida 
utilizando todos los medios 
a su alcance, para defender 
las vidas de sds militantes.

carteles conmemorativos del 
“dia de Gudari (soldado 
vasco) muerto’’, con dibujos 
considerados ofensivos parai 
la Guardia Civil, y tendentes 
a fomentar la animosidad 
del vecindario contra dicho 
cuerpo.

Asociación metalúrgica patronal de
Sabadell APOYA

EL PACTO DE LA MONCLOA
SABADELL (Barcelona), 18. (Europa Press).— 

boletín informativo de la Asociación patronal de Sabadell 
centro metalúrgico, publica en su último número editorial

El

en el que analiza la actuación económica del Gobierno en 
sus 100 primeros di'as de existencia

Se agrega que “solamente cuando las grandes empresas 
estables han comenzado a sentir los efectos '^e la crisis, se 
han comenzado a adoptar las medidas oportunas cuando 
muchas empresas privadas han tenido ya que cerrar por 
dicha crisis”. Respecto al pacto de La Moncloa, se afirma 
que es'‘,un principio de responsabilización colectiva frente a 
la crisis económica”.

EL PROXIMO MIERCOLES 
CONSEJO DE MINISTROS

MADRID, i ^(Europa 
Press).— El Consejo de Ministros 
volveá a reunirse el próximo 
miércoles, día 23, según se ha 
informado a Europa Press en 
fuentes competentes. La 
convocatoria todavía no ha sido 
cursada. Se espera que. llegue 
hoy mismo a los diversos 
departamentos.

PUBLICISTAS 
GRAFISTAS

Importante empresa Artes Gráficas ofrece com
partir beneficios de sus encargos. Calidad y 
servicio. Tel. 2162 05. De 2,30 a 3,30 tarde. 

Señor González.

El consejo del miércoles 
abordará todos los temas 
pendientes y que, en principio, 
pensaban abordarse en el 
consejo de hoy. El Gobierno 
estudia actualmente medidas 
para el ahorro energético; 
re tro actividad o no del pacto de 
La Moncloa en relación con los 
convenios que habrían de ser 
revisados en 1978 y sobre los 
que es precisó determinar si les 
afectara el acuerdo de no 
autorizar un crecimiento 
superior al 22 por ciento de la 
masa salarial; modificación de la 
Ley de enjuiciamiento erbninal 
|»ara dar mayores garantías al 
detenido desde el primer 
momento y a{»rol)acion del 
borrador de decreto-ley que 
establecería un regimen 
autonómico provisional en el 
País Vasco, entre otros temas.

su provincia 
(Tarragona) y al rescate por
e I Estado, cuando se
nacionalice la compañía, de. 
las acciones. Propuso que se 
comenzara por el pago de 
los accionistas menores.

APROBADO EL 
PROYECTO

A petición del portavoz 
del grupo de Socialistas y 
Progresistas independientes, 
señor Villar Arregui, se 
sometió a aprobación el
proyecto de ley en 
totalidad, y no por 
capítulos, como establece el

su

PAMPLONA: 
DETENIDOS DOS 
PRESUNTOS 
MILITANTES DEL 
FRAP

LE TAPIAN LA 
PUERTA DE LA CASA 
Y LE LLAMAN 
FASCISTA

BENAGUCIL (Valencia), 
18 (Cifra),— A un cabo de la 
Guardia Municipal de 
Beneguacil le han tapiado la

MADP 
referende 
en núme. 
cuenta l 
cámaras i 
secretario 
prensa 
simultáne 
datos.

PAMPLONA, 18 (Europa 
Press)*— Dos presuntos 
miembros del FRAP 
fueron detenidos por la 

policía en la calle de Santa 
Marta, del barrio de La 
Milagrosa, en Pamplona, se 
trata de Ana Bazian Carrera 
de 19 años y Pedro Luis 
Rascon Macias, de 21

En el momento de la 
detención, ambos se 
encontraban en el interior 
de un vehículo, en el que 
fueron encontrados unos 
doscientos ejemplares de 
“Vanguardia Obrera’’, 
publicación del Partido 
Comunista Marxista-Leni- 
nista, posters y ejemplares 
de una declaración 
conjunta de varios partidos 
m a rxTStas.leninistas de 
Europa.

Ana Baztan y Pedro Luis 
Rascon también fueron

puerta de su casa < 
adoquines y han escrito

con

ellos varias pintadas en 
que le llaman fascista 
otros insultos.

La Guardia Civil de

en 
las 

y

la
localidad ha descubierto que 
los autores del hecho han 
sido dos quintos de este año 
que, tras asistir a una cena 
que celebraban todos sus 
compañeros, se dirigieron al 
domicilio del cabo 
municipal que se encontraba 
en esos momentos 
realizando su guardia, y 
pacientemente, tapiaron la 
entrada de la casa.

detenidos en 
prese rkte año

abril del
por su

presunta militancia en el 
FRAP. Tras permanecer 
encarcelados durante varias 
semanas, fueron puestos en 
libertad y posteriormente 
amnistiados

LOS DUEÑOS DE LOS 
BARES EN LOS QUE 
SE EXHIBIAN CARTELES 
CONMEMORATIVOS DEL 
“DIA DEL GUDARI 
MUERTO’* EN LIBERTAD

BILBAO, 18 ^Eurjopa 
Press) — Pedro María López 
Rico, de 25 años de edad y 
David Carton García de 24 
que habían sido detenidos 
por la Guardia Civil, e 
ingresados en la prisión de 
Basauri, fueron puestos en 
libertad provisional ayer, 
jueves, a primeras horas de 
la tarde.

El motivo de la 
detención fue que ambos 
propietarios de 
establecimientos de bebidas 
en Baracaldo exhibían en 
sus respectivos locales unos

reglamento. Esta petición 
fue apoyada por numerosos 
senadores que se pusieron 
en pie.

El proyecto de ley quedó 
aprobado a las diez y 
cincuenta y cinco minutos 
de la mañana, por ciento 
cuatro votos a favor, setenta 
y nueve abstenciones y 
ningún voto en contra. 
Entre las abstenciones 
figuraba seis de UCD. A 
pesar de la abstención de su 
grupo. Socialistas y 
Progresistas Independientes, 
voto a favor del proyecto 
don Joaquín Satrustegui 
También votaron a favor los 
senadores reales y los de
UCD La postura 
fue, en ge 
abstencionista.

EL SENADO 
APRUEBA LA 
ADHESION AL 
CONSEJO DE 
EUROPA

MADRID, 18

del resto 
neral,

(Cifra).—
El Senado ha aprobado por 
unanimidad la propuesta de 
adh-esión de España al 
Consejo de Europa. El 
acuerdo fue adoptado a las 
doce y mñdia del mediodía.

MINISTERIO DE SANIDAD Y SEGURIDAD SOCIAL

INSÎIÎIIIO NONAl DE PREn
Delegación Provincial de ZARAGOZA

Tribunal Provincial del Concurso Permanente Libre 
de Méritos de los Servicios Jerarquizados dejas Insti

tuciones Sanitarias de la Seguridad Social.

Se hace público que la Dirección Provincial del Ins
tituto Nacional de Previsión de Zaragoza, aprobando 
las calificaciones propuestas por el indicado Tribunal 
Provincial, ha dictado Resolución con fecha 17 de 
noviembre de 1977, designando a los Facultativos 
siguientes, para la cobertura dejas vacantes convoca
das en 15 de septiembre de 1977, de las Especia
lidades de

Anatomía Patológica en Zaragoza:

Doña María José RIOS MITCHELL 
Don Antonio E. CALVO ALVAREZ.

Radiología en Zaragoza:

JOSE CONDOY MENDOZA

Zaragoza, 17 de noviembre de 1977 

EL DIRECTOR PROVINCIAL
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La guerra entre las dos centrales no tiene armisticio

EBK^IBIfíS Ï UBI, A
li SSííiA • Camacho y Redondo iniciaron anoche 

en Televisión, con cifras 
discrepantes, su campaña preelectoral

MADRID, 18 (Resiimen de LOGOS).- CCOO. tiene 
referencias de que ya se han elegido delegados de empresas 
en número diez veces superiores a los datos con los nue 
cuenta UGT. Tras el fuerte debate suscitado ante las 
cámaras de TVE, en el programa “Cara a Cara", entre los 
secretarios générales de una y otra central, los servicios de 
prensa correspondientes han hecho llegar casi 
simultáneamente a los medios de información sus propios 
datos.

Según UGT, sus datos se 
refieren a un total de treinta 
mil trabajadores que han 
elegido a 230 representantes 
de Comité de Empresa con 
la siguiente correlación de 
fuerzas: 150 para UGT 76 
para CC.OO. y el resto 4
para las demás 
Afirma UGT que 
utilizados por 
corresponden a 
donde, no se han

centrales, 
los datos 
CC.O O. 
empresas 
realizado

elecciones democráticas 
hasta la fecha, y la 
representación que existe ha 
sido denunciada por la UGT 
como contraria a los 
intereses de los trabajadores.
al ser una < 
continuación del 
sindicato vertical”.

CC.OO. dice 
votantes han sido 
en 78 empresas y

simple 
I antiguo

que los 
375.986 
que han

elegido 2.387 delegados 
que distribuyen de este 
modo: CC.OO. 1430;UGT, 
288 y el resto 506 para las 
demás centrales 
independientes

La reacción de Redondo
al plantearse 
en“Cara a Caracc.oo.

el terna 
es, para

un inte nto de
impedir que se divulgasen 
los datos. UGT por su parte 
afirma que “Nicolás 
Redondo se vio en la 
necesidad de puntualizar a 
Marcelino Camacho que su 
información suponía una 
manipulación de los hechos 
objetivos”.

La grabación del 
programa duró 33.minutos 
que se pasaron completos 
anoche y se realizó en el 
estudio 13 de información. 
Al comienzo se echó una 
moneda al aire para decidir 
cuál de los dos secretarios 

Senerales intervenía primero. 
Camacho con “cara”-, 
obtuvo la prioridad.

Entrando en el debate, 
Marcelino Camacho estimó 
que el planteamiento no 
está entre un sindicato de 
un color contra un sindicato 
de otro. Está —dijo— en 
tratar de llegar a la unidad 
sindical de todos los 
trabajadores para hacer 
frente a la crisis en primer 
•líaar, para también de 
alguna manera encauzar la 
*'a de nuestro país hacia 
una democracia cada vez 

social, cada vez más 
económica. Nosotros 
^tendemos que Comisiones 
ypreras es una central 
pluralista, la que más 
tendencias tiene en su seno 
y Unitaria

El nuestro —dijo más 
adelante Nicolás Redondo— 
®5.un sindicato de clase de 
orientación socialista y lo 
manifestamos con la mayor 
frecuencia posible porque 
^5®®roos que es la central 
Sindical que necesita la clase 
trabajadora en este país,AI 
respecto, Marcelino 
u.^?‘-ho expuso que el 

objetivo final de Comisiones 
JJbreras es el socialismo, 
Pero esta claro —dijo— que 
Somos una Central pluralista 
on diferentes tendencias, 

algunos que no 
están de acuerdo con el 
socialismo.

A la pregunta del 
entrevistado sobre qué le 
rnueve a pedir que la 
elección en la empresa se

realice por medio de listas 
abiertas, Marcelino 
Camacho expuso que para 
que las elecciones sean 
válidas, para que nosean 
discutidas y para que 
representen a los 
trabajadores, estimamos que 
el sisterna proporcional es 
sólo el que permite de 
alguna manera estar 
representados a todos ahí, 
mayorías y minorías.

Nicolas Redondo mostró 
su disconformidad con las 
apreciaciones de Marcelino 
Camacho. Realmente a mf 
rne sugiere —dijo— que las 
listas abiertas tienen una 
connotación extraña y 
parece que estamos todavía 
en las propias elecciones de 
la antigua CNS. Yo quiero 
decir que la diferencia está 
entre listas sindicales y listas 
individuales. Listas 
sindicales son las que 
propiciamos nosotros, la 
Unión Sindical dé 
Trabajadores, porque 
estimamos que la situación 
actual del país requiere una 
clarificación del espectro 
sindical.

Intervino a continuación 
Marcelino Camacho para 
afirmar que el objetivo de 
estas elecdones es el de d otar a 
ios trabajadores y al país de 
hombres representativos 
para que saquen al país de la 
crisis, pra que supriman el 
paro, para que consoliden la 
libertad.

Para Comisiones Obreras 
está claro —dijo Marcelino 
Camacho que la negociación 
en las fábricas deben llevarla

fmCIOBIAi,

los que representan a todos 
los trabajadores de la 
fábrica, y el órgano unitario 
de las fabricas es el comité 
elegido o el consejo de 
delegados.

A estas palabras puso 
colofón Nicolás Redondo 
afirmando “ ¡y fuera de la 
fábrica también! 
Insistiendo en el tema 
Marcelino Camacho señaló 
que se t^ata de dar la 
palabra a los trabajadores 
para que se expresen 
libremente, que decidan 
libremente por el sistema 
proporcional y por listas 
abiertas, que es lo que 
permite recuperar la palabra 
a todos y no sólo a las 
centrales, ya que las 
centrales son. minoritarias

CCOO. PROPONE UN 
CODIGO DE LOS 
DERECHOS DEL 
TRABAJADOR

Establecer por primera 
vez I os derechos de los 
trabajadores regularlos a 
través de la actividad 
sindical y plantear de cara ai 
futuro la participación de 
los trabajadores en el control 
de la empresa, son los 
objetivos del “Código de los 
derechos del Trabajador”

propuesto por CCOO. y 
que su secretario general, 
Marcelino Camacho 
presentó ayer en rueda de 
prensa.

El mencionado Código, 
que consta de 76 artículos 
divididos en seis apartados 
—derechos individuales, de 
representación colectiva, de 
reunión, huelga y 
negociación, sindicales, 
sociales y de los emigrantes 
— era algo— segundo 
Camacho cuya necesidad 
estab a reflejada en los 
acuerdos de La Moncloa y la 
reforma fiscal, para repartir 
las cartas de la crisis.

Tras señalar que las 
diferencias de este código 
con el estatuto que proyecta 
la UGT, son que CC.OO. 
estima que la acción en la 
Empresa no la han de llevar 
solo los sindicatos sino 
también los trabajadores a 
través de los órganos 
unitarios, manifestó que 
éste Código del que se han 
impreso en principio 25.000 
ejemplares y del que se hará 
otra edición resumida ha de 
ser ampliado, discutido y 
resumido v que seguramente 
coincidirán en muchos 
puntos con las otras 
centrales sindicales.

SOLIDARIZA 
CON JOAQUIN

ARANA
BARCELONA, 18 (Europa Press).— En relación a las informaciones aparecidas 

en distintos medios infor->^ativos relativas al diputado del Partit Socialista de 
Catalunya-Reagrupament, don foaqutn Arana Pelegr'i, él secretariado del citado 
partido ha hecho pública una nota en la que expresa su solidaridad con el diputado 
y manifiesta su deseo del esclarecimiendo de los hechos y de la intencionalidad de 
quienes han motivado la campaña.

La nota del Reagrupament dice, en primer lugar: “Por tratarse de una cuestión 
que atañe a actos de carácter personal y no político, el PSC-R ha considerado que 
era el propio interesado quien, con perfecto conocimiento de cai¿sa, podía hacer, 
como ha hecho, aquellas precisiones necesarias para aclarar unos hechos que, en 
modo alguno, tienen el alcance que un evidente sensacionalismo hapretendüo 
conferirles . Consec lente con ello el PSC-R hace suyas las declaraciones aclaratorias 
realizadas por su diputado, a quien reitera su p lena confianza polí tica’^.

Finalmente, la nota del Reagrupament dice:.. '‘Aún tratándose de hecho de alcance 
pérsonal, el modo v la forma en que se han producido llevan a la clara sospecha de 
que se están persiguiendo objetivos politicosÆlpartido, por tanto, entiende que el 
mayor interés, tanto por él como para una correcta información de la opinión 
pública, radica en el esclarecimiento de la fuente y de la intencionalidad que puedari 
haber motivado la campaña”.

•
 Cua/quiera que hubiera escuchado, | 
desde a/iende nuestras fronteras, /as 

dec/araciones que hiciera anoche a Radio France 
/ntcrnationa/ en castei/ano e/ director de /a 
Agenda “Efe" LU/S MAR/A A/ySO fi, habría 

podido suponer -equivocadamente, desde /uego- 
que e/ señor Ansón es un antiguo deportado o un 
mi/itante de “Comisiones Obreras" terrib/emente 
perseguido en tiempos de/ franquismo. Luis/lijaría 
Ansón se despachó anoche en /as antenas parisinas 
(no sé si a gusto o forzado por dar una imagen 
“europea" y “democrática ') con frases ta/es^como I 
“desde que acabó /a dictadura", “en /a muerte de/ 
dictador" y apreciaciones de simi/ar suti/eza 
po/ítica. /yo. Luis Ufaría Ansón, que /unto con su 
hermano ñafae/ detentaron hasta ayer e/ contro/ 
po/ítico abso/uto de ia propaganda de/ Estado, no 
pertenece ni ha pertenecido nunca a "Comisiones 
Obreras" ni a una institución de simi/ares 
características, /yo confundamos /as cosas y, sobre 
todo, no confundamos^ a unos demócratas con 
otros. Bueno está /o bueno, pero dentro de un 
/imite.

•
 Hablando de franquistas o cuasifranquitas 
arrepentidos, acabamos de leer los españoles 

que ei MARQUES DE VILLAVERDE, al igual que 
los restantes miembros del clan familiar de ios 
Franco, goza de privilegios especiales en sus 
desplazamientos por las líneas aérras españolas. El 

señor Martínez Bordiú, como el resto de la familia, 
tiene derecho a pasar por ia puerta de los "vips" 
cuando va a hacer viajes en avión. Pero del 
marqués se dice ahora que ha renunciado a ese 
privilegio, pues ei hombre no quiere encontrarse en 
las salas de los "vips" con ios franquistas 
arrepentidos, esto es, con los hombres que han 
vivido en y de ia política del antiguo régimen y 
ahora lanzan bombas dialécticas y perentoriamente 
antinostálgicas contra él. La actitud del marqués, 
dentro de lo que cabe, me parece bastante 
coherente. Martínez Bordiú no huye de encuentros 
con Carrillo, con ''La Pasionaria" o con Felipe 
González, no. Huye de ios franquistas arrepentidos 
que tienen hoy la misma categoría de "vip" que 
hace unos años, cuando esto era una serena e 
inamovible dictadura controlada por su suegro.

•
 Ya saben /os zaragozanos, /os 
oscenses, y, en genera/, /os españo/es que 

gusten de practicar e/ deporte de /a nieve en e/ 
Pirineo Hace fa/ta pasaporte, señores La 
ESTAC/O/y DE ASTU/y, una de /as más jóvenes 
de/ entramado turístico de invierno en e/ A/to 

Aragón, se encuentra situada /‘unto a/ puesto 
fronterizo, y para //egar basta e//a es necesario 
exhibir e/ pasaporte. Yo estaba convencido de que 
Astún y sus pistas se hai/aban enciavadas en 
territorio aragonés, o sea, espado/. A /o me/or es 
que /os mapas que he consu/tado contienen un 
error en e/ trazado de /a h'nea divisoria. Si no, no 
me /o exp/ico.

•
 Numerosos agricultores de la zona de riego 
de Las Barde ñas han convocado una 

manifestación en Ejea de los Caballeros para el 
domingo, para la fecha del 20-N. Los regantes 
aragoneses no a manifestarse por motivos 
propios del día. (efemérides de Franco, de José 

Antonio o de Buenaventura Durruti), sino para 
solicitar la urgente regulación en ios cauces de los 
ríos Irati y Aragón, única fórmula viable para 
acabar con las sedes de las Bardenas, Las Cinco 
Vilas y hasta las de Los Monegros. Los planes de 
regulación de estos cauces, de indiscutible 
necesidad para el desarrollo de estas comarcas 
aragonesas. ¿Van o no van a ser competencia 
directa del gobierno autónomo provisional de 
Aragón que saiga de las negociaciones de La 
Moncloa? Si esa competencia, después de 
otorgada la autonomía provisional, va a seguir 
correspondiendo a la Administración central, me 
temo que ia de Ejea de Los Caballeros no va a ser 
la última manifestación ciudadana por causa de la 
sed.

J. L. Costa Vefasco
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FELIPE GONZALEZ EN USA

“B Samn iHisle canáucir ¡ ¡¡ 
ii^iúerúa ¡ un frente Popular”

WASHINGTON, 18 (Efe).- El secretario general del 
PSOE, Felipe González, pidió ayer al Gobierno 
norteamericano “un pronunciamiento claro" de apoyo 
solidario a la situación politica española, sobre todo en el 
campo económico. Felipe González, hablando en la 
fundación Carnegie de Washington ante una audiencia de 
hombres de negocios, profesores y funcionarios 
norteamericanos dijo anoche que la administración ^e los 
Estados Unidos no está mostrando “una coherencia" en su 
apoyo político y económico actual a España respecto a la 
que mostró durante la época de Franco.

“La política norteamericana
a España es 

inversor norteamericano 
tendrá un partido socialista 
en el poder en España y dijo 
que el comunismo no tiene 
en mucho tiempo en España 
ninguna oportunidad de

incoherente”
con respecto

tratado bilateral con
EE.UU. sería “'muy dura"y 
sobre todo tendría que
debatida y aprobada en 
Parlamento.

ser 
el

González, secretario general 
del “PSOE”, dijo que éstas 
van en contra del “pacto de 
La M oncloa”, que el 
“PSOE” ha firmado.

convertirse en 
alternativa de poder” 

Por último.

una CARRILLO REPLICA

Felipe

“7 CÔ 
s

«UNTO

CONCHA 
VELASCO

El secretario general del 
Partido Socialista Obrero 
Español especificó en 
concreto las áreas 
comerciales de exportación 
donde en términos relativos 
ha bajado este año la 
consideración comercial 
española v en el terr’no de 
pesquerías.

Durante cerca de tres 
horas, Felipe González 
contestó a las preguntas de 
la audiencia dirigidas a 
conocer a fondo el 
pensamiento del Partido 
Socialista Obrero Español 
tanto en la oposición como 
en el futuro de una 
alternativa de poder.

En concreto se refirió a 
la situación sindical y dijo 
que el Gobierno Suárez 
“podrí'a conducir a la 
izquierda española a un 
frente popular”, al estar 
favoreciendo a los sindicatos 
de inspiración comunista, al 
mismo tiempo que en el 
campo político parece 
favorecer el partido de - 
inspiración socialista."Esto 
sería un grave error 
histórico, que conduciría a

González, repitió la póstura 
de neutralidad de su partido 
en el tema de las alianzas 
militares y pronosticó que la 
renegociación del presente

NEW HAVEN (EEUU.),
18 (Efe).— El secretario 
general del “Partido
Comunista de

“Partido
----------------- _ Esp aña’*
Santiago Carrillo, al conocer
las declaraciones de Felipe

Ante la alusión de Felipe 
González sobre una eventual 
formación de un frente 
popular. Carrillo dijo que 
éste no ser hará con el 
Partido Comunista, que 
tendrá que hacerse con los 
maofstas.

Anuncia Carrillo en la Universidad de Yale

España a una situación
parecida a la que padece 
Portugal”.
NO, A UN FRENTE 
POPULAR

CRITICAS A SUAREZ

F! líder del PSOE, se
mostró, después de una 
jornada de contactos 
oficiales en la capital, como 
más estadista que ideólogo y 
acusó al Gobierno Suárez en 
algunas de sus prácticas 
actuales.

González se mostró 
contrario a unfrente popular 
en estos momentos porque 
dijo “sólo serviría para 
polarizar la vida oolítica 
española en dos frentes: el 
popular y el nacional”.

El secretario general del 
PSOE insistió en las 
garantías que para el

EL P.C. ESPAÑOL 
ABANDONARA 
EL LENINISMO

NEW HAVEN (Connetticut), 
EE.UU., 18.—(Crónica por Miguel 
LARRAYA, de Efe).— De cumplirse 
los deseos del secretario general del 
Partido Comunista Español, Santiago 
Carrillo, aquí en la Universidad de

Entre con buen abrigo 
en el Invierno

Abrigúese con la moda 
de este Otoño-Invierno. 
Entre en PLOMAR. 
Toda una colección 
de prendas de lluvia 
y abrigo para elegir.

FÚEMTkR.
Visítenos en: ALFONSO 1,13 y 15

L Teatro
P r i ncip al de 

Z aragoza es hoy 
escenario de un 
relevante acón te- 
cimiento. El estreno He 
"Las arrecogías", que 
José Martín Recuerda 
sitúa, históricamente, 
en el g ranad ino 
Beaterío de Santa María 
Egipcíaca.

Protagonista de la 
o b ra es C oncha 
Velasco, que encarna a 
Mariana de Pineda, la 
mujer decidida y briosa, 
que, tras su réclusion en 
el Beaterío, fue 
conducida al cadalso.

MJ^. 
ponen 
texto ( 
dicha j

AUN QUE 
PARTICU

Yale, el Partido Comunista español 
dejará de ser leninista antes de que 
pase mucho tiempo.

En una de sus conferencias a los 
estudiantes de esta i Universidad, una de 
las más famosas de Estados Unidos por 
la calidad de su enseñanza. Carrillo 
dijo que en el próximo congreso de su 
partido, los comunistas españoles 
podrían muy bien dejar a un lado el ya 
caduco dogma de la dictadura del 
proletariado, como defendió Lenin 
para los comunistas.

Carrillo, que se ha ganado largas y 
prolongadas ovaciones de los 
universitarios por sus originales ideas 
sobre el nuevo “eurocomunismo” 
español, oficialmente defenderá la 
continuación .de una sociedad 
pluralista con un régimen político 
democráticamente elegido por el 
pueblo.

La figura de> secretario general del 
Partido Comunista esoañol se ha hecho 
ya tan familiar en el "campus” 
universitario que su presencia en 
cualquiera de los edificios provoca una 
aglomeración de estudiantes a su 
alrededor.

Con las charlas de Carrillo también 
ha aumentado sensiblemente la cultura 
política de los universitarios en loque 
se refiere especialmente a los 
acontecimientos de España durante los 
últimos meses.

Pero no es de 
Mariana, sino de 
Concha, de quien me 
gustaría escribir hoy. 
Concha, con todas las 
letras y sin una letra 
más; porque, si la Hamo : 
"Conchita", quizá se ¡ 
me enfadaría, como ya ' 
me pasó con la Píquer; I 
y sin que se llamara 
Concha, también con ! 
María Asquerino, a la 
que dije "Maruja". !

Estas "figuras" 
populares, que no Hamo ■ 
"mitos", porque no lo ¡ 
son, ni "monstruos", ; 
porque monstruosidad ; 
me parece, se ganan, 
como en este caso, el ' 
cambio de apelativo, | 
para significar la ; 
madurez artística, la ; 
p e r s o n a I i d a d y 
reputación adquiridas. :

¡k

La pon 
día 29. par 
que espen 
reservínc 
corrección 
ge^n Roe 
del plazo { 
consenso 
quedando 
quizá sean

Este cc 
cosas grac 
surgido ei 
contribuid! 
ocasiones 
pagado de

Roca c< 
afirmar qi 
consenso, 
publicado 
la tarde el 
referido a 
desmintió 
considerad 
pues dijoq 
la ponencii 
tenido en 
más, la reg 
capítulo r 
positivame 
publicado

Roca C 
iniciaba c( 
ejercicio 
diferentes 
acceder a 
regímenes

El arrie 
proceso a 
ámbito tei 
autogobier 
las Cortes 
el proceso

Una I 
Constitu 
provinciale 
se acomoc 
bastará la 
provisional

EL PACTO

El "pacto de La Moncloa", por 
ejemplo, es uno de los términos mejor 
sabidos aquí por los estudiantes de 
Ciencias Políticas, a los que Carrillo ha 
contado minuciosamente los 
pormenores del mismo. Más de un 
estudiante ha recibido la impresión, 
después de las charlas de Carrillo, de 
que fue precisamente el secretario 
general del' Partido Comunista español 
el artífice de este histórico pacto 
entre e| Gobierno de Suárez y las 
principales fuerzas políticas de la 
oposición.

El secretario general del Partido 
Comunista explicó después de dar un 
avance sobre el nuevo rumbo que 
seguirá su partido, las posibilidades 
futuras de la izquierda española.

Carrillo, que permanecerá en Yale 
hasta mañana, antes de seguir viaje a 
las universidades de Harvad y John 
Hopkins, que también le han invitado 
a hablar.

A quienes la han í

visto crecer y oído i
cantar en los ya algo ;
lejanos tiempos, a los i
que se han divertido 
viéndola en us^ 
esporádicas incursiones 
en el género frívolo o 
en las blancas y 
populacheras películas j 
junto a Manolo 
Escobar, tal vez les 
resulte más familiar y 
hasta simpático, el 
nombre de Conchita; 
pero después de oir sus 
imprecaciones y sentir 
sus desgarros en ' Las 
cítaras colgadas de los 
árboles" y captar la 
acusada sensibilidad y 
la inefable gama de 
matices que vierte en su 
Mariana de Pineda, lo 
de Conchita se queda 
i n s i g n i f icante y 
minimizado y pasa a 
ser, con toda justicia, 
una "Concha" como 
una casa.

....Aunque en la casa 
del Teatro no entrará 
por la ventana, sino por 
la puerta grande Y 
aunque familiar^ pero 
admirativamente, I® 
diga ahora: iBien 
venida a nosotros seas, 
Conchita! .

LOS ESTA

El artíc 
aprobació 
autonómic 
de los f 
circunacnp 
autónomo 
Cortes se 1 
y con un 
aprobación 
alcanzado । 
Parlamenta 
1* Comisiói

El artíc 
gue se estí 
tener un 
contenidos 
autonómi 
asumidas 
procedim 
Autonóri 
denominac 
adquiera, 
tendrán ui 
Consejo de

El artíc 
Asamblea, 
la composii 
serán elegic 
vn sistemt 
También 
promulgaci 
asambleas 
hombre del

El artíci 
yobiemo d 
de 8U presi 

arreglo 
®cñala pan 
'ninistros di

El artíci 
territorio 
asamblea y 
®vprema rej 

como 
territorio.
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wuwumLas cenas, factor decisivo 
de la concordia en la 

ponencia constitucional Autonomías:
PUNTA 

de LANZATI: 
M. 
_ _ _  1 
HA I 
»C0 :

num [1 rao
a t r o 
)al de 
s hoy ■; 
d e u n 
aconte- 
treno He 
as", que 
Recuerda : 
cam ente, f. 
n ad i n o 
ita María

MADRID, 18 (Logos).- Con la redacción del capítulo relativo a las autonomías la 
ponencia constitucional ha concluido ayer tarde en primera lectura el borrador del 
texto constitucional, según informó a los periodistas el portavoz por turno rotatorio de 
dicha ponencia y representante dé la minoría catalana. Roca Junyent.

AUN QUEDAN VOTOS 
PARTICULARES

a de la í 
loncha ■ 
incarna a k 
ineda, la 
Y briosa, ; ■ 

lusión en 
o, fue t 

ídalso. Jí

es de 
ino de p 
|uien me [ 
bir hoy. k 
todas las i 
ana letra j 
i la llamo | 
quizá se [ 
como ya f 

la Piquer; ! 
I llamara > 
3Íén con ¡ 
ino, a la I- 
ija".

figuras" 
I no Hamo 
|ue no lo 
instruos", 
truosidad 
se ganan, 
! caso, el 
apelativo, 
ficar la 
ística, la 
¡dad y i ’ 
dquiridas.

s la han 
y oído

> ya algo 11 
os, a los i 
divertido :

La ponencia volverá a reunirse el próximo 
día 29-para iniciar la segunda lectura del texto 
que esperan concluir en un plazo de.tres días, 
reservándose- una tercera lectura para - 
correcciones de estilo, con lo cual la ponencia, 
se^n Roca, entiende que ha cumplido dentro 
del plazo previsto y cree que se ha alcanzado un 
consenso en los aspectos fundamentales, 
quedando unos cuantos votos particulares que 
quizá sean superados en la segunda lectura.

Este consenso ha sido posible entre otras 
cosas gracias al espíritu de concordia que ha 
surgido en la ponencia y a lo cual han 
contribuido las agradables cenas que en algunas 
ocasiones nos han criticado, pero que hemos 
pagado de nuestro bolsillo.

Roca comenzó por manifestar que tenía que 
afirmar que esta será una Constitución de 
consenso. Después se refirió a un documento 
publicado ayer por un periódico madrileño de 
la tarde el cual recogía un presunto capítulo 
referido a las Fuerzas Armadas. El señor Roca 
desmintió que ese documento hubiera sido 
considerado jamás por parte de la Ponencia, 
pues dijo que no se acercaba ni de lejos a lo que 
la ponencia había redactado. La ponencia no ha 
tenido en cuenta nunca ese documento y es 
más, la regulación que la ponencia ha hecho del 
capítulo relativo a las Fuerzas Armadas es 
positivamente discrepante con ese documento 
publicado por el citado periódico.

Roca dijo que el capítulo autonómico se 
iniciaba con el reconocimiento dé que para el 
ejercicio del derecho de autonomía las 
diferentes nacionalidades y regiones podrán 
acceder a su autogobierno y constituirse en 
regímenes autonómicos.

El artículo 137 se refiere a la iniciativa del 
proceso autonómico en los municipios del 
ámbito territorial que pretendan acceder a su 
autogobierno,» pero que podrá ser sustituido por 
las Cortes mediante Ley Orgánica para acelerar 
el proceso de una o varias regiones.

Una disposición transitoria de la 
Constitución recogerá que los organismos 
provinciales preautonomicos ya reconocidos no 
se acomodarán a este procedimiento sino que 
bastará la decisión de dichas instituciones 
provisionales.

LOS ESTATUTOS A REFERENDUM

en US 
icursiones 
frívolo o 
ancas y 

películas 
M a n o lo

vez les 
amiliar y 
ático, el 
Conchita; 
de oir sus 

y sentir 
en "Las 

as de los 
captar la 
dilidad y 
gama de 
erte en su 
ineda, lo 
se queda 
ante y 

I pasa 3 
I justicia, 
a" como

en la casa 
3 entrará 
, sino por 
-ande Y 
liar, pero 
ente, le 

iBien 
tros seas,

El artículo 138 se refiere a la elaboración y 
aprobación del Estatuto de cada régimen 
autonómico que estará hecho por las asambleas 
Je los parlamentarios elegidos portas 
circunscripciones comprendidas en el territorio 
autónomo y cuya posterior aprobación por las 
Cortes se hará a través de una comisión especial 
y con un referéndum previo o ^posterior a la 
aprobación por las Cortes, según el acuerdo 
alcanzado entre la delegación de la Asamblea de 
Parlamentarios de cada régimen autonómico y 
I* Comisión Especial del Congreso.

El artículo 139 es una norma básica en la 
gue se establece que cada territorio habría de 
tener un estatuto que se aprobará y cuyos 
contenidos mínimo regularán las instituciones 
autonómicas propias, las competencias 
aaumidas en nombre del Estado y el 
procedimiento de reforma del Estatuto 
Autonómico. Sin prejuicio de la 
denominaciones históricas que cada región 
adquiera, las organizaciones autonómicas 
tendrán un presidente, una Asamblea, y un 
Consejo de Gobierno.

El artículo 140 señala las funciones de la 
Asamblea, que ejercerá la potestad normativa y 
« comnosición de la misma. Sus representantes 
serán elegidos por sufragio universal a través de 
Un sistema de representación proporcional, 
tsmbién se recoge en este artículo la 
promulgación de las normas aprobadas por las 
asambleas autdnomas que se hará siempre en 
nombre del Rey.

El artículo 141 establece una delegación del 
gobierno de las responsabilidades del mismo y 
ue 8U presidente ante la asamblea autonómica 
con arreglo a los criterios que la Constitución 
®cnala para el presidente del Gobierno y los 
ministros del Estado.

El artículo 142 regula que el presidente del 
territorio autónomo será elegido por la 
samblea y nombrado por el Rey. Ostentará la 

°uprema representación del territorio autónomo 
> como la del Estado dentro de dicho 

territorio.

Los estatutos serán sometidos a referéndum y los repre- 
sentantes en la Asamblea, elegidos por sufragio universal

El artículo 143 establece las competencias 
exclusivas del Estado al margen de las cuales Las 
restantes tpie no se enumeran jpueden ser 
competencia de los territorios autónomos con 
las modalidades que en cada estatuto se 
establezca. Se abre la posibilidad de una 
legislación concurrente, la ejecución de 
Servicios del -Estado y la legislación de que las 
Asambleas podrán dotarse en ejecución propia 
de los territorios autónomos.

El artículo 144 establece que todos los 
españoles tienen, en cualquier territorio 
autónomo los mianos derechos y obligaciones. 
El derecho del Estado prevalece sobre el de los 
territorios én todo lo que no esté atribuido a la 
exclusiva competencia de estos en sus 
respectivos Estatutos.

El artículo 145 regula el control de los 
órganos autónomos y la constitución y 
legislación por parte del tribunal de garantías 
constitucionales, así como el uso y funciones 
delegadas por el Consejo de Estado y los 
regímenes de administración autonómica que se .
delegarán 
contencioso-aÍ»or al jurisdicción 

ministrativa, así cómo 
cuestiones relativas a la economía y 
presupuesto que serán intervenidas por 
Tribunal de Cuentas.

las 
el 
el

UN DELEGADO DEL GOBIERNO

El artículo 146 establece la figura de 
delegado del Gobierno para coordinar 
administración periférica del Estado con 
administración autonómica.

un 
la 
la

El 147 que está pendiente de una 
formulación técnica, regula los criterios para la 
articulación de los textos legislativos de la 
Asamblea Autonómica con los del Estado.

El artículo 148 establece las lógicas 
competencias que el Estado se reserva en orden 
al cumplimiento por los entes autónomos de las 
obligaciones que tienen para con el. Estado, 
adoptando al efecto las medidas necesarias.

. Del artículo 149 al 153 se refieren a las 
cuestiones tributarias, hacendísticas y 
presupuestarias iniciándose el reconocimiento 
de que los territorios gozarán de autonomía 
financiera sin periuicio de la soberanía 
tributaria del Estado y del principio de 
solidaridad entre todos los españoles. Los 
recursos de los territorios autónomos se 
derivarán del patrimonio propio, de los recargos 
en los tributos estatales, de los impuestos, tasas 
y contribuciones libres en su constitución y los 
impuestos que establezcan de acuerdo con una 
lista fijada en bada Constitución autonómica. 
Las transferencias- del Estado .también 
participarán en los tributos a cuenta del Estado 
y en los ingresos derivados de operaciones de 
crédito en la forma que la Constitución y las 
Leyes establezca!!. En los presupuestos del 
Estado figurarán unos rondos para ser 
distribuidos por el Senado entre los distintos 
territorios y los que no hayan accedido a su 
autonomía en función de las competencias y 
servicios y de la superación de los desequilibrios 
regionales. Por último se señala que estos entes 
autónomos podrán elaborar su propio 
presupuesto.

ESTRUCTURA DEL SENADO

El señor Roca informó que se han ultimado 
también dos capítulos pendientes, uno relativo 
a la composición del Senado y a sus funciones. 
El Senado estará compuesto por un 
representante de cada uno de los territorios 
autónomos, un representante de cada provincia 
de los territorios autónomos, un representante 
por cada 250.000 habitantes o fracción superior 
a 125.000. La elección se atribuye en los 
territorios autónomos a las correspondientes 
asambleas. En las otras nacionalidades o 
regiones no autónomas a un colegio electoral 
compuesto por los concejales .de todos los 
ayuntamientos.

Las funciones del Senado serán las que 
reflejen la constitución, es decir el veto 
suspensivo sobre la legislación del Congreso, y, 
además, el Senado será la cámara de las 
nacionalidades y de las regiones. Tendrá 
funciones de armonización de competencia y 
disposiciones, distribución de fondos a las 
regiones, participación en la revisión 
constitucional y presencia en el Tribunal de 
(íarantías Constitucionales.

Habrá 20 senadoriís designados de entre 
personas de relevante trayectoria urofesional o 
de otra índole por el Congreso u<‘ Diputado.s 

por una mayoría de tres quintas partes, es decir 
no habrá senadores nombrados por el Rey.

Los principios básicos de la administración 
municipal, el principio de autonomía, la 
suficiencia de sus recursos, la base asociativa de
las provincias y la posible creación, tanto por 
8U8 respectivos Estatutos como por la Ley de
Cortes, de distintas divisiones territoriales
otro de los capítulos que ha regulado 
ponencia constitucional.

ESTA MAÑANA^PLENO DEL 
SENADO

es 
la

A lo largo de la tarde de <yer se
constituyeron numerosas comisiones del 
Senado y elepdas las correspondientes mesas. 
La Cámara Alta celebró a las diez de esta 
mañana, un pleno, en el que se aprobó en 
segunda lectura el crédito extraordinaria para la 
Compañía Transmediterránea, por importe de 
2.200 millones de pesetas çor subvenciones por 
prestar el servicio de lineas marítimas de 
soberanía a lo largo de este año.

El Senado aprobó también la adhesión de 
España al Estatuto del Consejo de Europa que 
ya aprobó el Congreso y consideró varios 
escritos presentados por senadores, uno de ellos 
en el que se interpelaba al Gobierno para que 
informe en torno a los gastos de carácter 
reservado y de altos cargos de la administración, 
particularmente de ministros y subsecretarios.

En diciembre, un día de huelga 
general en el País Vasco

EUSKADI: CIERRAN 
LAS EMPRESAS

MADRID, 18 (ARAGON/expres y agen
cias).- Las vísperas nerviosas de la huelga de 
aeropuertos concitaron la atención del jueves en 
el mundo de la conflictividad laboral. En realidad, 
la semana va declinando sin grandes sobresaltos, 
una vez superados los problemas del personal sani
tario de los Centros del INP de Madrid, cuya nor
malidad-incluida La Paz—es ya absoluta. Tam
bién los MIR de la Seguridad Social caminan por 
buena senda en sus negociaciones tendentes a 
"cargarse" el llamado Plan Rojo, que suprime los 
rotatorios en las residencias del INP, con grave 
lesión de los intereses de muchos médicos 
internos^

CERRARON LOS JOYEROS

Barcelona irradió su protesta a media España.
Y en buena muestra de solidaridad gremial, los 
joyeros de las principales capitales españolas ce
rraron ayer sus establecimientos en señal de duelo 
y protesta por el asesinato del joyero barcelonés 
Manuel Grau.

GANTES. - S.M. el rey don 
Juan Carlos recibe un peque
ño regalo del gobernador del 
este de Flandes, Roger de 
Kinder. En la foto, de iz
quierda a derecha, el rey 
Balduino de Bélgica, S.M. la 
reina doña Sofía, S.M. el 
Rey y el señor De Kinder.

(Telefoto, Cifra.)

UN REGALO
PARA
EL REY

Los sueldos 
de ios ministros
-- . ________ 5____

Recientemente, y de una ma
nera semi-oficial, se ha informa

do al pats que el sueldo de los minis
tros es de 1.658.000 pesetas anuales. 

Erente a esta cifra, el diputado ex- 
tremaño don Alfonso Moreno Acebe
do, alega que el sueldo real de un mi
nistro Si se le unen otras dotaciones 
complementarias asciende a más de 
doce millones de pesetas.

Según el señor Moreno Acebedo, 
el sueldo correspondiente a los 16 mi
nistros suma 26 millones 528.000 pe- 

.■ seteff, incluyendo gastos de represen-. 
tación y complementos. Pero a esta- * 
cifra hay que agregar otras partidas, 
incluidas ibajo los conceptos de “so
lemnidades*’, ‘’atenciones sociales o 
poltticasf y “gastos reservados”, que 
'ascienden a 365.993.000 pesetas, ast 
como las “dotaciones complementarias 
de altos cargos”, que suman 167 millo
nes anuales.

El señor Moreno Acebedo añade en 
su interpelación una relación de gastos 
que se incluyen en las partidas de Tos 
Ministerios por diversos conceptos. 

¿Quién dice la verdad?

ttítítíítttít

EN DICIEMBRE.
HUELGA GENERAL EN EUZKADI

A primeros del próximo mes de diciembre se 
llevará a cabo una huelga general en el País Vasco 
con duración limitada a veinticuatro horas con el 
respaldo de todas las centrales. El motivo es esa 
crisis galopante que maniata a la mayoría de las 
empresas vascas. Según "La Gaceta del Norte" de 
Bilbao, desde octubre hasta la fecha, son ya cien
to tres las empresas vizcaínas que han presentado 
expediente de crisis en la Delegación de Trabajo.

Por el resto del país continúa la huelga taba
quera en Santa Cruz, que afecta ya a quince fac
torías; ha estallado en Barcelona la huelga de los 
repartidores de botellas de butano, que reivindi
can 26 pesetas de comisión por botella; persiste 
el conflicto de "Lois" en Valencia y también el 
de los panaderos gaditanos; sin novedad en la 
huelga de celo de la construcción en Zamora; 
amenaza de la UGT de paralizar la hostelería 
madrileña contra el criterio de CCOO y, por 
último, en el plano educativo, los profesores 
de Formación Profesional aguardan la reunión 
con el Ministerio del día 24, para exponer sus 
problemas, demorados hasta la fecha por los 
"plantones" de la Administración.

SGCB2021
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Sobre la retroactividad/ s los topes salariales
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MADRID. 18 (Logos).- La comisión delegada del Gobierno para Asuntos 

Económicos se reunió ayer tarde en la sede del Ministerio de Economía bajo la 
presidencia del titular, Fuentes Quintana. El objetivo de eta reunión era preparar 
algunos de los temas del Consejo de Ministros de hoy.

En principio el Consejo había sido convocado para las cinco de la tarde, pero ha sido 
■ adelantada a las nueve y media de la mañana. Se cree que elConsejo será amplio y que 
uno de los temas de mayor controversia, ya que no parece que exista una unanimidad a 
nivel de Gobierno, en decidir sobre la retroactividad o no de los tepes salariales 
impuestos por el Pacto de La Moncloa.

II-DC “LA 
GENERALITAT VACIA 
DE CONTENIDO"

BILBAO, i 8 (Logos).— 
Una delegación del comité 
ejecutivo de la Unión 
Democrática de Cataluña, 
formada por Josep Durán, 
Josep Anton Cod in a, 
Ignacio Ferrer y Marfa Pilar 
Abala, se encuentran en esta 
capital para mantener 
conversaciones con 
miembros del PNV.

Estos representantes de 
la Unión Democrática de 
Cataluña, en un análisis 
crftico sobre la Generalitat 
han declarado que la misma

URGENTE: 
UNA LEY DE 
TRANSPORTES
■ Al igual que en Alemania y en 

Francia, es preciso frenar el 
incremento del transporte por 
carretera y trasladarlo al 
ferrocarril

Otro de los temas que se 
cree que ha preparado la 
Comisión Delegada se 
refiere a la propuesta de 
aumento de los precios del 
tabaco, diversos expedientes 
de créditos, emisión de 
células del Banco 
Hipotecario, así como una 
serie de medidas en torno al 
sector qui'mico. En 
cualquier caso, la comisión 
estudió la evolución de los 
precios en los últimos meses 
y los datos sobre la 
coyuntura económica

El Consejo de Ministros 
también podría contemplar 
hoy un decreto que dictará 
unas normas provisionales 
para las elecciones hasta la 
promulgación de la Ley de 
Acción Sindical en la 
empresa, que se presentaría 
una vez ap robada la 
Constitución. Estas normas 
establecerían el tope para 
que las elecciones se 
celebraran con tas listas de 
candidatos abiertas que 
propone las CCOO. o bien 
cerradas como propone la 
UGT,

Sin embargo, parece que 
las Centrales Sindicales se 
oponen a ^rue las elecciones 
sean convocadas por el 
Gobierno sin una fecha fija 
de celebración.

También podrfa 
contemplar el Consejo la 
modificación de la Ley de 
Enjuiciamiento Criminal en 
lo que se refiere al artículo 
503, que queda 
virtualmente derogado por 
el nuevo proyecto enviado 
por el Gobierno a las Cortes 
sobre la atención por parte 
de los abogados a los 
detenidos desde el mismo 
momento de su detención.

El Consejo podría 
eventualmente también 
decidir sobre el 
nombramiento de dos 
subgobernadores civiles para 
Madrid y Barcelona, asi 
como una serie de medidas 
de reestructuración 
administrativa dentro de la 
línea de austeridad 
Ultimamente propuesta por 
el Pacto de La Moncloa

LOS DEMOCRISTIA- 
NOS MANTIENEN SU 
ESTRUCTURA

El Partido Democristia
no, integrado en Unión de 
Centro Democrático, 
mantiene su actual 
estructura, según acuerdo de 
su Consejo Político, 
celebrado ayer tarde bajo ía 
presidencia del presidente 
del Congreso, Alvarez de 
Miranda.

Como se recordará este 
partido <*staba integrado por 
el Partido Pooular 
Demócrata Cristiano y la 
Unión Democraxica 
Española que, a su vez se 
fundieron en el Partido 
Democristiano, el cual 
formó parte de la coalición 
electoral de Unión de 
Centro Democrático.

Reunido el Pleno del 
Consejo Politico, se ha 
hecho pública una nota en 
la que manifiestan que dijo 
consejo ha acordado por 
unanimidad y a propuesta 
de su comisión ejecutiva, 
ratificar el acuerdo anterior 
de mantener su actual 
estructura y situación hasta 
que no se celebre el

• El tema será tratado en el Consejo 
de Ministros de hoy, juntamente 
con el de las elecciones sindicales

• UCD: Por ahora no se escinde la coalición
congreso de Unión de 
CejitrP Democrático y 
quede garantizada su 
ideología.

En fuentes del PDC, se 
desmiente a Logos que 
hubiera una propuesta de 
Iñigo Cavero para la 
inmediata disolución de este 
partido. Sin embargo 
Cavero, actual ministro de 
Educación, no asistió a la 
reunión del consejo político 
del PDC. Sin embargo si 
asistieron algunos miembros 
de dicho partido que 
forman parte del equipo del 
señor Cavero en el 
Ministerio de Educación y 
Ciencia.

Los partidos a los que se 
alude que se han integrado 
f^n el PDC, y, a su vez, en 
Unión de Centro 
Democrático a través del 
primero, son los que antes 
estaban en la Federación 
Demócrata Cristiana, y 
lideraba el señor Luis

MEDIA HORA HA 
DURADO EL 
CONSEJO DE MINISTROS
• Ei presidente del Gobierno y los 

ministros asisten el pleno del Senado
MADRID, 18 (Europa 

Press).— Presidida por don 
Adolfo Suárez a las nueve y 
media de la mañana ha dado

SE CREA EL SERVICIO DE 
PSICOLOGIA Y PSICOTECNIA 

DE LAS FUERZAS AEREAS
MADRID, 18 (Europa 

Press).— El Boletín Oficial del 
Estado inserta hoy un real 
decreto de la Presidencia del 
Oobierno por el que se crea el 
servicio de psicología y 
psicoterapia de las Fuerzas 
Armadas.

Las misiones de este nuevo 
servicio es la de proporcionar 
datos e informes psicológicos y 
psicotécnicos, asesorar al mando 
sobre las materias de su 
competencia, promover y 
completar la formación del 
personal técnico superior y 
formar el especialista necesario, 
realizar los estudios 
convenientes para adaptación de 
los conocimientos científicos de 
psicología ai ambito militar, y 
realizar cuantos trabajos 
específicos le sean 
encomendados.

Monrabal de Valencia y el 
señor G u i ni jó n de la 
Federación Democrática 
Vasca.

El presidente del 
Gobierno con algunos 
parlamentarios y miembros 
de la comisión ejecutiva de 
Unión de Centro 
Democrático se reunieron 
ayer al mediodía en un 
almuerzo para tratar, entre 
otros temas, de la posible 
inmediata disolución de los 
partidos gue dieron vida a la 
coalición electoral de Unión 
de Centro Democrático pero 
parece que tanto el Partido 
Demócrata Cristiano, como 
el Liberal del señor 
Garrigues, asi como el 
Partido Social Demócrata, 
del señor Fernandez 
Ordoñez, mantienen su 
posición de no disolverse 
hasta tanto se apruebe el 
documento ideológico de 
UCD, y se celebre su 
congreso constituido como 
partido integrado.

comienzo la reunión del 
Consejo de Ministros que 
será de breve duración, 
pues, según está previsto, los

El servicio de psicología y 
psicotecnia se estructura en 
órganos de planificación y de 
ejecución.

En el preámbulo del presente 
real decreto se dice que la 
progresiva necesidad de 
especialización del personal en 
las Fuerzas Armadas, 
consecuencia del rápido 
desarrollo de la tecnología 
actual, requiere tanto el especial* 
estudio de las aptitudes, como la 
adopción de métodos 
psicotécnicos para su objetiva 
tnt^dia y evaluación. Por otra 
parle, se ha comprobado que los 
métodos derivados de la 
psicología posibilitan el 
inm e rnso campo de las 
investigaciones puras y aplicadas 
en todos los problemas de 
persotial.

*‘está vacía de contenido". 
Más adelante han dicho que 
'‘únicamente hemos 
consequido que la 
personalidad catalana sea 
reconocida, ahora todo 
depende de trabajo que 
desarrollen las comisiones 
mixtas”.

Han manifestado 
también su admiración por 
el arraigo del sentimiento 
nacionalista en el País 
Vasco, incluso en medios 
emigrados, subrayando que 
al País Vasco le falta la 
facilidad que Cataluña posee 
para potenciar su cultura 
atóctona.

Sobre las elecciones 
municipales han afirmado 
que urge su convocatoria, 
para que el actual vacío de 
poder sea lo más breve 
posible y han comentado la 
importante labor realizada 
hasta ahora, del presidente 
Tarradellas y la necesidad de 
consolida*' cuanto antes el 
Consejo Consultative de la 
Generalitat.

ministros asistirán al pleno 
del Senado gue se celebra a 
partir de las 10.

A las diez de la mañana 
ha finalizado el Consejo de 
Ministros que se_ha 
celebrado en el palacio de 
La Moncloa, bajo Is 
presidencia del jefe del 
Gobierno, xión Adolfo 
Suárez, y con asistencia de 
todos los ministros excepto 
don Marcelino Oreja,titular 
de Asuntos Exteriores, que 
acompaña a los Reyes en su 
viaje a Bélgica.

La breve duración del 
Consejo de Ministros ha sido 
debida a que los miembros 
del Gobierno acudirán al 
pleno del Senado que se 
celebra a partir de las diez 
de la mañana.

En el Consejo de 
Ministros de hoy ha sido 
debatido, de forma 
principal, el tratado de 
am istad entre España y 
Portugal, que será firmado 
con motivo de la visita a 
nuestro país, a partir del 
próximo lunes, del primer 
ministro portugués Mario 
Soares, y que sustituirá al 
tratado de amistad y no 
agresión, en vigor hasta 
ahora, firmado en mazo de 
1 939.

LOS recientes incidentes en el sector del transporte 
de mercancías por carretera obliga a meditar 
seriamente sobre un problema que, consciente o 

inconscientemente se ha venido dejando en el olvido 
durante los últimos años. No cabe duda que la crisis 
energética por la que atraviesa el mundo puede traer, 
entre todos sus inconvenientes, una consecuencia 
favorable: el replanteamiento del sistema internacional 
de transporte, porque el “boom" del automóvil 
privado y las autopistas, en los últimos años, había 
llegado, pór vía de una sociedad consumista alegre, y 
confiada, a distorsionar los más ortodoxos principios en 
transportes de las economías nacionales. Pero la era del 
petróleo abundante y barato ha terminado; entre las 
salidas más rápidas a la nueva situación, que puede 
provocar la escasez y sobre todo el encarecimiento délos 
crudos, está -además del aprovechamiento- de los 
carburantes y nuevos sistemas aplicables a la locomoción 
individual el relanzamiento del transporte colectivo a 
nivel urbano e interurbano y, muy esnecialmente eJ 
aprovechamiento y potenciación' de la estructura 
ferroviaria

EL TREN FRENTE 
A LA CARRETERA

Precisamente en este 
último aspecto, la crisis 
petrolífera puede acelerar, 
en nuestro país, la búsqueda 
de soluciones más racionales 
al transporte, especialmente 
de mercancías. Éste debe ser 
el punto de arranque para 
apoyar la necesidad de una 
nueva ley de transportes. 
Tras los irñprovisados 
intentos reformistas de los 
últimos años —licencias, 
limitación de cargas, etc—, 
se ha tropezado con 
numerosas oposiciones 
intereses creados y 
dificultades de aplicación. 
Pero contemplando el 
problema en el presente, sin 
entrar en planteamientos 
futuristas, es preciso 
recordar que en los últimos 
años hemos venido 
asistiendo aun espectacular 
incremento del transporte 
por ferrocarril. En líneas 
generales, varias han sido las 
causas de esta evolución y 
varias pueden ser sus 

! consecuencias. En primer 
lugar, la hasta hace poco 
fuerte expansión de la 
producción española de 
vehículos industriales, unido 
a la falta de flexibilidad y 
renovación del transporte 
por ferrocarril. El segundo 
lugar, la fluidez, versatilidad 
y reducido coste del 
transporte por carretera en 
comparación con los riesgos, 
las incomodidades y 
demoras del transporte por 
ferrocarril.

Como causas de esta 
evolución puede citarse, 
también, el deseo de las 
industrias españolas de crear 
sus propias flotas de 
transporte, sin necesidad de 
someterse a rígidos horarios, 
rutas obligadas y servicios 
incompletos del tráfico que 
proporcionan los 
ferrocarriles. Pero lás 
consecuencias que esta 
evolución ha provocado y 
provocará en un futuro más 
o menos próximo 
significaran, en definitiva, la 
atomización del transporte 
el entorpecimiento y 
lentitud del tráfico de' las 
grandes rutas nacionales y la 
destrucción de firmes y 
pavimentos en las carreteras.

TODO AL REVES

En los principales países

europeos y muy 
concretamente en Alemania, 
y en Francia, el transporte 
por ferrocarril viene a 
representar más del doble 
del volumen de transporte 
por carretera, mientras que 
en España, y en menor 
proporción en Italia, las 
próporciones guardan una 
relación inversa*Pero Italiaj 
cuenta con una red viaria 
que puede permitir un 
tráfico intenso de camiones 
pesados sin grandes 
quebrantos en su 
conservación mientras que 
todos los esfuerzos por 
mantener en buen estado las 
carreteras de España se ven 
frustrados, además de por 
las incidencias meteoroló
gicas, por el tráfico pesado, 
que arrasa los firmes en muy 
breve plazo.

El porcentaje de vehículos 
de gran tonelaje en el 
parque español duplica al 
alemán y al francés y 
triplica al italiano. Una de 
las principales consecuencias 
de esta situación ha sido la 
dificultad creciente de las 
rutas españolas para lo^ 
automóviles de turismo, que 
encuentran las carreteras 
invadidas de camiones 
enormes que dificultan el 
tráfico de mercancías, y * 
pesar denlas indudables 
mejoras de firmes, curvas y 
circunvalaciones, las 
carreteras españolas sigue" 
siendo, en generah 
tortuosas, peligrosas y 
tráfico lento, por no 
afrontar decididamente «I 
problema del transporte de 
mercancías por ferrocarni 
que, económica y 
racionalmente, es I/ 
solución óptima en un 
de tan difícil topografía 
como España.

Si ya antes de la crisis 
energética parecía I6gi*:° 
frenar esta tendencia haçi® 
el transporte de mercancía 
por carretera, en I® 
momentos actuales y anw 
las previsibles perspectiva' 
parece racional 
importantes medidas qu 
incluso dehieran contempla* 
—en sus aspectos fiscales* 
administrativos X 
económicos— no sólo 
transporte de mercancía 
sino también el de viajeros-

Luis IGNACIO parada
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La ley electoral será aprobada por el Parlamento

] LAS MUNICIPALES, CONVOCADAS
ANTES DE FIN DE AÑO

Esta mañana en Barcelona

ATRACO A LA CAJA
DE AHORROS
DE CATALUNYA

UN MUERTO

La policía barcelonesa fia 
indicado que facilitará más, 
tarde información sobre este 
suceso.

media de asedio al 
atracador, este pudo ser 
capturado.

consumo.

Por Redro 
CALVO
HEfí/\/A/yDO

MADRID, 18 (Crónica exclusiva para ARAGON/exprès). - De 
pronto se queda uno bastante sorprendido a la vista del amplio 
consenso que expresan los partidos qn el tema de las elecciónes 
municipales, en la mesa redonda que sobre el tema se celebró du
rante toda la mañana de ayer en el hotel Eurobuilding, organizada 
por el Club de Crítica Política, que agrupa al CITEP (Centro de 
Irivestigación y Técnicas Políticas), periodistas especializados y 
técnicos políticos.

Lo que ocurre es que segura
mente los partidos no habían 
tenido una oportunidad hasta 
ayer de debatir el tema en su 
conjunto, de cambiar impresio
nes y de exponer con cierta sis
temática sus posiciones ante los 
diversos problemas que plantea 
la confrontación electoral muni
cipal, empezando por el propio 
asunto del momento en que los 
comicios deben tener lugar.

En las opiniones de los repre
sentantes de todos los partidos 
paiíamentarios se traslucía un 
afán por dejar claro hacia el 
exterior que nadie está interesa
do en im retraso de las eleccio
nes, al tiempo que se reconocían 
las dificultades de todo orden 
con que se tropieza, a efectos 
financieros, organizativos y de 
disponibilidad de una legislación 
adecuada, sobre todo en materia 
de ley electoral local. Arturo 
Moya — secretario de acción 
electoral de UCD — habló de que 
las elecciones' serán convocadas 
antes de' fin de año, para cele-

brarse en los primeros meses de 
1978. Los demás partidos se 
mostraban favorables a que se 
celebrasen lo antes posible, pero 
prácticamente todos reconocían 
que ello no sería posible antes de 
marzo aproximadamente. Inclu
so se llegó a convenir en que el 
día de San José (19 de marzo) 
podía ser la fecha. Alguien dijo 
que de esa reunión debería salir 
el “espíritu de San José”.

Por UCD intervino también 
en diversas ocasiones Javier Tu- 
sell. Por el PSOE la voz cantante 
la llevó Pablo Castellano; García 
de la Riba, por socialistas de Ca
talunya; Ramón Tamames, por 
el Partido Comunista; Jordi 
Boija, por el PSUC; Marcos Viz
caya, por el PNV; Carios Argos, 
por AUanza Popular; Gastón, por 
el Partido Socialista de Aragón, 
y Victoriano Colodrón, por el 
PSP.

La primera tarea es la ley 
electoral municipal: ya se sabe 
que los comunistas son los que 
presentaron una proposición

DIALOGO EUROPEO
MADRID.— El presidente del Gobierno Adolfo Suárez ha recibido en el Palacio , 
de La Moncloa al secretario general del Movimiento Europeo, señor Frank Van

Sghendesl. (Foto, Cifra Gráfica.)

Ante el "plan rojo

PARO TOTAL
EN LA FACULTAD DE 
MEDICINA DE VALLADOLID

V ALLADOLED, 18 (Cifra).— El paro en la Facultad de Medicina 
de Valladolid, fue ayer total, despues de que sexto curso se sumara 
a la huelga, que el restó de los alumnos de dicho centro mantiene 
desde ante’ayer.

MÍs de 400 alumnos protagonizaron una sentada en silencio en la 
Plaza Mayor, tras celebrarse una asamblea a las doce de la mañana. 
Las fuerzas del orden público invitaron a la disolución de dicha sen
tada, y se dio por fínalizada sin incidentes.

Tanto la sentada como el paro, es una manifestación de protesta 
^te el “plan rojo”, en que se aumentarían dos años la carrera de 
Medicina. Al parecer, los alumnos quieren prolongar el paro, al 
•llenos hasta el próximo lunes, en Capers ¿i ¡as ,íecisiones <lc ia retí 
Hion de decanos que se celebrará este viernes <‘n Madrid.

para celebrarse en 
primeros meses de

hace mes y medio y allí explica
ron su contenido. Arturo Moya 
se refirió a lo avanzado de los 
trabajos de la UCD sobre el tema, 
que mandaría un proyecto al 
Gobierno, “el cual en quince o 
veinte días podría hacerlo llegar 
al Parlamento’*. Desmintió las 
especies — allí refrescadas — de 
que el Gobierno quisiera retrasar 
las elecciones por no estar en la 
cresta de la ola, según unas en
cuestas que — en su opinión — 
no son fiables y que favorecen 
siempre a quien las hace. Todo 
el mundo estuvo de acuerdo en 
que la ley electoral ha de ser 
aprobada por el Parlamento, 
aunque sea por el procedimiento 
de urgencia. El socialista Joa
quín Leguina aseguró rotunda
mente que en los pactos de La 
Moncloa no hay ningún acuerdo 
secreto.

Para Pablo Castellano, las 
elecciones municipales son el 
gran temor del Gobierno, y no 
ve el menor obstáculo para que 
se celebren cuanto antes.

El acuerdo fue mucho más 
unánime en el tema de los prin
cipios generales que han de in
formar la ley electoral, así como

BARCELONA, 18 
(Europa Press).— Por lo 
menos una persona ha 
resultadQ muerta esta 
mañana en un atraco a una 
sucursal de la Caja de 
Ahorros de Catalunya, en la 
confluencia de la calle de 
Cerdeña con la de avenida 
de Padre Claret de esta 
ciudad.

Al parecer, un asaltante 
tratd de hacerse fuerte en el 
interior del establecimiento 
según los Primeros datos de 
que se disponen. Intervino Id 
policía y tras una hora y

52.000 TONELADAS DE
POLVO EN EL AIRE
DEL GRAN BILBAO

BILBAO, 18 (Cifra).— Cada año gravitan sobre el Gran 
Bilbao del orden de 52.000 toneladas de polvo y acechan 
los pulmones de sus habitantes nada menos que 120.000 
toneladas de SÓ2, manifiesta Gregorio Moreno, consejero 
delegado de Stein Baltogar, S. A, en una entrevista 
concedida a la revista "Empresa 2.000".

Explica el. señor Moreno que fue a finales de ladécadade 
los años 60 cuando se hizo alarmante el tema de la 
contaminación, como resultado de un desarrollo industrial 
a.n á rq u i c o especulación del suelo, deficiente 
infraestructura, etc,

“En esa fecha —añade— se dieron los primeros pasos 
serios hacia una mejora en las condiciones de emisión de 
muchas industrias, un poco influenciados por la opinión 
pública, que hizo oir su voz, tanto en Erandio como en 
Villavérde. Hoy podemos decir que ’as empresas se 
preocupan por el mejoramiento de las int ' ciones”.

estrictamente» 
confidencial 1

El "rubio", 
pronto por 
las nubes

los %
19781

en los sistemas electorales que 
deben utilizarse. Todo el mundo 
de acuerdo en los principios de 
libertad, solidaridad, proporcio
nalidad, igualdad de oportunida
des, etc. Algunas discrepancias 
sobre el mandato de cuatro años 
para estos primeros ayuntamien
tos democráticos, pues los parti
dos de izquierda consideran que 
esta primera vez el plazo no po
drá ser tan amplio, dado que es
tamos en período constituyente, 
al igual que piden unas nuevas 
elecciones generales después de 
aprobada la Constitución.

üe acuerdo en que el número 
de concejales no debe ser excesi
vo, que los alcaldes debe ser ele
gidos en segundo grado por los 
concejales, que las listas deben 
ser cerradas, qüe la edad electo
ral ha de ser los 18 años, que 
pueden votar los emigrantes. El 
representante del Partido Socia
lista de Aragón es el único que 
se pronunció por las listas abier
tas. De acuerdo en el distrito 
único y en dar juego a los regí
menes autonómicos, así como 
elección de segundo grado para 
lad diputaciones.

todo lo 
igan, la 

subida del tabaco 
está a la vuelta de la 
esquina.

Su cuantía aún 
no está concretada, 
pero se supone que 
el tabaco negro 
peninsular pasará a 
20 pesetas, el rubio 
nacional a 45 y el 
rubio importado a 
75. Estos precios 
serán fijados por el 
Gobierno, de 
acuerdo con un 
estudio realizado por 
la Tabacalera, cuyos 
criterios son los de 
reducir el consumo 
de tabaco extranjero 
y repercutir 
favorablemente en la 
industria tabaquera 
nacional.

Por lo que se* 
refiere al. consumo 
de tabaco en España, 
la tendencia ha sido 
ascendente en los 
últimos años. En 
1976 se llegaron a 
los 2:939 millones 
de cajetillas de 
tabaco negro, de los 
que 2.000 millones 
eran labores 
canarias. En cuanto 
al consumo de 
tabaco rubio, la cifra 
total de ese mismo 
año fue de 481 
millones de 
cajetillas, de las que 
33 2,5 millones < 
correspondieron a 
marcas nacionales y 
el resto a importa
das.

Los estudios 
preparados por la 
Tabacalera para 
informe del 
Gobierno tienen una 
triple finalidad: 
rebajar las importa
ciones de “rubio”, 
fomentar el tabaco 
nacional y que los 
fiunadores españoles 
entren por el aro de 
la austeridad y 
reduciendo el

FERNANDO ARIAS SALGADO 
NUEVO DIRECTOR GENERAL 
DE RTVE

El Consejo de Ministros ha aceptado 
la dimisión de Rafael Ansón
MADRID, IS (Europa Press).— El Consejo de Minis

tros ha nombrado esta mañana nuevo director general de 
Radiotelevisión a Femando Arias Salgado, hasta ahora 
secretario general técnico del Ministerio de Asuntos Ex
teriores, según se ha manifestado a Europa Press en fuen
tes oficiales. El Consejo de Ministros ha aceptado la 
dimisión presentada por Rafael Ansón Oliart, hasta ayer 
director general de Radiotelevisión.

Don Femando Arias Salgado fue nombrado secretario 
general técnico de Exteriores por don fosé María de 
Areilza, en el primer Gobierno de la Monarquía, enton
ces titular del departamento, en diciembre de 1975. Es 
hermano del secretario general para Relaciones con las 
Cortes, y dirigente de UCD, don Rafael Arias Salgado.

El Consejo de Ministros ha dado su aprobación a la 
firma del contrato de amistad y cooperación entre España 
y Portugal, lo que ocurrirá el próximo martes en Madrid 
por Mario Soares y Adolfo Suárez.

Asimismo, el Consejo ha aprobadq nombramientos 
¡ a el-Mini terio de Defensa y de delegados del Minis- 
teri-) de Edi cneión v Ciencia en provincias.

SGCB2021
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Según las encuestas, el triunfo 
de "Nueva Democracia" es seguro

> ATENAS, 18 (De nuestro corresponsal volante).- Karamanlis, primer ministro y jefe 
Idel partido conservador “Nueva Democracia’*, puede conseguirla mayoría absoluta de los 
escaños en el próximo Parlamento, según la última encuesta publicada en Atenas en rela- 
jpión con las elecciones del domingo. Esta encuesta, que ofrece reciente, como pan infor
mativo sacado del homo demoscópico, el “Athens News’’, da entre un cuarenta y tres y 
un cuarenta y cuatro por ciénto dé los votos a “Nueva Democracia".

EL SISTEMA ELECTORAL

Por el sistema electoral heleno, que 
favorece mucho a los partidos que con
siguen más votos, con un cuarenta y cinco 
por ciento a escala nacional la “Nueva De
mocracia” de Karamanlis podría, casi 
seguro, lograr una cómoda mayoría ab
soluta en el Parlamento griego. Según en 

‘•qué circunscripciones fuera más fuerte, 
“ Karamanlis podría asegurarse de ciento 
' sesenta y ciento setenta diputados. Ello 
'‘^le permitiría contar con un mandato có- 

Hmodo de cuatro años al frente del Go
bierno, período en el que habría de pro- 

■ ducirse el "sprint final” y la firma del 
convenio de ingreso de Grecia al Mercado 
Común y una negociación “a fondo” con 
Turquí, para arreglar el pleito de Chipre y 
llegar a un entendimiento en la distribu
ción de aguas jurisdiccionales en el Egeo, 
mar de la discordia, desde que se sabe que 
bajo su fondo hay inmensas bolsas de pe
tróleo.

de Mavros, hasta ahora segundo después 
de “Nueva Democracia". Mavros consi
guió hace tres años más del veinte por 
ciento de los votos (el 20,42) y sesenta 
escaños, pero ahora se halla en cuarto 
menguante. Su programa es bastante simi
lar al de Karamanlis. Unicamente en ei 
tema de la OTAN existe una diferencia: 
“Nueva Democracia” quiere que Grecia 
vuelva a integrarse militarmente; pero el 
centro propugna nada más que una coo
peración política con la Alianza.

LOS RADICALES

PAPANDREU, SEGUNDO

= Esta última auscultación de la opinión 
, pública da Como segundo partido al Movi- 
>miento Panhelénico Socialista, de Papan
dreu, que conseguirle un veinte a vein- 

itiuno por ciento de los votos, con lo que 
en lugar de los doce escaños de que dispu
so en el Parlamento ahora disuelto, vería 

ícrecer su partido hasta veinte y pasaría a 
ser el segundo movimiento político en 
Grecia. Desbancaría al partido de centro

El partido más radical de tos no comu
nistas, a la hora de volver la españda a las 
grandes organizaciones occidentales, es el 
“Pasok", el socialista de Papandreu", que 
no quiere que Grecia vuelva a la OTAN, 
ni que entre en el Mercado Corpún. Los 
comunistas, que en Grecia son ortodoxos, 
antieurocomunistas y prosoviéticos, a 
quienes se legalizó en 1974, tras veinti
siete años de prohibición desde la guerra 
civil griega, lograrán entre el ocho y el 
nueve por ciento de los votos.

Los comunistas partidarios de la línea 
de Berlinguer y Carrillo se apuntarán, 
según la citada encuesta, un cinco a seis 
por ciento. El farolillo roj'o en el espectro 
electoral heleno parece que corresponderá 
a la extrema derecha, el “Movimiento Na
cional”, de Stephanos Stephanopoulos, 
un anciáno (79 años) de inspiración fas
cista, que aglutina las simpatías de 
quienes desearían ver restablecida la 
Junta Militar.

ATERRIZA EN ISRAEL EL
PRIMER AVION EGIPCIO

En él viaja la delegación (60 personas) 
que acompañará a Sadat en su visita

TEL AVIV, 18 (Efe).- Por 
primera vez en la historia, un 
avión egipcio ha aterrizado esta 
mañana en suelo israelí, en mi
sión de paz. Viaja en él una dele
gación formada por sesenta per
sonalidades egipcias que acom
pañaron al presidente Anwar 
Sadat, en su visita a Israel.

Preside Ika delegación el 
director del gabinete presiden
cial de Egipto, Hassan Kamel. " 
El avión, un "Boeing 707", con 
el emblema y las palabras de 
"República Arabe de Egipto", 
en su fuselaje, tomó tierra a las 
siete cincuenta, hora española, 
después de haber realizado di
rectamente el vuelo desde El 
Cairo.

La misión egipcia fue saluda
da con aplausos por varios cen
tenares de personas que se en-

visita entraña peligro. Powell 
manifestó a los periodistas que 
Estados Unidos considera la visi
ta de Sadat a Jerusalén "un paso 
altamente positivo, pero que 
lleva asociado el peligro".

El portavoz de la Casa Blan
ca añadió: "Estamos haciendo 
cuanto está en nuestras manos 
para limitar los riesgos poten
ciales".

PROTESTAS EN EL 
fí^UNDO ARABE

BEIRUT, 18 
presidente egipcio, 
dat, ha provocado

(Efe).- 
Anwar

El 
Sa-

una o/eada

con traban en la plataforma 
observación de la terminal.

BEGIN QUIERE 
INVITAR A HUSSEIN

de

JERUSALEN, 18 (Efe).- 
El primer ministro israelí, Mena- 
ham Begin, está estudiando la 
posibilidad de inviter oficial
mente al rey Hussein de Jorda
nia a visitar Jerusalén, revela
ron anoche funcionarios del 
despacho del primer ministro. 
Begin telefoneó ayer al presi
dente Carter y le agradeció la 
ayuda norteamericana en las 
negociaciones que culminaron 
en la próxima visita del presi
dente egipcio, Anuar el Sadat.

El primer ministro israelí 
despachó también un mensaje 
especial de agradecimiento al 
presidente rumano, Nicolae 
Ceausescu, por su participación 
en el arreglo.

de protestas con su decisión de 
ir a Israel para iniciar contactos 
dirigidos a lograr la paz en Orien
te Medio.

Siria, grupos palestinos y dos 
miembros del propio Gobierno 
de Sadat han reaccionado en 
contra de sus planes de ser el 
primer dirigente árabe que visita 
Israel desde la fundación del 
Estado judío, en 1948.

Ningún Estado árabe ha de
clarado su apoyo directo a Sadat 
"No pido la aprobación colecti
va del mundo árabe para ir a 
Jerusalén " dijo ayer Sadat, tras 
rechazar la oposición del presi
dente sirio, Hafez Assad, a la
proyectada visita. "\/oy por mi 
propia decisión ".

Horas después, el ministro de 
Asuntos Exteriores y el secreta
rio de Estado para Asuntos Ex
teriores del Gobierno de Sadat,
presentaron su dimisión en 
de protesta.

MENSAJE DE SADA T 
AL SIMPOSIUM 
DE "NEWOUTLOOK''

señal

EEUU. VE PELIGROS

WASHINGTON, 18 
El portavoz de la Casa 
Jody Powell, acogió

(Efe).- 
Blanca, 
anoche

con agrado el viaje que realiza 
a Israel el presidente egipcio, 
Anwar Sadat, pero dijo que la

LA CRISIS MEJICANA SE VEIA VENIR
MEJICO DF., 18 (Por 

Francisco OSABA, de Efe).— 
Con la dimisión de dos 
secretarios de Estado, el de 
Hacienda y el de Pro^amación 
y Presupuesto, quedo cerrada, 
aparentemente, la crisis política 
por la que atravesaba Méjico en 
las últimas semanas. De acuerdo 
con la versión oficial. Rodolfo 
Moctezuma y Carlos Tello 
Macias presentaron anteayer su 
dimisión para dejar al nresidente 
López Portillo “en libertad de 
hacer designaciones en áreas 
conexas que requieren total 

larmonización entre sí ’.
1 La primera reacción ante esta 
: crisis política, difundida ayer 
por los periódicos más 
independientes de Méjico, 

' lamentaba que esa división en el 
gabinete no se hubiese llevado 
abiertamente a la luz pública, 
sino que queda se en maniobras 
de palacio.

Pero, lo que ningún 
comentarista señalaba ayer es el

trasfondo de esta primera crisis 
en el actual mando presidencial: 
la auténtica crisis política, 
oriñnada hace ya meses por el 
enfrentamiento solapado .del 
actual presidente mejicano y su 
antecesor, Luis Echeverría.

Echeverría consiguió colocar 
en el gabinete de López Portillo 
a incondicionales suyos, como el 
secretario de éducación, Muñoz 
Ledo, cerebro del Gobierno y en 
la presidencia del partido oficial 
mexicano —el PRI— a Carlos 
Sansores

Los enfrentamientos entre las 
tendencias echeverristas y lópez 
portillistas se vieron claro 
cuando el actual presidente dió 
comienzo a su reforma política.

Sin embargó, no ha sido asi, 
ya que los secretarios dimitidos 
evidentemente responsables 
del orden económico— jamas 
tuvieron nada que ver con el 
anterior mandato presidencial

Así pues, al menos en 
apariencia, y eso es lo que se ha

querido demostrar^ la primera 
crisis política de López Portillo, 
a escasos días de que se cumpla 
su primer año al frente del país, 
ha tenido un matiz económico y 
nadie en el actual gabinete desea 
relacionarla con el tema 
político.
INTERCAMBIO DE PRESOS 
MEJICO/ESTADOS
UNIDOS

MEJICO DF, 18 (Efe).- El 
Gobierno norteamericano 
enviará de regreso a su país a 30 
presos mejicanos al ponerse en 
marcha el intercambio de reos 
suscrito entre ambos países. 
Alberto Antolín Lozano, 
director de la penitenciaría de 
“Santa Marta Acititla” en esta 
capital, dijo que el envío de 
presos mejicanos comenzará el 
próximo primero de diciembre

Méjico y Estados Unidos 
ratificaron el día primero de 
noviembre último un tratado 
que permitirá a reclusos 
estadounidenses en Méjico

terminar sus condenas en su país 
y viceversa

Dicha fuente añadió que de 
los 575 estadounidenses presos 
aquí, varios de ellos rechazaron 
el ser trasladados a su país.

Unos aducen que aquí tienen 
a su familia, otros que en Méjico 
han hecho su vida y otros más, 
que están a punto de terminar 
sus condenas, precisó Lozano.

Indicó, por otra parte, que 
entre el 20 y 25 de diciembre, 
próximo Méjico enviará de 
regreso a su pais presos 
norteamericanos. Por otra parte, 
las autoridades aztecas aún no 
informaron el número oficial de 
mejicanos presos en Estados 
Unidos que se enviarán de 
regreso a este país, para 
terminar sus condenas.

EL CAIRO, 18 (EfeL- 'EI

pueblo palestino tiene el dere
cho inalienable a un Estado" 
afirma Anwar Sadat en un men
aje dirigido al simposium sobre 
"las oportunidades de paz en 
Orientó Medio" due ha sido 
organizado en Tel Aviv por Ig 
revista israelí "Outlook", con 
ocasión de su vigésimo aniver
sario.

El mensaje de Sadat, enviado 
el miércoles, dice: "En nombre 
de la paz, aprovecho la oportu
nidad para enviar un mensaje 
de justicia al quinto simposium 
internacional de 'New Out
look'. Han venido ustedes de 
todos los lugares del mundo. To
dos, intelectuales de convicción 
y de distintas ideologías, habéis 
venido con un espíritu de since
ra concordia ".

Señalaba que éste era el úni
co medio de llegar a un diálogo 
fructífero entre árabes e israe
líes. "Solamente encarando los 
problemas de una forma verda
deramente nueva, los hombres 
de buena voluntad podrán hallar 
el camino hacia la construcción 
unánime de la paz", decía el 
mensaje.

Este simposium reúne 197 
personas procedentes de 17paí
ses. Participan entre otras desta
cadas personalidades, George 
Ball, exsecretario de Estado 
norteamericano, Ord Caradon, 
negociador británico de la reso
lución 242 de la ONU, y Nahum 
Goldman, ex-presidente del 
Congreso Mundial Judío.

Reúne igualmente intelec
tuales israelíes y palestinos de 
Cisjordanis. Participa también 
Anuar Nosseib, ex-ministro jor- 
dano de la Defensa, residente 
en Jerusalén, según escribe "Le 
Progrès Egyptien".

Soares ante la Asamblea

EL GOBIERNO, DISPUESTO A 
NEGOCIAR
CON LOS COMUNISTAS

LISBOA^ 18 (Efe).— El primer ministro portugués, 
Mario Soares, señaló anoche, en la Asamblea de la 
República, que las propuestas de su partido para superar la 
crisis política habían sido bien acogidas por los dirigentes de 
los partidos de la oposición, que mostraron —dijo— una 
“predisposición para el diálogo" Soares hizo un 
llamamiento a todos los trabajadores portugueses para 
superar la crisis económica, y les pidió que colaboraran en 
un gran esfuerzo nacional” Sin el acuerdo de todos los 
trabajadores añadió, nada es posible en este país".

El primer ministro se mostró partidario de la tesis, 
mantenida por la plataforma, de la necesidad de entablar 
negociaciones con el Fondo Monetario Internacional, con 
vistas a la obterrción de un gran empréstito.

Contestando a Freitas de Amaral, Centro Democrático 
Social (C.D S.) sobre la actual forma de Gobierno. Soares 
manifestó que la fórmula gubernamental minoritaria 
constituía “la condición de alguna estabilidad democrática 
y de una verdadera paz social entre los portugueses” y 
reafirmó el propósito socialista de no excluir de las 
negociaciones a los comunistas.

Según anunció ayer personalmente a Giscard

EL SHA CONGELARA
EL PRECIO DEL PETROLEO

PARIS, 18 (Efe).— El Sha de Persia ha dicho al presidente francés, Valery 
Giscard d’Estaing, que confia en aue otras naciones productoras de Petróleo, de 
tendencia moderada pro occidental, se unirá en su esfuerzo para conge lar el precio 
del petróleo estable actualmente en 12,5 dólares el barril.

El dirigente irant tiene la esperanza de que estará apoyado por Arabia Saudita, el 
mayor exportador de petróleo del mundo, en su postura de mantener los precios sin 
cambios en la reunión de la OPEP, prevista para el Próximo día 20 de diciembre en 
Caracas.

La decisión del Sha de ayudar a las naciones occidentales en su lucha para 
combatir la inflación, debida en gran parte el alto coste de la energía, fue acogida 
por las autoridades francesas como excelente noticia.

El Sha, que conversó ayer con Giscard d'Estaing durante más de una hora será 
hoy huésped del p residente en un almuerzo que se celebrará en el palacio del Elíseo 
y por la tarde saldrá de regreso a I'eherán.

CUARTO ANIVERSARIO

Don DOMINGO 
DUCE SAQUERO

Que falleció el día 18 de 
Noviembre de 1973

La misa se celebrará hoy viernes a las ocho de la tarde en la Iglesia del 
Corazón de María (Avenida de Goya) y será aplicada en sufragio de su 
alma.

Su esposa e hijos agradecerán la asistencia.
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AE/18-11-77/PAG. 11 EXTRANJERO
EI sábado, por primera vez en la historia, 
un jefe de Estado árabe, en Jerusalén

SAD4r,A
POR LA PAZ
CONTRA viento y marea, arriesgando el pasar a la 

historia como el gran traidor de la causa árabe, el 
presidente egipcio, Anuar el Sadat, llegará el sábado a 

Jerusalén en la primera visita en un Jefe de Estado del 
mundo islámico a Israel. Cuando los judíos concluyan su 
fiesta de “el sabbat”, El Sadat entrará en la ciudad 
milenaria para librar con el primer ministro judío, 
Menajem Béguin, la batalla diplomática más decisiva y 
peligrosa en la historia del Oriente Medio.

SIRIA DA ELO.K.

El presidente sirio. El 
Assad, ha tratado de 
disuadir ayer en Damasco a 
su colega egipcio de la 
aventura diplomática a la 
que, sin duda, le ha 
empujado el presidente 
nortña-mericano. Carter. El 
Assad ha declarado en 
Damasco que "la visita es 
muy peligrosa para la causa 
árabe”, pero no ha 
despedido a. su colega con 
cajas destempladas, sino 
que, ostensiblemente, le ha 
agasajado en el seno de su 
familia después de conocer 
la intención de su huésped 
egipcio. Ello hace pensar 
que El Assad está en 
antecedentes del acuerdo 
triangular ai que han llegado 
Washington, Tel Aviv y El 
Cairo. En Irak, cuyo 
régimen se cuenta entre los 
‘‘haJ cones’’ más 
intraáisigentes del bando 
árabe, han puesto el grito en 
el cielo al conocer los 
propósitos de El Sadat. 
También, como es lógico, 
han acogido muy 
negativamente la visita los 

movimientos palestinos de 
liberación. Ep las embajadas 
de los países arabes de 
Atenas —donde me 
encuentro— reinaba hoy 
singular desconcierto El 
embajador egipcio no me ha 
recibido. Poco después salía 
por ios teletipos de las 
agencias ia "noticia de la 
dimisión de Fahmi, el 
ministro egipcio de Asuntos 
Exteriores. Brazo derecho 
de El Sadat en política 
internacional desde 1973. 
Fahmi fue el interiocutpr de 
Kissinger en los primeros 
acuerdos entre El Cairo y 
Washington
FAHMI EN 
DESACUERDO

Fahmi ha diiliitido por 
‘‘las nuevas circunstancias 
en ia situación presente’’ 
Parece desprenderse de ello 
que la diplomacia secreta de 
Él Sadat ai más alto nivel, 
con el presidente Carter 
(quien a su vez conectaba 
con Menajem Béguin) ha 
incluido, incluso, a su 
ministro de Asuntos 
Exteriores, Fahmi se va por 
desacuerdo con esa

• Frente al escepticismo del 
mundo árabe y la 
incomprensión de Fahmi, 
dimitido, el presidente 
egipcio (con la venia USA) 
quiere allanar el camino 
a Ginebra

diplomacia secreta de Ei 
Sadat, que puede llevar a 
Egipto a un grave fracaso de 
incalculables consecuencias 
si no consigue progresos 
claros para la paz en Oriente
Medio, y Fahmi es un aran 
conocedor de la política 
internacional. Ese a todas 
las advertencias. El Sadat se 
ha citado hoy con el 
embajador norteamericano 
y no en El Cairo, sino en la 
ciudad de Ismailia, en el 
canal de Suez, y ha 
acdptado oficialmene la 
invitación para hablar del 
domingo en el Knessex, ei 
parlamento judío, un 
moderno edificio 

construido en el nuevo 
Jerusalén, extramuros, en la 
parte que Israel ya ocupó al 
constituirse el Estado judío 
en 1948.

No hay duda de que El 
Sadat se mete en la boca del 
lobo yendo a Jerusalén. 
Menajen Béguin no es, 
precisamente, político de 
fiar.

Ahora, enfermo de 
corazón, sabiendo que en 
cualquier momento puede 

repetirle el infato, quizá le 
urja arreglar la paz con sus 
vecinos musulmanes, si bien 
hasta ahora las muestras que 
ha dado son de lo contrario, 
de querer constituir un 
“gran Israel’’, anecionán- 
dose los territorios de la 
Cisjordania y parte de los 
altos del Golan.
SADAT: ‘‘LLEGAREMOS 
A GINEBRA’’.

El Sadat ha dicho hoy a 
su regreso de Siria y 
comentando su visita a 
Jersuaién el próximo 
sábado, que, por supuesto^ 
confía en que habra 
negociaciones de paz en
Ginebra y en que los 
palestinos estarán 
representados allí. Ahora su 
gran problema es lograr un 
pre entendimiento con Israel

que puedan aceptar las 
naciones islámicas para no 
quedar ante ellas como el 
gran traidor de la causa 
arabe. El Sadat no sólo se 
juega la paz en el Oriente 
Medio, sino también su 
continuidad como primer 
mandatario de Egipto, pues 
con un fracaso, si Menajem 
Béguin le engaña para 
enfrentar a las naciones 
árabes, arriesga el que en El 
Cairo surja un movimiento 
contra él por ‘‘venderse el 
sionismo’’.

Mis contactos de hoy en 
círculos diplomáticos 
israelíes no me dejan lugar a 
dudas de que El Sadat será 
muy bien recibido en 
Jerusalén. A mí me ha 
ofrecido, incluso volar al 
aeropuerto de Tel Aviv sin 
visado, que recibiría 
inmediatamente en el 
aeropuerto. Los israelíes 
quieren que esta vistia de El 
Sadat tenga gran 
resonancia internacional. Es 
la primera vez que un Jefe 
de Estado del mundo árabe 
(el mundo árabe en bloque 
no reconoce oficialmente la 
existencia del Estado de 
Israel) pisa territorio baio 
soberanía judía .• Ven en la 
inminente presencia de El 
Sadat en Jerusalén ün 

reconocimiento de Egipto, 
me aseguran que a estas 
horas están en Israel 
consiendo a todas prisas 
banderas de Egipto. Hasta 
hace bien i^oco tener en 
territorio judío una baj)dera 
egipcia era motivo suficiente 
para ir a dar con los huesos 
en la cárcel. Por lo visto, el 
protocolo israelí quería 
montar a El Sadat un 
recibimiento por todo lo 
grande, con 21 salvas 
disparadas por cañones en 
cuya cureña está grabada la 
estrella de David. No le 
tributarán, sin embargo, 
grandes honores de iefe de 
Estado porque han llegado 
instrucciones de mantener el 
protocolo a llama baja, 
precisamente porque no hay 
rei relaciones diplomáticas.

No obstante, ha habido que 
aprobar una ley nueva en 
Jerusalem para que El Sadat 
pueda dirigirse al pleno del 
Knesset, ya que hasta ahora 
lo jefes de Estado extranjero, 
Unicamente podían tomar la 
palabra para saludar, no p 
ara exponer un plan 
político, que es lo que se 
espera que hará El Sadat 
ante el pleno de los 
diputados israelíes.

J. V.COLCHERO

LA^ADIOJSRAELI
ABRIO SU EMISION CON EL

HIMNO EGIPCIO
TEL AVIV, 18 (Efe).- La emisora de radio de las 

Fuerzas Armadas israelíes abrieron hoy sus servicios con la 
interpretación de los primeros compases del himno nacional 
egipcio.

El periódico "Ma’Ariv” inserta en su primera planta un 
titular en rojo, dando la bienvenida a Sadat, en árabe.

El primer ministro. Begin manifestó por la radio del 
Ejército que “estaba casi seguro" de que Sadat le invitaría a 
ir a El Cairo y añadió que tendría la oportunidad de 
presentarse en el parlamento egipcio, y de entrevistarse con 
el presidente Sadat y sus colaboradores.

“Hay motivos para creer que 
podemos mantener un 
^^poríante diálogo”, dijo Begin, 
“pero habrá que cubrir algunas 
etapas en las que tendremos que 
enfrentarnos a algunos riesgos. 
Sin embargo, los principios son 
buenos”.

EL HOTEL “REY 
DAVID” UBRE

La policía ha rodeado el 
hotel Rey David, del que los 
hue'spedes han sido invitados a 
abandonar sus habitaciones para 
QUe sean ocupadas por los 
uiiembros de la delegación 
egipcia. Se recuerda que Begin 
cuando era un terrorista que 
luchaba contra los ingleses antes 
ue 1948 voló parte del hotel.

Uno de los huápedes un 
británico llamado Michael 
1‘hillips mostraba un ejemplar 
del “.Jerusalem Post’, cuyo 
titular dice: "‘¿Había usted 
Soñado algo semejante ’ !' Y dijo 
•jue no le importaba marcharse 
uel hotel: “Sadat es mucho más 
suportante que yo comentó.

ISRAEL, UNA 
FIESTA

TEL AVIV, 18 (Por Eb'as 
SALDIVAR, de Efe).— Acaba 
de finalizar la reunión 
extraordinaria del gabinete de 
Israel y solicitó al parlamento 
reunirse, también en forma 
extraordinaria para recibir al 
presidente Sadat el domingo por 
la tarde. El primero en hablar 
será el presidente Sadat. Nadie 
quiere revelar aquí en qué 
idioma lo hará, si en árabe o en 
inglés. Luego hablará Menagen 
Begin, primer ministro de Israel 
y el tercer orador será el jefe de 
la oposición laborista, la 
fracción mayoritaria del 
Parlamento, Shimon Peres.

El presidente Sadat llegará 
mañana a las 19,30 hora l(x;al. 
No le acompaña su esposa, pero 
si seis altos funcionarios de su 
Gobierno y entre ellos cal)e 
destacar al nuevo ministro de 
Asuntos Exteriores egipcio, 
Gutrus Rally, que e.s un 
intelectual copio no musulmdh.

Además del avión de Sadat, 

llegará otro con periodistas 
egipcios. El miércoles próximo 
informará Sadat en el 
Parlamento de El Cairo sobre 
sus conversaciones.

En el Knesset (Parlamento) 
israelí está todo arreglado para 
recibir al presidente Sadat el 
domingo por la tarde. El Partido 
Comunista pidió que todos los 
lideres de los partidos 
representados en el Parlamento 
pudieran hablar y no sólo el jefe 
de la oposición mayoritaria, 
como decidió el Gobierno.

Sadat en cualquier caso, va a 
hablar con todos los líderes de 
la oposición.

El jefe del Gabinete de la 
presidencia egipcia Ahmed 
Kamal, declaró que se sentían 
muy felices por el recibimiento 
que le hicieron en el aeropuerto 
Ben Gurion. “Salimos de El 
Cairo con una oración en 
nuestro corazón, traemos 
sentimientos limpios y 
queremos la paz para todos”.'

Sobre los dos autobuses que 
transportaron desile el 
aeropuerto a la ciudad a la 
comitiva egipcia fueron caiga'>os 
diez cajas con dociuncntos 
oficiales, banderas egipcias y las 
partituras del himno egipcio, 
que ha de interpretar la banda 
militar israelí cuando llegue 
Sadat.

M viaje desde el aeropuerto 
hasta .Jerusalén es de .52 
kilo’metros y esta mañana 
centenares de persona.s si* 
volcaron sobre la rula para 
saludar a la comitiva oficial 

egipcia, que se alojará en el 
hotel Rey David de Jerusalén.

De mcanento, no se tienen 
noticias del medio de transporte 
que utilizará Sadat para 
trasladarse desde el aeropuerto 
al hotel.

El rabino principal de Israel, 
Salomon Goren, así como el 
rabino principal de la 
comunidad sefardita, Ovadia 
losef, recomendaron para 
mañana que se digan oraciones 
especiales nara bendecir a Sadat 
y pedir la paz junios,

SADAl, SHALOM

BEIRUT, 18 (Efe).- Una 
tormenta de protestas se ha 
levantado en el mundo árabe 
ante la declaración del 
presidente egipcio Anuar Al 
Sadat.

La máxima oposición se ha 
producido en los otros dos 
rrincipales estados vecinos de 
sraei-Siria y Jordania —así 

como de la mayor parte de 
grupos palestinos y paées árabes 
radicales, como Libia e Irak.

En las paredes de las calles de 
Beirut han aparecido carteles en 
los ()uc se hace una especie de 
retrato robot, confundiendo los 
rasgos de Sadat con los de 
Moisés Dayan y el “lío Sam” 
colíM-ando en uno de sus ojos un 
parche negro v eultriendo su 
cabeza con la clásie¿i y 
multicolor chistera del Tío Sam. 
Debajo V en grandes le|ras se 
lee, "Shalom'

LIGERA AUTO-
NOMIA PARA 

ESCOCIA Y EL 
PALS DE GALES
LONDRES, 18 

(Efe-Upi).— El primer 
ministro James Callaghan, 
ha ganado una victoria 
crucial en la larga lucha de 
su Gobierno para conceder' 
una limitada autonomía y 
sus propias asambleas a 
Escocia y el País de Gales. 

Su Gobierno aplastó el 
miércoles por la noche una 
aparente rebelión en 
embrión entre los miembros 
de base del Partido 
Laborista anti-autonomista, 
y consiguió votos claves que 
abrieron el camino a la 
aprobac ión de una 

autonomía limitada oaralos 
dos países antes del 
próximo verano.

L a Cámara de los 
Comunes votó 313 contra 
287 a favor de limitar el 
debate y proscribir el 
obstrucionismo en cuanto a 
proyecto de ley de 
autonomía para Escocia 
igualmente hubo 314 contra 
287 votos en cuanto 
al proyecto de ley similar 
para el país de Gales.

El gobierna consiguió su 
victoria después de que 
Michael Foot líder de la 
Cámara de los Comunes, 
advirtiera a los legisladores 
rebeldes del Partido 
Laborista que la derrota 
constituiría un serio 
retroceso moral para la 
administración Callaghan.

Los proyectos de ley 
autonómicos establecerán 

asambleas en Edimourgo, 
para Escocia, y en Ardiff, 
para el País de Gales, para 
debatir cuestiones que 
afecten a dichos países.

Según los planes 
actuales las asámbleas 
escocesas y galesa no 
contarán con poder para 
recaudar impuestos, sino 
que cada una de ellas 
recibirá fondos en bloque de 
los que podrán disponer 
como crean conveniente.

Las asambleas escocesas 
y galesa tendrán control 
so ore educación (exceptó 
universidad) sanidad, 
servicio públicos, sistemas 
de conducción de aguas. 
Gobierno local monumentos 
antiguos y édifie os 
históricos, medio ambiente, 
desarrollo e industrias, 
tierras de labranza, vivienda, 
transporte, turismo y 
contaminación.

El objetivo de los 
proyectos de ley de 
autonomía es apagar los 
nacientes movimientos 
nacionalistas en Escocia y 
País de Gales. Actualmente, 
en el Parlamento londinense 
hay once miembros 
nacionalistas escoceses y 
tres nacionalistas galeses.

Pero los oponentes de ios 
proyectos de ley 
autonómicos temen que 
incluso este limitadol 
auto-gobierno podrfacon- 
ducir a la separación del 
Reino Unido.
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MINIlFUNâlÔS Y LAriFÜMÔlO!

ESn^AClON Oit CAMPO

—Amplíe las razones.

íf^

^8 fundí

s

fincas y cultivos.Esto por lo que respe 
a las medidas de corto y medio plazo.

RePRESENTAClOÑ 
EFECTIVA DEL CAMPO

Una autonomía que, en prindpio. no 
debería ser concedida por decreto-ley, 
porque para algo existen unas Cortes 
elegidas por el pueblo.

— ¿Qué influencia puede ejercer la 
autonomía en el campo aragonés?

ffirritori 
- Qi

ionien 
ejemplo 
•'o hay

AUTONOMIA'. Hablan los nan

I FERN AMPO MOLINE, tfeja^

P' OR lo que respecta al campo, creo que la autonomía es 
fundamental por diversas e importantes razones, entre eUas el 
aprovechamiento de unos recursos que están esperando una atención que 

ahora no se les presta”, declara Fernando Moliné Fernando, secretario 
general de la Unión de Agricultores y Ganaderos de Aragón (U.A.G.A.).

— Aragón está ubicada entre el País 
Vasco y Cataluña, pueblos muy 
industrializados, a los que se les ha 
dedicado mayor atención que a nosotros.
Mientras catalanes y vascos necesitan 
mano de obra y recursos hidroeléctricos, 
Aragón se despuebla por no sacar partido a 
sus enormes posibilidades 
agrícola-ganaderas y no beneficiarse de 
otras fuentes de riqueza natural. Por otra 
parte, es necesario montar en las 
comarcas industrias relacionadas con el 
campo. La U.A.G.A. concede a las 
comarcas un interés prioritario.

— Creo que la casi totalidad de 
funciones que competen al Ministerio de 
Agricultura deberían desarrollarse en 
Aragón. Los problemas del campo no sólo 
son diferentes entre las distintas regiones, 
sino entre las comarcas y aun en los 
pueblos. Dentro de un organismo 
regional, insertado en el régimen 
autonómico, se podrían regular y repartir 
mejor las ayudas, 
adecuadamente las

planificar más 
concentraciones

parcelarias, ios nuevos regadíos y, en 
definitiva, potenciar una serie de 
comarcas que son muy similares respecto 
al cultivo y productos ganaderos. Yo diría 
que todos los servicios que ahora 
competen al Ministerio de Agricultura, a 
excepción de los del FORPPA,deberían 
prestarse desde la propia región.

— ¿Y en este cometido qué papel desem
peñarían los agricultores?

— Deberíamos tener una participación 
muy directa, no fuera a ocurrir que se 
contase con una autonomía y 
estuviésemos en las mismas. Así, en los 
órganos de poder regional debería haber 
una representación de los agricultores, y 
no sólo a escala consultiva, sino a nivel 

'Xasi todas las competencias 
del Ministerio deberían pasar 
a la región, y participar en ellas 
directamente los agricultores"
efectivo, supuestas las debidas asesorías 
de tipo técnico. Pienso que todo esto, de 
la forma concreta más posible, deberá 
estar presente en nuestra autonomía, en 
cuya definitiva elaboración es necesaria la 
mayor participación posible porque de su 
enfoque y definitiva plasmación 
dependerá su posterior funcionamiento.

— Dígame cuáles son los problemas 
más acuciantes del campo aragonés.

— En términos generales, a .nuestro 
campo le falta una investigación acorde a 
sus características peculiares. Porque en 
Aragón se están cultivando algunos 
productos que no van a sus tierras y se 
utilizan semillas de importación no aptas 
para nuestro terreno. Lo mismo podría 
decirse de la ganadería, con la cría de 
razas que con frecuencia no son las más 
indicadas para nuestra ecología; o 
viceversa. Vuelvo a insistir que el estudio 
debería hacerse comarca por comarca 
para fijar una forma de aprovechamiento 
idóneo.

— ¿Y los regadíos?
— Deben llevarse a término, pero 

haciendo antes un estudio realista con el 
fin de que las aguas resulten beneficiosas 
en los sitios a donde se lleven. Esto 
conlleva una regulación de nuestros ríos 
para beneficio de la agricultura y no en 
favor de unas pocas empresas 
hidroeléctricas. Es asimismo necesario 
capitalizar el campo para poder mejorar

— ¿Y a largo plazo? I
— Se necesita una nueva y W 

estructura de la agricultura poV 
existen muchas zonas de minifundios 
condicionan el desarrollo agrícola^, 
paradójicamente, hay un latifundio a Ç 
acusado, sobre todo en la provincia ¡ 
Huesca. Sería muy conveniente 
creación de unos fondos de 
propiedad de la Diputación o Gobif 
de Aragón; estos fondos serían a be* j 
fincas mal cultivadas o, bien, compel 
otras. Ello posibilitaría la continuid^ 
el campo de unos pequeños agrie^itoS 
que, en caso contrario, tendrán» 
abandonarlo con la consiguiS 
despoblación de las zonas rurales 
concentración en núcleos utbs» 
Finalmente, pienso que sería W 
importante que sólo tuvieran 
tierra aquellas personas que 
trabajarlas directamente, excluyendo?) 
que hacen de ella especulació<'L 
plusvalía. I

— ¿Cuáles son, a su juicio, ¡as zoo^ 
Aragón con más futuro? S

— Todas las zonas o comarca^ W 
una función que cumplir. Lo 
falta es una ordenación de los cul^ 
destinando cada uno a la zona 8“®^ 
les vaya, y dedicando una buena pa^ 
nuestras huertas al cultivo deforraja’g 
Aragón, no cabe duda, se dan f 
comarcas bien diferenciadas: pnnaof 
vinícolas, cerealistas, frutales-^ 
necesario, por lo tanto, qu® /T 
potenciadas, para lo cual nada 
régimen autonómico que 
especial solicitud en unas fu®”* L 
riqueza íy de subsistencia tan 
para Aragón como son la agriculW 
ganadería. Esperamos 
agricultores se nos dé la oportun*®^ 
intervenir directamente en el corttr® l
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LATIFUNOJOS

DERECHO AfiAGONES
En los órganos 

regionales debería 
haber una represen 
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sino a nivel efectivo
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ncia tan 
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ramos 
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nte en el control l

funcionalidad de esas fuentes.
*- ¿Qué decir de la ordenación del 

ffirritorio?
— Que es inevitable para saber en todo 

^omento a qué atenernos. Se hacen, por 
Ejemplo, numerosas inversiones y, como 
•'o hay nada planificado, se construyen

La contestación campesina en Aragón 
ha tenido ya varías ocasiones de mani

festarse.

autopistas, campos de tiro o polígonos 
industriales con las consiguientes 
expropiaciones, totalmente arbitrarias, 
que dejan a muchos agricultores en la 
calle...

D ESDE hace algunos me
mes estamos asistiendo 
en Aragón al intento 
de resucitar para nues
tra región ese senti
miento de su propia 

personalidad que tanto la caracteri
zó en tiempos pasados.

Los distintos grupos y líderes 
políticos aragoneses se afanan por 
conseguir, de una parte, y por capi
tanear, de otra, la tan aireada auto
nomía para nuestro antiguo Reino.

De otra parte, estos intentos por 
reconquistar la conciencia regional 
aragonesa polarizan, sin embargo, 
su actividad fundamentalmente en 
dos órdenes concretos de cosas: 
uno, el que supone genuina activi
dad política, representada por el lla
mado Estatuto de Autonomía, con 
lo que éste conlleva de revitaliza- 
ción de las antiguas instituciones 
públicas aragonesas: y otro, basado 
en consideraciones^ de índole pura
mente simbólica (cuando no román
tica), de dudosa realidad histórica 
y de menos efectividad práctica.

Estos movimientos olvidan con 
frecuencia que la verdadera revitali- 
zación de la conciencia regional de 
Aragón ha de estar basada funda
mentalmente en aquellos criterios e 
instituciones que, de siempre, han 
constituido el efectivo patrimonio 
cultural de nuestra genuina persona
lidad histórica.

Olvidan que el Derecho privado 
o civil aragonés Gtintamente con el 
folklore) es lo único que realmente 
nunca ha dejado de existir en nues
tra negión, aquello contra lo que no 
han podido en ningún momento las 
fuerzas centralistas de nuestro país.

Aragón ha sido de siempre la 
abande,rada en la conservación y 
progreso de los llamados Derechos 
forales o regionales.

Ya desde el siglo XIII con la fa
mosa Compilación de Huesca de 
1247, hasta el presente en que se 
promulga la vigente Compilación de 
Derecho Civil el 8 de abril de 1967, 
Aragón ha manterrido una indiscuti
ble continuidad en la aplicación 
práctica de su genuino Derecho pri
vado, tan distinto, por otra parte, al 
del resto de las regiones españolas, 
y tan distanciado especialmente del 
llamado Derecho común o caste
llano.

Es indudable que cada país o 
cada región goza de algún signo dis
tintivo que los hace diferenciarse

netamente del resto de los países o 
regiones. En este sentido, Aragón se 
ha caracterizado de siempre por ser 
cuna de eminentes juristas y caldo 
de cultivo de uno de los mejores 
Sistemas de Derecho, ya no sólo a 
nivel nacional, sino incluso inter
nacional.

Pese a ello, en nuestra región 
existe, a nivel general, un gran des
conocimiento de nuestras propias 
instituciones y peculiaridades jurí
dicas. En el medio rural, desde lue
go, se viven, pero no siempre se 
conocen suficientemente, ni mu
cho menos se comprenden en su 
verdadero sentido y profundidad. 
En los núcleos urbanos, el distan- 
ciamiento de estas instituciones por 
parte del ciudadano medio es mu
cho mayor.

De ahí que se haya pensado en la 
conveniencia de iniciar a través de 
las páginas de ARAGON/expres lo 
que podría ser una serie de divulga
ción de ese nuestro específico De
recho regional, en un intento de 
hacer llegar a todo el pueblo aragb- 
nés, en términos de sencillez y clari
dad, el conocimiento de aquellas 
normas y criterios jurídicos por los 
que se rigg y gobierna su vida coti
diana.

Es ésta una modesta aportación 
a esa revitalización de la conciencia 
regional de que antes se hablaba, en 
la fundada creencia dé que a través 
de un más profundo conocimento 
de nuestro Derecho, podremos lle
gar 3'alcanzar, a todos los niveles, 
un mayor sentimiento regionalista, 
de que tan necesitadó está nuestra 
tierra.

En estas líneas se explicará el 
Derecho que hoy rige en nuestra re
gión, se destacarán las notas que lo 
diferencian del de otras regiones es
pañolas, se hablará de la historia pa
sada de nuestras propias institucio
nes y, en general, se intentará la 
máxima divulgación de algo que, 
como lo jurídico, parece haber sido 
hasta ahora patrimonio exclusivo de 
unos pocos, siendo así que de todos 
es, a todos nos pertenece, y a todos 
nos corresponde conocerlo en la 
misma medida en que nuestras vidas 
se hallan inmersas en él.

Si lo logramos es algo que since
ramente deseamos, pero que sólo a 
ti, amigo lector, tocará decidir.

José Luis MEfí/NO
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(Información bursátil 
facilitada por el banco de 
Vizcaya, en ARAGON- 
/exprsss J

enteros el Central, con bajas en 
los restantes entre 3 y 7 enteros. 
El Guipuzcoano publicaba papel 
-10. lampoco cambia la
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BAJAS NUMEROSAS

Y EXTENDIDAS BANCOS

*

actitud de las eléctricas, con 
pérdidas hoy de 2,75 en Hidrola 
y 1,5 en Sevillana y Unión. 
Alimentación señala avances de 
3 en Ebro y 2 en Koipe. Poca 
actividad en construcción, y lo 
único señalable la baja de 5 
enteros en Dragados. En 
inversión abundan las 
reducciones de cambios, 
pertiiendo 6 enteros Popularinsa 
y señalando Fiponsa papel a 98. 
Las únicas variantes de 
monopolios lo constituyen las 
recuperaciones de Telefónica, de 
lo perdido ayer, un cuartillo en 

.... las acciones y 0,75 pesetas, en 
-1.23 puntos en siderúrgicas,-, derechos.
1,19 en eléctricas y 1,06 en

I MADRID I
Termina la semana con una 

sesión <"ás negativa que la 
precedente, al acentuarse la 
oferta principalmente del 
parquet, siendo las bajas muy 
numerosas y muy extendioas a 
todos los sectores, destacando 
en los índices los retrocesos de

Mal las

inversión. En los bancos
siderúrgicas, con abundante
oferta y retrocesos de 5 en 

comerciales se sigue la línea de jubacex. 2 en Hornos y 1,75 en
ayer v únicamente mejora 3 Echevarría, v Tudor -5. las

Exigen Francia e Italia

químicas también se muestran 
declinantes v pierden 3,5 Cepsa, 
2,75 Explosivos y 1 Energia. Al 
cierre quedaba oferta. Indice: 
67,99 (-0,66).

CUESTION 
DE

CREDITO 
OETCIAL

BILBAO
Desganado fin de semana que 

simplemente cubre el 
expediente de celebrar sesión. 
Son gran mayoría líos valores 
que retroceden, 33 y 21 repiten 
cambio, con 11 en alza, pero en 
general dominaba la oferta y 
también al cierre se mantenía 
esta situación. En los bancos 
hay mejores de 5 en Bilbao, 
pero termina con oapel y de 3

en Banesto, también con oferta 
al cierre. En el capítulo de bajas 
hay descuentos de 12 en el 
Guipuzcoano, 5 en Quesada y 4 
en Urquijo y Santander. Las 
eléctricas operando con mucho 
desinterés recogiéndose bajas de 
2 en Sevillana, 1 en Unión y 
0,75 en Iberduero e Hidrola. En 
el sector siderúrgico únicamente 
avanza aceros 2 enteros y hay 
retrocesos de 5 en Tubacex 3 en 
Olarra y Santa Bárbara, 2 en 
Ehevarría y 1 en Hornos. Vuelve 
a sentirse papel para Explosivos y 
Cepsa, y retroceden 1,5 y 5,5 
respectivamente. Poco' 
noticiable en el resto, salvo un 
avance de 15 enteros en las 
acciones artrapolar. Indice 
65,83 (-038).

Agi'icuhiifa 
industria ( onicrcio. 

Const rucci<>n 
. .Navales .

BARCELONA

REVISION DE LA POLITICA 
AGRICOLA DE LA C.E.E.

Desde el comienzo ha habido 
goteos suaves, y esa ha sido la 
tónica de la sesión donde el 
papel era poco consistente pero

Banco Zaragozano ......................  
Banco Exterior............................... 
Banco Central ............................... 
Banco Español de Crédito . . . . 
Banco Hispano Americano . . . . 
Banco de Santander ...................  
Banco Popular Español ..............  
Banco de Bilbao............................ 
Banco de Vizcaya.........................  
Banco Industrial de Cataluña . . 
Banco Occidental.........................  
Banco Atlántico............................  
Banco Urquijo..............................  
Banco Industrial deiSur..............

ELECTRICAS

Hidro Espatiola . . 
Sevillana.................  
Cantábrico ...........  
Eléctrica Viesgo . . 
Hidro Cataluña . . . 
Iberduero.............. 
E. Reunidas . . . . . 
Unión E. Madrileña 
Penosa...................  
Fecsa 5.000 ........... 
Fecsa 1.000 ...........

MINERAS

Ponferrada . . 
Duro Felguera

ROMA, 18 (Efe).- La 
exigencia de una inmediata 
revisión de la política 
agrícola mediterránea fue 
subrayada ayer en Roma, 
durante el coloqpio entre 
ios ministros de Asuntos 
Exteriores de Francia e 
Italia, Louis de Guiringaud 
y Arnaldo Foria nai, 
respectivamente.

Durante una breve “visita 
de trabajo" del jefe de la 
diplomacia francesa, para ia 
preparación del consejo 
ministerial de ia C.E.E. el 21 
y 22 de noviembre, se puso 
de relieve la convergencia de 
puntos de vista de ios 
gobiernos de Paris y Roma 
sobre el problema de ia 
ampliación de ia 
Comunidad.

Si Francia e Italia son 
favorables al ingreso de 
España, Portugal y Grecia, 
hicieron notar portavoces de 
ambas partes, es indudable 
que una comunidad de doce 
países —en la aue los tres 
nuevos tienen agriculturas 
mediterráneas y 
competitivas para París y 
Roma— no podría existir sin 
una profunda revisión de los 
reglamentos de ia “Europa 
verde".

ADMISION DE TRES 
NUEVOS PAISES

Fue el ministro italiano

'de Asuntos Exteriores el 
que planteó el tema de la 
revisión de la política 
agrícola mediterránea, que 
fiaura en el orden del día del 
próximo Consejo de 
Ministros comunitario, en 
función de la necesidad de 
un ‘‘entendimien^to 
político” entre los países 
comunitarios, de una parte, 
y de estos y los aspirantes al 
ingreso, de otra.

Según unportavoz 
italiano, el Gobierno dei' 
Roma intenta con esta 
actitud que no es contraria a 
la postura favorable a ia 
ampliación, evitar 
desequilibrios y 
desigualdades en el futuro, 
una vez cumplido “el 
procedimiento regular" de 
admisión de los tres nuevos 
paises comunitarios.

Las conversaciones 
Ítalo-francesas han supuesto, 
asimismo un relanzamienjo 
de la idea de una integración 
monetaria de ios nueve 
países de la C.E.E mediante 
la salida de un documento 
que propone un programa a 
plazo de ia idea de una 
integración monetaria de los 
nueve países de la C.E E. 
mediante ia salida de un 
documento que propone un 
programa a plazo medio 
para el debate de esta 
cuestión, hasta ahora

estancada.

Los dos países convergen, 
igualmente en cuanto a la 
renovación del fondo 
regional comunitario, asi 
como de una elevación del 
mismo, para el bienio 
1978-79 de los 500.000.0QÛ 
de dólares actuales a 
750.000.000 dólares 
(6 3'0 00.000.000 de pesetas}

ELECCIONES

Ambas naciones son 
partidarias de que se fije 
cuanto antes la fecha 
definitiva de las elecciones 
para el parlamento europeo 
por sufragio universal y que 
esa corresponda a las 
previsiones iniciales, es 
decir, la primavera del año 
proximo.

con presencia real, 
una sesión muy 
negocio. Entre los 
destacan las bajas

resultando 
corta de 
descensos 
de 7 en

Carburos, 6 en Dragados, 5 en 
Tubacex y 4 en Cepsa. Escasez 
de contratación en los valores 
inmobiliarios y repliegues en las 
electricas que son de 2,5 enteros 
en Unión y 1,75 en Hidrola Los 
bancos industriales tienen varias 
ausencias importantes, y en los 
comerciales muchas repeticiones 
y bajas cortas. El cierre flojo e 
incierto.

a
Jóse A.Traver^ 
Espallargucs

COSO.24-32 2
TELS. 2(0496-210497
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ANUNCIOS OFICIALES
MINISTERIO DE SANIDAD

r SECURIDAD SOCIAL

SIDEROMFTALURGICAS

Altos Hornos 
Auxiliar F.C.

ALIMENTACION

Azucarera 
Ebro . . . 
Aguilas . .

QUIMICAS

Petróleos . 
Explosivos 
Energías .

CONSTRUCCION

Dragados................  
Urbis......................  
Inmobiliarias Metro 
Vallehbrmoso....

VARIOS

BOLSA DE DIVISAS
INFORMACION

FACILITADA POR

! BANCO ZARAGOZANO
Cambios del día 18 de Noviembre de 1977

DIVISA

Servicio de Mutualismo LaborsI

>1 VISO

1 
1
1

100 
1

1 Dólar USA ...........
1 Dólar Canadiense .

Franco Francés . . . 
Libra Esterlina . . . . 
Franco Suizo...........  
Francos Belgas (com) 
Marco Alemán . . . .

100 Liras Italianas
1 
1
1 
1
1

Florín Holandés . . 
Corona Sueca . . . . 
Corona Danesa . . . 
Corona Noruega . . 
Marco Finlandés . .

100 Chelines Austríacos . 
100 Escudos Portugueses 
IQP Yens Japoneses . . . 
loo Francos Belgas (fin).

CAMBIOS

COMPRADOR VENDEDOR

82,866 83,126
74,658 74,975
17,017 17,088

150,401 151,206
37,458 37,661

234,018 235,417
36,809 37,007

9,427 9,467
34,067 34,244
1 7,249 17,339
13,483 13,548
15,098 15,173
19,876 19,987

515,175 520,025
203,102 204,743
33,475 33,648

233,293 235,351

Publicado en el «Boletín Oficial del Estado» núm. 273 
correspondiente si día 15 del mes en curso el real 
decreto 2.824/1977. de 23 de septiembre, por el que 
se establece una nueva tarifa de primas de cotización 
por accidentes de trabajo y enfermedades profesiona
les con vigencia de 1 de octubre de 1977, se advierte 
a las empresas que ia cotización correspondiente al 
mes de octubre, a ingresar en el mes de noviembre 
en curso, deberá realizarse por los nuevos tipos y epí
grafes introducidos por dicha disposición.

La información complementaria que precisen será 
facilitada en la Delegación del Servicio del Mutualismo 
Laboral de esta provincia, sita en la calle de Costa, 
número 1.

Telefónica...........
Galerías Preciados
C^mpsa.................
Tabacalera...........
Astilleros ...........
Metro...........
Unión Fénix . . .
Seat......................
Renta inmobiliaria

Preced. HOY

357 344
260 258
381 384
234 232
228 224
341 335
228 225
279 273
231 227
205 192
201
231 —
250
259 259

78,5 76
69,5 68
82 82
75
63,5 65,5
90,25 90
69 70
81,5 80
79 78
74.5 72
73,5 73

100 ___
61

56 48
80 78

80
337 340

78 —

197 193,5
111 108,25
61 60

245 240
103 105
113
127 127

88.5 89
925
240 240
171
35 ■ —

— ——
283 280
98
83 82

'Cambios de la sesión de 
hoyJacilitadospo^

HflJflMflHOBROS

OPTIMISMO PARA LAS RELA
CIONES ESPANA-AUSTRIA

BARCELONA, 18 (Europa 
Press).— Hoy terminan su tareas 
en España ía misión comercial 
austríaca compuesta por unos 
40 industriales que se 
encuentran de el pasado lunes 
en nuestro país, con objeto de 
mantener contactos personales 
con empresarios españoles.

Se^n impresiones recogió* , 
por Europa Press entre (° ; 
industriales austriac®’^ 
participantes en esta misión, I® '7 
resultados de sus entrevistas c®® 
los colegas españoles no pueo®® 
ser más optimistas y se preven® 

importante de la»incremento 
relaciones

banco de huesea... un em de •ínteres” am
o

SGCB2021
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re/oj de
EL POSTE SE QUEDO

la ciudad
DONANTES DE SANGRE

La Hermandad de Donantes de Sangre de la Seguridad 
Social en Zaragoza, ha orogramado el segundo cursillo de 
formación de propagandistas, que se celebrará en el salón de 
actos del Hospital Infantil, durante los dias 19 / 20 de 
noviembre.

La sesión de apertura tendrá lugar mañana, sábado, a las 
cuatro y media de la tarde, con la intervención del Dr. Gasca 
Ruiz, director de la Ciudad Sanitaria "Jose Antonio". 
Posteriormente intervendrán los doctores Raichs Solé, l/Vhyte 
Olea y Lucia Cuesta, que desarrollarán temas muy 
interesantes relacionados con la sangre, sus componentes, el 
deber cívico de su donación y la hemofilia, como enfermedad 
social. Estas intervenciones serán seguidas de coloquio.

Me lo ha contado un amigo que vive en la Avenida de 
Valencia. Y me dijo el buen hombre que tenían allí un poste, 
(lo de tenían es por decir algo), que sujetaba unos cables. 
Pero un buen día los quitaron. Hicieron la debida zanja y ; 
metieron todos los cablee i tos dentro. El famoso poste se 
había quedado al descubierto; casi se le veía la base profunda. 
Los cables se ocultaron y la acera se arregló, cerrando la 
zanja. ¿Y el poste? Pues allí sigue. ¿Cómo es que no lo han 
quitado? ¿Para que le han dejado? Pues para que conozcan 
la calle, debe de ser, porque si no...

El caso es que la cosa tiene gracia, porque amigo le 
preguntó al jefe de las obras, que qué era lo que pasaba, que 
por qué no quitaban el poste. Y el señor le respondió que eso 
no era cosa de ellos-Vamos, que ahora tienen que ir otros, 
abrir de nuevo la zanja y sacar el poste, rompiendo otra vez la 
acera.

Y si no, lo más fácil: dejar allí el poste como mon ¡mentó 
nacional. Que la call‘d le tiene tanto cariño. iCómo le iban a 
quitar su poste! Lo que pasa es que mi amigo se enfada y si 
no lo quitan pues a lo peor va y lo quita él solito. ¡Hala! que 
lo quiten, que para lo que sirve....

IA SEMBRAR AZAFRAN I

El domingo, dia 20. El Dr Garcia de Viedma disertará 
sobre "La sangre, fuente de vida". Después seguirá un 
animado coloquio; celebrándose el acto de clausura a las doce 
del citado domingo, con la intervención del Dr. Mut Remolá, 
director del Insituto Nacional de Previsión y la entrega de 
diplomas.

PASO SUBTERRANEO

El túnel o paso a nivel, o el puente, o no sé cómo se llama 
o quieran llamarlo. El caso es que todos saben a lo que me 
refiero. Se trata de esas escalentas que en la Avenida de 
Madrid atraviesan por debajo las vías del tren Sí, eso es; ese 
puente tan majo, que ahora se ha hecho más largo por la 
ampliación de la autopista, que pasará también al lado de las 
vías

Eso pienso que van a tener que hacer algunos agricultores, 
que no están muy de acuerdo con el precio del maíz, de las 
patatas de las cebollas... ique no están nada contentos! . 
Pues bien; he dicho esto del azafrán, porque en la actualidad 
se está cotizando a casi ochenta mil pesetas el kilo, el precio 
más alto, que tuvo esta especia en todos los tiempos.

Pues a pesar de todo, los cosecheros de La Mancha siguen 
remisos en vender. Porque esperan cotizaciones más altas. 
Claro que si a todos los labradores les diera por cultivar 
azafrán, tal vez tuvieran que hacer lo que esta misma mañana 
he visto quehacían unoscultivadoresde cebolla por las calles 
y plazas zaragozanas. Venderlas al precio que podían, desde 
la improvista tienda del vehículo, en que las habían 
transportado, i Y gracias! , porque de lo contrario, a lo peor 
tenían que tirarlas. iAy, campo, campo! iCuántos 
sinsabores cuestas y cuánta necesidad tienes de una 
planificada reforma! .

SE AHORRA MENOS

/ si antes ese paso, (el de los peatones, por debajo de las 
vías), era difícil por ambos lados, ahora aún ha quedado peor, 
por unas obras sin terminar y más largo, por esa autopista que 
hemos dicho.

Total, que no será el primero que tenga que pasar por allí 
y Se pegue un trompazo de aúpa Delante de mí se cayó un 
señor de avanzada edad, Me temí lo peorr, porque además el 
pobre anciano se dió con uno de esos hierros que colgaban de 
la autopista hacia abajo. Que todo son comodidades para los 
de arriba; y los que pasamos por debajo a través de un piso 
maltrecho, y unas escaleras que aparecen y desaparecen, 
cuando menos te lo esperas, como no hay luz... pues eso, que 
los zurzan, ¿o qué?

Es natural. ¿Cómo vamos a ahorrar, al precio que está 
todo? Si vamos tirando, nos podemos dar por satisfechos. 
Claro que aún hav quien se compra casas y buenos 
automóviles y chalets... Pero en general se ahorra menos. Es 
lo que se desprende de una información procedente de la 
Confederación Española de Cajás de Ahorros, que nos ofrece 
el siguiente dato: El incremento de los recursos ajenos en las 
entidades de la citada Federación fué durante el mes de 
octubre del pasado año supérior a los treinta y tres mil 
millones de pesetas; el registrado en el mismo mes del año 
actual no llega a los veinte mil millones.

Claro está que algo es algo; porque de seguir así las cosas, 
subiendo los precios cada dia y permaneciendo anquilosados 
los ingresos..., i a ver quién es el guapo que ahorra un duro!

Así que a ver si ponen aunque sólo sea una bomb illita allí 
y allanan un poco más el piso, que si hay que hacer muchas 
autopistas, iluminadas y anchas^, también quedan algunos que 
todavía van andando por este mundo, Y si no los queremos 
mandar al otro, hay q,ue cuidarles el camino, o al menos 
ponerle en condiciones para que anden solos, si que les 
hayamos colocado nada por el medio.

BREVES

SERIGRAFIA MONTOYA
SER1GRAFIA PLANA Y CILINDRICA

ASAMBLEA DE LA FEDERACION DE EMPRESA
RIOS DEL METAL.— El próximo lunes, a las siete de la 
tarde y en el salón de actos de la Feria de Muestras se ce
lebrará Asamblea General Extraordinaria de la Federa
ción de Empresarios del Metal de Zaragoza, con el obje
to de informar sobre el estado actual del Sector y en 
particular sobre las conversaciones Gobierno-Empresa
rios, Pacto de La Moncloa, nuevas disposiciones fiscales 
y negociación colectiva. También se someterán a la apro
bación de la Asamblea la modificación de Estatutos, 
convocatoria electoral, presupuesto ordinario para 1978 
y normas electorales.

adhesivos * CALCOMANIAS * CAMISETAS 
PUBLICITARIAS * ESCUDOS SKAI * ESTUCHES 
DE ACETATO * ETIQUETAS * PLASTICOS, ETC.

Calle Lugo, 68 (Avda. América) Teléfono 377843

LA ALGARADA
ESHRITÜAL
La muene de Cristo 
narrada en 
primera persona.

Gabiid 
García 
BadeU

A i() vçfim en todas lasiidrena^i

r~GALERIAS DE ARTE

SUBASTAS - ARTE - NAHARRO
VENTA DIRECTA antes próxima SUBASTA 

hasta el día 20 de NOVIEMBRE

ALBERTO DUCE- 
SEGRELLES -F. MOLINA

Manifestación, 9

SALA LEONARDO
___________ __ A___________________

EXPONE

VALENZUELA Y CHACON
(PINTURA)

Perpetuo Socorro, 2. Teléfono 37 86 00

PRESENTACION DE REVISTA “ARGUMEN-
TOS”.— Hoy viernes, a las siete y media de la tarde, en 
el salón de actos del Instituto de Ciencias de la Educa
ción tendrá lugar la presentación del número seis de la 
revista “Argumentos”. Intervendrán los señores Hernán
dez Sayans, Castor Sanz y Delgado Echeverría.

CONFERENCIA EN EL ATENEO.— El próximo día 21 
del actual, a las ocho de la tarde, en la tribuna del Ate-, 
neo pronunciará una conferencia sobre el tema “Blasco 
Ibáñez y su aragonesismo”, O. Inocencio Ruiz. Es diser
tación es la primera de una serie de tres, que el conoci
do bibliógrafo y escritor zaragozano dedica al estudio 
y en homenaje de Vicente Blasco Ibáñez.

FARMACIAS DE SERVICIO 
DIA Y NOCHE

Alón V, 23. Fuertes.
Cortes de Aragón, 19. Lleyda.
Don Pedro de Luna (Delicias), 94. Zamarro
Escuelas Pías, 13. Funcia
Fernando el Católico, 40. Gimeno' Lison.
Los Caracoles (B. La Jota), 32. Suescum.
Moncasi, 15. Torneo.
Trav. Puente Virrey. 1—3. Hernáiz.

FARMACIAS QUE ADEMAS DEL HORARIO 
NORMAL CONTINUAN ABIERTAS HASTA 
LAS DIEZ DE LA NOCHE

Avenida América, 52. Maorad.
Don Jaime I, 23. Bergua
General Sueiro, 1. Castañer.
Mariano Baselga (Plaza S Greqorio), 8. Monte.
Miguel Servet, 23, Almarcegui.
Plaza del Portillo, 2. De Gregorio
Progreso Español (B Oliver), 2. Guillen.
Avda. Navarra, 65. Lozano.

NOTA; Los servicios de Oxigenoterapia pueden 
solicitarse en- todas las farmacias o avisando 
directamente al telefono 257253.

377712
y Servicio Médico
I de Urgencia

CRUZ BLANCA
te

LOPE

XI "OPERACION 
ABUELO

N año más "Radio Juventud" de Zaragoza 
organiza su XI "Operación Abuelo", como 

homenaje a todos nuestros mayores. Durante una 
hora, de seis a siete de la tarde y en directo, el locu
tor José Antonio Tomás realiza un programa ame
no y variado dedicado exclusivamente a los an
cianos. Cientos de llamadas bloquean las líneas 
telefónicas, pues los oyentes participan de una ma
nera activa y directa. El director de la emisora, Ri
cardo Martínez, nos habla sobre la presente edi
ción.

- La XI "Operación Abuelo" es un programa 
cuyos protagonistas exclusivos son los ancianos, los 
cuales han entregado lo mejor de su vida a la 
sociedad y por lo tanto creo que se merecen este 
pequeño homenaje.

- ¿Cuándo vá a ser?
- El próximo domingo a las once de la mañana 

se realizará, como otros años, en el Centro 
Mercantil, que estará lleno de ancianos.

— ¿Hay muchos artistas invitados?
— Entre otros actuarán Corita Viamonte, la 

"tuna" del Colegio Mayor "Cardenal Xavierre" el 
p'upo de jota "Los Baturros", así como otros 
artistas cedidos por la sala "Oasis"

- ¿Habrá obsequios para los abuelos y en 
especial para aquéllos que resulten elegidos?

- Contamos con la colaboración de firmas 
comerciales que donan diversos regalos. También 
quiero destacar la participación de la Cruz Roja 
que colabora de una manera abnegada con nosotros 
todos ios años.

- El público zaragozano ¿se da cuenta de la 
importancia de este homenaje?

- Sin duda alguna, sí. Sus llamadas al programa 
así lo atestiguan;

— ¿Este festival es un acto benéfico?

- No. Es un homenaje que rinde la ciudad a 
ellos y que "Radio Juventud" de Zaragoza es el 
medio por el cual estos abuelos lo reciben.

- ¿Hay muchos abuelos y abuelas que aspiran a 
conseguir esa distinción?

- La participación es numerosa y alguno de 
ellos ya ha superado los cien años

— ¿Pueden participar abuelos aunque no sean de 
Zaragoza?.

- Desde luego. Sus familiares pueden 
comunicárnoslo por carta con su nombre, dirección 
y edad.

Una vez más una joven emisora de Aragón 
realiza este programa dedicado a aquellas personas 
que dieron todo a la sociedad y que en muchos 
casos no recibieron nada.
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• a KimiiiBSB MUNsa m i
el niño un dfacomien-

tan
maravilloso mundo de los niños, 
convirtiéndolos en protagonistas 
de nuestras náainas, ya que ellos 
son seres Privilegiados dentro 
del seno de la familia y merecen 
una gran atención por parte de 
todos, a fin de que podamos con 
la ayuda de puericultoras,

Dudas, ansiedad, expectación y 
temor serán factores decisivos 
en el comportamiento del niño, 
en ese dfa que comienza su gran 
aventura escolar y un cambio de 
vida y costumbres, realmente 
importantes y decisivo.

za a

Hoy queremos comenzar 
unos capítulos dedicados a algo

En el jardín de infancia y en 
la escuela primaria se les enseña 
a los niños a leer, escribir y a 
contar. También ¡ap render* 
matemáticas, ciencias sociales, 
arte, música, expresión etc. El

JARDIN INFANTILnin4»-s

a la escuela.

es

relacionadas de una forma más o 
menos directa con el mundo 
infantil, ir analizando sus 
problemas, sus posibles traumas, 
su aprendizaje escolar, 
reviviendo si quieren amigos 
lectores, aquellos lejanos años 
de nuestra infancia yaprendiendo 
a conocer mejor el maravilloso 
mundo de los niños, en el que 
nuestros hijos son protagonistas 
de honor.

Arzobispo Domenech, 64 
(chalet) - Tel. 27 79 22 
ZARAGOZA-6

RODEADO DE SOLEADOS JARDINES DE RECREO 
(El juego al aire libre necesidad para el niño)

HORARIO DE 7,30 MAÑANA A 7,30 TARDE. 
SABADOS DE 7,30 A 15,15

Servicios de desayuno, comida y merienda • Juegos didácticos 
Abierto todo el año* Ai servicio de su hijo a partir de los 4 meses. 
“ Plazas limitadas

CONSULTENOS DE 4 A 6 TARDE

CORONA DE ARAGON

MARIA JOSE AZNAR - MARIVI GUALLAR

JUGUETES PEDAGOGICOS 

MATERIAL DIDACTICO 
TRABAJOS MANUALES

EDUCACION Y JUEGOS

va desarrollando en estos
marcos especializados sus cinco 
sentidos, aprendiendo a valerse

La imaginación, la 
sensibilidad, el compañerismo, 
el saber convivir con los demás y

mismo. Aprende a 
manejar números y objetos, 
dibuja letras y forma palabras.

niño

JARDIN DE INFANCIA - GUARDERIA - BABY/PARKING

baby's city
Paseo de Ruiseñores, 43 - Teléfono 37 18 02 - Zaragoza-6

niño/ de/de 40 dio/ o 5 oño/ 
regimen de internodo. medio pen/ion y eKterno/ 

jordinez profe/or de idioma/, orte/ plo/tico/ y mu/ica 
oiimentocion dirigido por médico pediolro 

gorontio de plazo en colegio

Los niños demuestran cariño a quien se /o brinda. 
A manos llenas en JARDIN DE INFANCIA 
PA TRICIA, encontrará ese cariño, además de un 
magnifico equipo formado por puericultoras, 
enfermeras y profesores

CORONA DE ARAGON, 10 - TEL 25 07 26 - ZARAGOZA-O
c/ Joaquín Sorolla, 3-5 
Tfno: 34 53 44 - ZARAGOZA

! ABIERTO DE 7,30 a 20 HORAS

jñRDin D€ inmnciñ
I La Ripa, 22 (Chalet) - Telf. 25 38 77 '

. . ■ . ' NIÑOS Y .NIÑAS DESDE LOS
' AO DIAS A LOS CINCO AÑOS

■ TODAS NOVEDADES
■ JUGUETES DIDACTICOS
■ JUGUETES EN GENERAL

C/ Paz, núm. 31
Teléfono 2114 36
ZARAGOZA-8

PAG. 16 / 18-11-77 / AE

Guardería infantil
''El león alegre”

PARA NIÑOS DESDE 40 DIAS A 2 AÑOS

ABIERTO TODO EL AÑO

DONDE ENCONTRAREIS CUANTOS 
CUIDADOS PRECISAN

LOS NIÑOS DE ESTAS EDADES

HORARIO DE 7,30 MAÑANA A 10,30 NOCHE 
PLAZAS LIMITADAS

GUARDERIA PIPO
Marcial, núm. 6 ;; Teléfono 22 82 67 .;; ZARAGOZA-5

NIÑOS DESDE 40 DIAS
MEDIA PENSION • POR HORAS

•INTERNOS

ABIERTO DIA Y NOCHE
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INOS
otros muchos factores positivos 
,e van desarrollando 
paulatinamente en el niño, de la 
mano de sus profesores, esas 
personas que con gran vocación 
paciencia y amor, van forjando 
y modelando la personalidad de 
nuestros hijos, que para su 
educación y formación les 
confiamos.

Hoy en este primer capítulo 
quisiera rendir un homenaje de 
admiración y respeto a todos los 
hombres y mujeres que de una 
forma más o menos directa, 
estén dedicados a la enseñanza. 
Ellos y ellas tienen la gran 
lesponsabilidad de formar a los 
hombres y mujeres del mañana 
y de su acierto o fracaso, 
dependerá el que los cimientos 
culturales, y morales de nuestros 
hijos, estén p no debidamente 
consolidados.

Pero al llevar a los hijos al 
jardín de infancia, los padres 
deben de ser conscientes de que 
han de trabajar en equipo con el
colegio, 
deben de

Padres

coordinad a
actuar 

y en

profesores 
en forma 
estrecha

relación, organizando reuniones 
periódicas, para hablar de los 
niños, de sus traumas, de sus 
hábitos, actitudes, capacidades 
cualidades v debilidades. Entre 
unos y otros lograrán conocer al 
niño y harán que este no se 
considere desgraciado o 
incomprendido.

Carlos CEBRIAN

AL
HABLA

CON
LOS

EXPER
TOS

r
ARA hablar sobre Educa
ción y Juego, hemos traí
do a dos profesionales en el 
tama, para que a través de estas 

páginas, nos expongan breve
mente su opinión. '

Empezamos pues con María 
JesJs Alegre Fernández, 
puericultora y madre. A ella van 
dirigidas nuestras preguntas, 
sobre las guarderías para niños 
de hasta dos años.

—¿Cómo son y cómo deben 
ser, los cuidados para con los 
bebés y niños a esta temprana 

.. edad ?
— Como quiera que la 

finalidad de estas guarderfas, 
surgen como ayuda y 
complemento a las madres que 
trabajan, hay que ofrecer 
precisamente todas las 
atenciones propias de esp edad y 
condición. En este sentido, el
niño, bebé, necesita de
cuidados y de alimentación 
esmerada e incluso individual, 
sobre todo en lo referente a 
limpieza e higiene;

—¿Cuál es la reacción del 
Piño en este ambiente?

—Se puede decir, que hasta 
los seis meses de edad, el bebé te 
confunde con la madre. No hay 
Pue olvidar, que se le trata con 
delicadeza y cariño, durante las 
ocho o incluso más horas que 
puede estar en la guaidlería. Pero 
independientemente de la edad, 
el niño juega seJ desarrolla y 
toma los primeros contactos con 
•I mundo ajeno a su entorno 
temiiiar, y desde luego se adapta 
muy bien.

—Esta ha sido una opinión, 
'escuchemos ahora la voz y decir 
de Marivf Guallar sobre los
idguetes didécticos y 
conexión con el niño.

— ¿Qué enseña y aporta 
juguete didáctico ai niño?

— Esencialmente, 
descubrimiento y creación 
ñábitos de pensar y obrar, 
ccuerdo con su edad 
condición de tal.

ZARAGOZA VIVA
Comunicado de las asociaciones de vecinos y los partidos políticos

* TORRERO APOYA A LA COMISION DE
CONTROL MUNICIPAL

ZARAGOZA, 18 (ARAGON/expres).- Las asociaciones 
de vecinos de Venecia, Torrero (centro) y la Paz, así como 
las secciones para el barrio de Torrero del P.S.O'.E., Partido 
Carlista, M.C., P.T.E., A.C., P.C.E. y P.S.A. han hecho 
público un comunicado en apoyo de la comisión de control 
municipal. En él se manifiesta lo siguiente:

“En el mes de junio 
pasado, tras las elecciones 
generales, las Asociaciones 
de Barrios pensaron que era 
el momento de llevar a cabo 
de una manera general lo 
que desde su nacimiento 
estaban intentando hacer 
fijándose en problemas 
concretos: controlar la 
política municipal.

Las Asociaciones veían 
que muchos problemas de 
sus barrios quedaban sin 
solucionar porque el 
Ayuntamiento daba 
prioridad a otros asuntos 
que además servían muchas 
veces para enriquecer más 
todavía a unos cuantos. 

Para evitar eso, propusieron 
a los partidos políticos.
sindicatos, 
p rofesionales

colegios 
y demás

entidades de la ciudad, ja 
formación de una Comisión 
de control municipal. La 
casi totalidad de los partidos 
de izquierda (PSOE, PSP,

PSA, PCA, PCE, PTE, MCA, 
ORT, AC, QIC, LCR) 
apoyan esta comisión, que 
está formada por un 
representante elegido por 
cada Asociación.

El Ayuntamiento pareció 
aceptar en orincipio la 
existencia y funcionamiento 
de esta comisión, pero en 
cuanto las Asociaciones 
empezaron a airear ciertos 
asuntos poco claros, como 
el de “Mercazaragoza”, el 
Ayuntamiento comenzó a 
poner trabas y a decir que no 
quería saber nada de un 
control de sus actuaciones.

Sin embargo, los 
problemas de nuestro barrio 
siguen pendientes.

— N o hay modo de 
encontrar terreno para 
instalar los diversos servicios 
que nece,sitamos: 
ambulatorio, centros de 
enseñanza, centros 
deportivos..

—Estando rodeados de

pinos, carecemos del más 
mínimo parque o zona 
verde utilizable.

—Los accesos al barrio 
(puentes) son totalmente 
insuficientes.

—Está pendiente un Plan 
Parcial, del que depende el 
futuro del barrio.

Vemos pues que hay que

Iograr 
a c t u

el control de las
ación

Ay u ntam iento, 
este resuelva 
problemas en 
e m b e 11 ecer el

es del 
para que 
nuestros

I vez de 
I centro.

ampliar el campo de fútbol, 
rebajar los impuestos a las 
salas de fiestas, y otras mil 
cosas.

Pero este control sole 
será posible si la Comisiór 
de control es apoyad 
realmente por todos los 
vecinos. Para demostrar ese 
apoyo se va a celebrar una 
gran Asamblea del Barrio, el 
domingo 20, a las 11 horas 
de la mañana, en el cine 

. Venecia”.

CARTA

ARAGON/expres

Don Benito Villanueva Orellana 
14-11-1977

Protesta en la Confederación 
Hidrográfica del Guadiana

FUNCIONARIDSPUBLICDS, 
REBAJADOS

DE CATEGORIA LABORAL
Sr. Director del diario zaragozano 

ARAGON/expres.
Zaragoza

VALENZUELA Y CHACON 
EXPONE EN LA SALA 
LEONARDO

Muy Sr. mío:
Mucho agradeceríamos que publicara 

en el periódico que dignamente dirige, la 
siguiente carta:

Reunidos trabajadores del personal 
operario de la Confederación Hidrográfica 
del Guadiana M.O.P y Urbanisme 
acuerdan: Denunciar públicamente un 
caso insólito de degradación, hecha por 
los jefes de departamentost jefes de 
secciones, jefe de personal y comisión 
mixta del organismo, que arbitrariamente 
y de una manera provisional nos han 
bajado las catecroríás ya de años, desde el 
15 de Febrero de 1977, por la 
implantación de un Sistema Organizativo, 
inventado por este organismo y apoyado

en un reglamento también provisional, el 
cual ha sido después modificado varias 
veces y no se sabe aún cuánto tiempo 
tardará en salir el definitivo. Mientras, 
seguimos ron la misma cordura y en los 
mismos puestos de trabajo que con 
anterioridad a esta implantación de este 
sistema. Estamos siendo discriminados en 
lo que trae consigo la disminución del 
salario y la m oral prof esionaL

Naturalmente, protestando 
enérgicamente ante Magistratura, 
Delegación de Trabajo, etc., con los

medios de que dispone la legislación | 
vigente, sin que se nos resuelva nuestra f 
situación actual definitivamente, por estar i 
chocando con la muralla de la i 
Administración. |

su

el

de 
de 
y

Atentamente les saludamos en 
representación de sesenta operarios. 
(Siguen siete firmas)

Seleccione 
su joyería 
de garantía

el— íEs realme^nte caro -. 
juguete que ademas de divertir.
«nseña?

—Evidentemente no, aunque 
** piense lo contrario. Con ellos, 
pueden ejercitar su ipemorla, 
•Pucar su imaginación y al 
mismo tiempo entretenerse. No 
fPn en absoluto caros, prueba de 
‘lio es que se prefiere al juguete 
clásico y convencional.

El niño ha sido y es una 
constante fija en la diversa 
•ctividad del hombre. Bien vale 
Hiues, elaborar y cuidar su 
^ucación y mlcromundo. 
*^guefto mundo este, que no 
siempre los adultos sabemos 
comprender.

Ramón ANIA

Para Valenzuela la técnica del óleo no conoce 
secretos, maneja el color y la luz como el mejor pintor 
veneciano del Renacimiento y, por sus temas, podría 
coincidir con cualquiera de los grandes maestros del 
impresionismo francés; pero quizás en Valenzuela esas 
retrocesiones en eítiempo sean intencionadas y eso es lo 
reprochable de su pintura. El debe saber qué tipo de 
obra gusta a la burguesía tradicional que quizás sea en la 
actualidad la clase social más dispuesta a compra.r 
cuadros y Valenzuela le da lo que ésta demanda, lo más 
acorde con su ideología: del desnudo (femenino, por 
supuesto) a la pintura religiosa, no importa la contra
dicción ni la ambigüedad.

En resumen, un genio de la técnica, del color, de la 
luz, pero al servicio de la ideología burguesa, que es la
que paga. ROUSSEAU

Eléctricas Reunidas de Zaragoza,

ZONA n

Por tener que efectuar re
paraciones o mejoras en sus 
instalaciones interrumpirá el 
servicio eléctrico, mañana 
sábado, día 19, según se de
talla a continuación:

De las 10,30 a las 12 ho
ras: Centro de Transforma-

S. A.

JOYERIA MONTECARLO Sector Gran Vía Marcial-10 Tef. 21 37 05
JOYERIA AINSA Sector Cerdán-Escuelas Pías. Cerdán4 Tef. 21 1364

Sector Alfonso Candalija-6 Tef. 23 06 62

ción Cooperativa 
de Calatorao.

En caso de que

Vinícola

se termi-
nen los trabajos con anterio
ridad a la hora prevista, se 
restablecerá el servicio sin 
previo aviso.

Zaragoza, 1 7 de noviem
bre de 1977.

RELOJERIA VAL Sector Alfonso Coso-17 Tef. 21 95 86
JOYERIA JIMENEZ Sector Torrero Avd. América-23 Tef. 27 59 20
JOYERIA REINA Sector San José-Fleta Avda. Tenor Fleta-82 Tef. 37 20 85
JOYERIA ROMERO Sector Puerta Carmen. Gral. Sanjurjo-10 Tef. 22 08 45
JOYEROS RAYMON Sector San Juan de la Cruz. S.J. de la Cruz-18. Tef. 25 97 73

JOYERIA SABRES Sector Delicias Delicias-15 Tef. 33 38 89
JOYERIA MIGUEL ROBRES Sector Delicias Delicias-25 -próxima apertura-
JOYERIA ROMERO Sector Independencia Azóque-64 Tef. 22 08 45

Grupo de profesionales COMERCIAL AUGUSTA
AE / 18-11-77/PAG. 1
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Con motivo de su nacimiento, la 
Unión publicó un programa (mejor dicho 
proyecto, ¡porque el programa defini
tivo no sería adoptado hasta la Asamblea 
Constituyente), en el cual rechazan el 
sindicalismo oficial: “El sindicalismo 
agrario actual por ser vertical y por lo 
tanto antidemocrático no puede servir pa
ra resolver los muchos y muy grandes 
problemas que el campo tiene plantea
dos.”.

En primer lugar, el programa analiza el 
objetivo de la Unión: conseguir un sindi
cato campesino Democrático, Indepen
diente y Unitario.

Muy importante son las afirmaciones 
que hace sobre quién puede formar par
te de este sindicato: debe estar formado 
por todo aquél que trabaja la tierra direc
ta y fisicamenté, pasando oor todas las ca
pas sociales del campesinados-excluyendo 
solamente al qus vive del capital de la 
tierra. Así oues, la Unión incluye a los 
jornaleros (recordemos5 que en el año 
1972, representaban sólo el 20,9 por 100 
de la población agraria aragonesa).

Otra cuestión que se plantea es si los 
técnicos deben de formar parte de la 
Unión. Para esta, pueden dividirse en dos 
clases: los que por su trabajo viven y tra
bajan en el campo como un agricultor 
más, y los que viven en la ciudad, traba
jando en centros de investigación. Para 
la Unión sólo pueden pertenecer ella los 
primeros, mientras que los segundos debe
rían formar una comisión técnica de asis
tencia y asesoramiento que estuviera es
trechamente relacionada con el sindicato 
para orientarlo, infomarle y resolver to
dos los problemas que este por si mismo 
no pudiera resolver.

Como objetivo a corto plazo, la Unión 
fija la consecución de unos precios de ga-

En noviembre de 1976, la Unión tenía 
unos 200 afiliados, repartidos en 50 pue
blos de tódo Aragón. En el mes siguiente 
la Unión de Agricultores y Ganaderos se 
presentó públicamente. A la rueda de 
prensa asistieron ios representantes de las 
siguientes doce comarcas, lo que puede 
darnos una idea de la implantación de la 
Unión en ese momento: Bajo Jalón, Bor
ja (Somontano de Moncayo), Bajo Cinca, 
Cinco Villas (Zona Norte), Cinco Villas 
(Zona Sur), La Puebla de Alfindén. (am
bas márgenes del Ebro)^Bajo Aragón tu- 
rolense, Bajo Aragón zaragozano. Bajo 
Aragón (Alcañiz y Zona Sur), Campo de 
Belchite, Comarca de Gállego y Comarca 
de Cariñena (Alfamén).

LA ASAMBLEA CONSTITUYENTE

Prevista para el 20 de febrero de 
1977, no pudo celebrarse hasta el 3 de 
abril, en la Puebla de Alfindén. Participa
ron en ella unas 2.000 personas. Entre 
una fecha y otra, había tenido lugar una 
nueva guerra de tractores.

Una gran pancarta presidía el almacén 
donde se celebró la Asamblea Constitu
yente: Por un Sindicato Campesino Uni
tario Democrático Independiente. U.A.- 
G.A. “Sobre dos remolques de tractor, 
adornados con la bandera de las barras 
de Aragón, se sentaron los representantes 
de las catorce comarcas en que hasta aho
ra se ha organizado la Unión: Joaquín Or- 
tín, de-Belchite; Eduardo J4avarro, de 
Cinco Villas baja; Jaime Navarro, de Ala- 
gón; Antonio Romé, de Zuera; Juan Pa
bló Peña, de Borja; Fernando Moliné, de 
La Puebla de Alfindén; Pedro Ballestí, del 
Bajo Aragón zaragozano; Juan Luis Riva, 

del Bajo Aragón de Teruel, Jesús Pérez 
Ripa, del Bajo Jalón; Marcial Ibáñez, de

nen todas las capas del campo aragonés, 
“agricultores y ganaderos, propietarios, 
arrendatarios, aparceros, jornaleros y los 
técnicos açirarios asalariados que desarro
llan su actividad profesional directamente 
relacionados con la producción o comer
cialización y que trabajen directamente la 
tierra o granjas...”

Vemos pues que mientras el proyecto 
dejaba fuera explícitamente a los terrate
nientes que no trabajasen directamente la 
tierra, los Estatutos no dicen nada sobre 
este punto.

Para ser miembro de la Unión es preci
so contar con más de 16 años. Todo 
miembro es elector y elegible y entre sus 
obligaciones se cuentan las de pagar la co
tización establecida y aceptar ios acuer
dos adoptados en Asamblea.

El artículo 21 trata de ios técnicos que 
no vivan en las comarcas rurales o no es
tén directamente vinculados a la produc
ción comercialización, pero que su activi
dad de técnico esté vinculada claramente 
a la actividad agrícola.

Este artículo fue impugnado por los 
representantes del Bajo Aragón zaragoza
no comarca que antes de la guerra de los 
tractores contaba ya con 109 afiliados. 
Afirmaban que los técnicos no pueden ser 
miembros de pleno derecho de la Unión, 
sino contratados pagados— por ésta, 
siendo únicamente los afiliados al sindica
to quienes pueden discutir sobre su entra
da. *

ACTIVIDADES Y SECTORES DE 
PRODUCCION

El artículo 10 señala las actividades 
que llevará a cabo la Unión de Agriculto- 

tarios, etc.) elegirán proporciónalmente 
sus representantes en la Junta Local. 

ua Asamblea Comarcal se reunirá con 
carácter ordinario una vez al año. Está 
formada por todos los afiliados. Su mi
sión será decisoria en todos los asuntos 
que, por su importancia', afecten a la co
marca.^

Su órgano representativo es la Coordi
nadora Comarcal. Su constitución es una 
cuestión de régimen interno de cada co
marca. En la Coordinadora Comarcal, de
ben estar representados todos los sectores 
sociales y dé producción. La Coordinado
ra Comarcal tendrá una duración de 4 
años, renovable por mitad cada dos años.

La Coordinadora regional es el órgano 
representativo de la Unión,Estará forma
da por dos representantes por cada co
marca, con un voto por comarca y un 
voto más por cada diez afiliados. En 
cuanto a la Asamblea Regional:

a) Será función de la Asamblea Regional 
elaborar o modificar la línea sindical 
los estatutos, el programa y los prin
cipios generales que rigen la Unión, 
así como crear órganos de control que 
vigilen la aplicación de los principios 
fundamentales (unidad, democracia e 
independencia), crear comisiones que 
interpreten los casos de litigio en la 
aplicación de los estatutos y efe la línea 
sindical de la Unión.

b) La Asamblea Regional estará formada 
por representantes de todas las comar
cas, elegidos directamente por todos 
los miembros de ia Unión.

c) La Asamblea Regional se reunirá con 
carácter ordinario como mínimo cada 
dos años y con cáracter extraordinario 
siempre que lo pidan un tercio de las 
agrupaciones locales.

la B.i.S.1 lista
masaluEiB!!

rantía para cada cosecha que respondan 
a los precios de producción; por ios re
gadíos, contra el trasvase del Ebro y las 
centrales nucleares; por una ayuda real al 
cooperativismo; por una participación 
efectiva de ios representantes de los agri
cultores en todos los medios económicos 
que los afectan: subida de artículos nece
sarios e importaciones y exportaciones de 
productos; contra las expropiaciones in
controladas.

Por una mayor inversión en la agricul
tura. Contra ia concentración de la indus
tria en Zaragoza. “Para ello nos parece ne
cesario participar en ia elaboración de un 
Presupuesto Regional y un control de las 
inversiones del Estado. Democratización 
de las Cajas de Ahorros”. Por una segu
ridad social agraria, contra eLCobrode fasi 
igualas. Sobre la ganadería, destacan los 
siguientes aspectos:

a) Crédito a largo plazo con bajo interés, 
fáciles de conseguir.

b) Nuevas leyes para el uso y aprovecha
miento de los pastos naturales.

c) Unos precios rentables para la leche y 
la carne, estableciéndose unos precios 
de garantía reales.

d) Tener unos representantes, democráti
camente elegidos, en los mataderos y 
en las centrales lecheras, que garanti
cen la exactitud de las muestras.

e) Que cesen las importaciones masivas 
de carne.

f) Que él S.E.N.P.A. tenga en todo mo
mento a disposición del ganadero pien
so base a precios de coste y pago dife
rido.

g) Que se potencie al máximo la investi
gación.

También hace referencia este programa 
a los jornaleros, para que todos los obre
ros agrícolas tengan seguridad en el em
pleo; a la juventud, que se facilite la ad
quisición de tierras y equipos; por una 
dernocracia que permita participar a los 
agricultores en las decisiones del gobierno- 
y por la Reforma Agraria. '

Teruel-Jiloca; Mateo Sierra, del Bajo Cin
ca; Manuel Oliván, de Huesca, y Joaquín 
Martínez, de Tarazona”.

Comenzó a hablar Gonzalo Arguilé, de 
Ontinar del Saiz, que recordó los tiempos 
en que todos los actos de la U. A. C. A. 
Eran prohibidos. Una de las intervencio

nes más aplaudidas fue la de Mateo Sierra, 
de Fraga, que fue el representante de la 
U.A.G.A. en la coordinadora estatal de 
organizaciones campesinas. Los mayores 
aplausos sonaron cuando criticó a las her
mandades y cámaras agrarias.

Un representante de la Unión de Agri
cultores de La Rioja y otro de la Unión 
de Campesinos Zamoranos se dirigieron a 
la asamblea para expresar el saludo y ia 
solidaridad de ambas organizaciones con 
ia U.A.G.A. También se leyeron telegra
mas en el mismo sentido del Sindicato 
Campesino de Burgos y de las Uniones de 
La Mancha, Sevilla, León y Extremadura. 
Los estatutos de la Unión fueron aproba
dos por unanimidad a mano alzada, salvo 
el artículo 21, que se refiere al papel de 
los técnicos.

Fernando Moliné cerró la Asamblea 
haciendo un llamamiento a ios agriculto
res aragoneses a unirse para trabajar en la 
U.A.G.A. Comentó luego las dificultades 
con que se ha encontrado hasta ahora y 
los ataques que ha recibido.

En esta Asamblea fueron presentadas 
varias ponencias que trataban sobre la 
Ordenación del Territorio, la Ganadería, 
el Control de Precios, la Seguridad Social 
ios problemas del secano, y el protagonis
mo de la mujer en el campo.

La Unión de Agricultores y Ganaderos 
de Aragón se define como sindicato de
mocrático, unitario e independiente, don
de se reúnen todas las capas del campo 
aragonés. A continuación, vamos a co
mentar brevemente los puntos más impor
tantes de sus estatutos.

MIEMBROS DE LA U.A.G.A.

Como hemos dicho antes, la U.A.G.A. 
se define como un sindicato donde se reu-

res y Ganaderos de Aragón: 
a) Intervenir en tormentar la venta, co

mercialización e industrialización de 
ios productos en origen.

b) Adquisición y compra de productos 
necesarios para la agricultura.

c) Formación sindical y profesional.
d) Caja de crédito agrícola y Seguridad 

Social a cargo del Estado, controlada 
democráticamente por ios interesados. 

,e) Fomento del cooperativismo.
f) Intervenir en la planificación de la pro

ducción.
g) Promover y acelerar la reforma agraria, 

participando directamente los propios 
interesados.

h) Asesoramiento, información, asistencia 
social.

i) Lucha por la libertad sindical, mientras 
no se consiga plenamente.

j) Y toda actividad que tenga por objeto 
la defensa de los intereses de los agri
cultores y ganaderos de Aragón.

La Unión de Agricultores y Ganaderos 
de Aragón se estructura en nueve sectores 
que son los de frutales intensivos, frutos 
secos, vino, hortalizas, ganadería, aceite, 
cultivos extensivos y herbáceos, foresta
les, y cereales en general.

ESTRUCTURA Y FUNCIONAMIENTO

Los drganos de la Unión son las Asam
bleas locales, comarcales y regionales; los* 
organismos representativos: Junta local, 
Coordinadora comarcal y regional y las 
comisioues delegadas y de trabajo.

La Asamblea local es el órgano máxi
mo de voluntad de expresión y decisión 
de los afiliados en su ámbito territorial. 
Cuando lo considere conveniente, podrán 
participar en ella otros agricultores que no 
sean miembros de la U.A.G.A.

La Junta Local es el órgano represen
tativo se la Asamblea. Tendrá una dura
ción de cuatro años, renovándose cada 
dos la mitad de sus miembros. Los afilia
dos locales encuadrados en cada uno dé 
los sectores sociales (jornaleros, arrenda-

Nuevo sindi
calismo libre 
en el campo 
aragonés

Las Juntas, Coordinadoras y Asam
bleas serán abiertas a todos los agriculto
res, que podrán asistir como observadores 
sin voz ni voto.

También se crean comisiones delegadas 
de los órganos representativos y comisio
nes de traoajo y asesoramiento.

En tanto llegan las elecciones, que se 
celebrarán en todos los pueblos, la coor
dinadora ha elegido una comisión delega
da compuesta por siete rhiembros. En la 
elección participaron dieciocho comarcas, 
de las veintidós que integran la U.A.G.A. 
Componen la comisión delegada los siguien- 
ites representantes de otras tantas co
marcas: Fernando Moliné (La Puebla de 
Alfindén), Joaquín Ortín (Belchite), Ma
teo Sierra (Bajo Cinca). Gonzalo Arguilé 
(zona del Gállego), Jesus Supervía (Cinco 
Villas), Gerardo Lapeña, de Villalengua, 
(Comarca de Calatayud), y Pedro Vallespí 
(Fabara, Bajo Aragón zaragozano).

El 29 de marzo de 1977, a primera 
hora de la noche, la Unión de Agriculto
res y Ganaderos de Aragón presentó sus 
estatutos en la oficina de la Administra
ción Institucional de Servicios Sociopro- 
fesionales, quedando inscrita en forma 
inmediata. Se trata del primer sindicato 
agrario de España que irrumpe én la lega
lidad.

Muchos son los problemas con los que 
habrá de enfrentarse la U.A.G.A. de aho
ra en adelante. La creación de.una llama
da Asociación de Agricultores y Ganade
ros de Aragón, al parecer formada pre
dominantemente por grandes propietarios 
no va a ser de las menos importantes.

También surgirán organizaciones que 
llamándose campesinas intenten dividir a 
los agricultores, organizaciones que hasta 
ahora no han existido, pero que aparece
rán cuando vean la posibilidad de exten
derse en el campo, creando así la división 
sindical entre los agricultores.

Contra todo ello habrá de luchar la 
U.A.G.A. La solución a los actuales pro
blemas del campo sólo pueden darla los 
hombres del campo unidos, y la experien
cia de las pasadas luchas campesinas nos 
demuestra que esa Unión tiene un 
nombre: U.A.G.A.
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“En este momento necesitaba 
menos que nunca 
la dirección de un periódico”

Adolfo Suárez se está 
acostumbrando a tener las espaldas 
anchas respecto a la crítica, 
y me parece muy bien"
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tiene algo que comentar respecto a Emilio Romero.
Se habló de su "eclipse" al ser cesado de la jefatura de los periódicos del 

Movimiento. Se insistió^ al no cuajar la aventura de ''La Jaula". Después se 
comentó sobre su "decadencia". Y ahora todos los ojos se fijan en él, cuando la 
aparición de "El Imparcial" se anuncia como inminente. La fecha del nuevo 
matutino madrileño está fijada para el próximo 6 de diciembre tras sufrir varios 
aplazamientos. Romero, ¿era sólo "Pueblo"? Romero, ¿sólo podía lucirse con 
un periódico de la tarde? Lo cierto es que cada diá que se aproxima a su "día 
D " la curiosidad crece.
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— ¿Desde cuándo, el sueño de "El 
Imparcial"?

—Hace algunos años adquirí dos 
títulos de gran tradición, “El Sol" y 
"El Imparcial", con el ánimo de 
ponerlos en ia calle cuando en el país 
hubiera un horizonte más despejado en 
orden a la posición crítica de ia 
política y del pensamiento; y este 
tiempo ha llegado.

— ¿Cuántas vicisitudes y 
negociaciones hasta aquí?

—Respecto a l^ fundación de “El 
Imparcial" muy pocas. Un grupo de 
personas me animó a ponerlo en 
marcha. Quisimos hacerlo en mayo 
pasado, pero el primer Gobierno de la 
transición hacia la democracia dio, con 
nosotros, un ejemplo de 
antidemocracia. No nos otorgó ia 
autorización provisional para salir, 
como era costumbre del Ministerio. 
Cuando nos llegó, en las postrimerías 
de junio, pensamos que no era tiempo 
inteligente para sacar periódicos, por la 
deflación de lectores del verano. 
Entonces esperamos al otoño. Se ha 
aplazado un poco más su salida por ia 
instalación de la maquinaria, porque 
"El Imparcial" no se va a editar en yn 
taller ajeno sino en uno propio, 
precisamente para estar cubiertos de 
garantía respecto a su permanencia y 
estabilidad

la 
•ro
los 
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—¿Qué va a ser ese “Imparcial"?
—Un periódico con voltaje en las 

áreas informativas y de opinidn, 
alejado de los partidos políticos, 
alejados del poder, también distante de 
cualquier forma de secuestro de mis 
libertades o responsabilidades y, por 
supuesto, sin ningún veto a nada de lo 

>que suceda en estos momentos en el 
país. No tenemos prejuicios. Sabemos 
que todas las fuerzas políticas están en

"Va a ser un
(Y “alejado de los partidos políticos y del Poder")

fia™ CDU voltaje''
necesitaba menos que nunca. Porque 
estoy escribiendo a tope y tengo como 
cierta saturación de dirigir periódicos. 
Llevo casi un tercio de siglo 
haciéndolo, y todas mis vanidades; 
están colmadas. Pero me han animado 
preferentemente otros; y yo he 
pensado que esta hora, por otro lado, 
no la había gozado profesionalmente 
en el país. Porque he sido director de 
prensa institucional, y en tiempos de 
limitaciones de libertades. Ahora 
probablemente voy a ser más feliz, 
aunque no sé si liega un poco tarde esa 
felicidad.

— ¿Hay expectación entre sus 
colegas madrileños ante la aparición 
del nuevo periódico?

—Entre mis colegas madrileños no 
me parece el mejor término el de 
expectación, porque., cuanto menos 
sea la concurrencia,, mejor. Es posible 
que a mí me pasara lo mismo. La 

expectación viene del país mismo, de 
la calle, de ios medios políticos, de lo 
que es el país en su avidez por tener en 
ei ruedo más cosas y más gentes.

— ¿Cómo ha ido el poder de 
convocatoria del señor Romero a la 
hora de reclutar equipo?

—Tengo ia tristeza de decir que 
cuento con tres o cuatro carpetas 
llenas con nombres de aspirantes a 
venir a “El Imparcial"; que hay una 
demanda de trabajo horrible; que 
existe mucho paro profesional; y que 
no voy a poder complacer a todos. He 
tenido que hacer una mezcla entre 

profesionales acreditados que supieran 
lo que es un periódico por jdentro, y 
sobre todo un periódico moderno 
como va a ser “El Imparcial" impreso 
en “offsset".. Y después dar entrada a 
las generaciones nuevas que traen 
ilusión y.-.tensión.

—¿Con qué dificultades de mercado 
se va a enfrentar?

— Con tres periódicos muy 
importantes en Madrid que son rivales 
muy estimables ("El País", "ABC" y 
"Ya") con una cierta atonía 
publicitaria que está en el ambiente en 
virtud de las crisis económicas. ¿ Por 
esta razón tenemos quu redoblar 
nuestro esfuerzo para que todo se haga 
más atractivo para suscitar más interés.

—¿Con cuánto dinero cuenta, para 
empezar, la empresa?

—Yo nunca pienso en el dinero 
como elemento sustantivo. Los que 
tienen que sostener un periódico son 
los lectores y los anunciantes. 
Tenemos el dinero necesario para 
empezar, a título de crédito, como una 
empresa industrial de cualquier tipo, 
de cualquier orden. Después hemos de 
ganarnos la permanencia, como digo, 

con los dos elementos únicos de 
existencia: anunciantes y lectores.

—Si "El Imparcial" no resultara 
económicamente viable, ¿qué 
significaría para Emilio Romero?

—Pues absolutamente nada... No 
hay más que examinar la historia de 
nuestro periodismo en los siglos XIX y 
XX y ver que han nacido y muerto 
periódicos estupendos dirigidos por 
profesionales de primer orden en ios 
marcos políticos o intelectuales, y no 
ha pasado nada sobre sus vidas... Ei 
último ejemplo fue ei de Víctor de la 
Serna, a quien yo admiro muchísimo 
como uno de los grandes maestros de 
periodismo de este siglo. Fundó un 
periódico llamado "La Tarde" y no 
vivió más que nueve meses. Y, sin 
embargo, nadie dudaba del instinto 
periodístico de Víctor, de su pluma 
admirable y de muchas más virtudes 
que adornaban a este gran maestro de 
nuestro oficio.

—¿Cree que el primer suscriptor de 
"El Imparcial" será don Adolfo 
Suárez?

— Adolfo Suárez se está 
acostumbrando, y me parece muy 
bien,’á tener espaldas anchas respecto 
a la crítica, No sé si las sufrirá o no, 
pero está dando ejemplo de que no le 
importan demasiado. Por eso no 
espero que "Ef Imparcial" le produzca ’ 
una inquietud mayor que las muchas 
que tiene sobre ia mesa.

I del diálogo, y para 
lustración del lector 

sobre ei tema, se recuerda que el 
diario, madrileño que va a nacer (o 
re-nacer) anda en gestaciones por lo 
menos desde la primavera o verano de 
1976; que los bulos señalaron que iba 
a estar apoyado ai principio por dinero 
de Girón y García Carrés; que después 
murmuraron que sería un diario de 
Alianza Popular; y que ahora el capital 
llega vía el Banco de Valladolid. Los 
enemigos de Romero insisten en que 
su hora ya pasó y que la vida de esta 
publicación va a ser efímera porque el 
público está por otros productos que 
los que él puede componer. Los 
amigos, o los que profesional o 
políticamente le son indiferentes, por 
el contrario, afirman que es un 
periodista de excepción;, que todavía 
tiene muchas cosas que .decir y 
bastante guerra que dar. Se habla de 
próximas bajas en “Pueblo'*^ <de su 
“vieja guardia" para incorporarse a “El 
Imparcial"... En resumen: que el gallo 
veterano está a punto de saltar otra vez 
al coso y la emoción en los graderíos 
se puede mascar.

Lo único cierto es que el panorama 
periodístico, en cuanto “El Imparcial" 
salga a la calle se va a animar 
notablemente.
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PUNTO DE VISTA

LOS Mom V 
II MANO DE OBRA
En temporadas 

anteriores, si mal no 
•ecordamos, siempre se 

julpabá a la defensa 
zaragocista de los peores 
¡"esultados, incluyendo a los 
guardametas en el lote. No 
obstante, cualquiera que 
haya jugado al fútbol o 
vivido el fútbol con carácter 
de continuidad, cualquiera 
que sepa captar ios más 
elementales detalles de un 
partido, cualquiera que 
largue por un micrófono o 
emborrone cuartillas 
teniendo como tema central 
nuestro deporte 
may oritario, sin dejarse 
influenciar por la pasión ni 
los favoritismos, podría 
comprobar y comprender, 
sin el menor esfuerzo, que 
esta defensa y el 
correspondiente guardameta 
actuaban vendidos, ya que 
el contrario apenas 
encontraba oposición en el 
centro de la cancha para 
acercarse con el balón 
dominado hasta nuestra 
portería.

Dicho de otra manera, 
para que todo el mundo nos 
entienda mejor: El centro 
del campo zaragocista, su 
linea medular, estaba 
inte grado por auténticos 
arquitectos y muy escasos 
peones de brega; por 
elementos organizadores y 
más bien realizadores, por 
cerebros mentalizados para 
atacar o propiciar el ataque 
de sus compañeros, que le 
hacían ascos a las misiones 
de mareaje, puesto que no 
ü)an, ni con mucho, con sus 
espe dales características. 
Juan Mari Duñabeitia por 
ejemplo, un buen marcador, 
apenas entraba en las 
alineaciones; Javier Planas,

a KIllSEt 
ii Bim

[Antes de jugarse el Zarago<;a-Reüs, 
«¿usted hubiera cambiado los noventa 

ninutos de este partido, por medio tiempo 
el encuentro Huesea-Burgos? Nosotros, 
í. Por eso, desde La Romareda, a punto de 
alir los equipos, tomamos la carretera de 
iuesca con idea de llegar ai *<Alcoraz”a 
resenciar medio tiempo, por lo menos.Y, 
uedo decirles, aun sabiendo que el 
aragoza goleó, que no me arrepiento de la 
ecisión tomada.

He visto en el Huesca un equipo 
omogéneo, donde nadie desentona. 
Balizando un fútbol muy superior al de 
ualouiera de los equipos de la Segunda A, 
|ue han pasado este año por Zaragoza. Los 
hicos de Luis Costa acorralaron, durante 
I tiempo que los vi, a los de Luden Muller. 
' SI no pudieron dar la vuelta al partido se 
ebe, exclusivamente, a la soberbia 
ctuación del portero visitante y a la 
ontundencia de la defensa burgalesa, que 
e las vio y se las desed para contener el 
leaje azulgrana que se les venía encima.

Pocas veces ha sido tan injusto un 
marcador de fútbol como en esta ocasión. 
>1 les^ diré, por lo que pude olfatear, ya que 
n fútbol todo se huele^ que si las cosas 
uceden normalmente, el Huesca y el 
lurgos, el año que viene pueden volver a 
ncontrarse, pero jugando su competición 
entro de la misma categoría.

Si algún equipo hizo fútbol recio y con 
:lase, ese fue el Huesca, donde todas sus

piezas funcionaron perfectamente. Es '«na 
maravilla comprobar la joven veteranía de 
Calvo, de Ausaberri y de Chirri, que tienen 
cuerda futbolística para rato. Y qué 
serenidad les da jugar, junto a ellos, a esas 
promesas futbolísticas como son Lasaosá, 
Camarón y Sierra. Sin olvidarnos, 
naturalrpente de esos jugadores cuajados, 
para estar militando en categorías 
superiores, co^o son Palacino, Peralta y 
Pedro. A todos ellos, juntos, es un 
auténtico gozo verlosjugar. No me explico 
cómo la afición de Huesca, con estos 
jugadores, no llena el campo. Da auténtico 
gozo verlos jugar. Porque tienen clase, 
porque tienen corazón, porque están bien 
dirimdos. Es una pena que en Huesca falle 
el fútbol por donde no suele fallar en otras 
partes: Por el lado de la afición, que es tan 
buena, como escasa. Dicen que allí, como 
en todas partes, el fútbol, es caro. Pero al 
menos es bueno y la calidad debe pagarse. 
Creo, y lo digo sinceramente, que el 
Huesca, por el tono del juego que le vi, 
puede aspirar a todo en la Competición de 
Liga. Ahora lo que hace falta es que 
también la afición dé el tono suficiente 
para colmar los graderfos del campo, 
porque si con una gran afición y sin equipo 
no se puede ir a ningún sitio, con buen 
equipo y escasa afición, todas las metas que 
se alcancen serán ficticias y para pocos.

BRUNET

el “todo terreno’’ más 
completo que hemos tenido 
en los últimos años, no se 
encontraba a plenitud de 
posibilidades físicas; de 
Simarro nadie se acordaba y 
José Luis Violeta realizó al 
final estas misiones, pero 
muy al final.

Solían jugar, si ustedes lo 
recuerdan, un García 
Castany que actuaba por 
lesión a medio gas, el 
anárquico Flanelles, en 
ocasiones “Niño” Arrúa y 
casi siempre el sevillano 
Pepe González. Ningún 
marcador nato entre los 
cuatro, aunque Pepe 
González era el más 
sacrijicado y el que, por lo 
menos, intentaba amoldarse 
a ellas. Resumiendo: Solían 
actuar por sistema o 
costumbre tres arquitectos y 
ningún peón de brega; 
motivo por el cual el 
contrario campaba por sus 
respeto en esa zona vital, 
llegando suelto y con todas 
las ventajas de su parte ante 
nuestra defensa.

Con Arsenio Iglesias 
cambió la decoración como 
de lo blanco al negro, farece 
ser que a petición del 
entrenador y con todas sus 
consecuencias. Y asi, hasta 
hace un par de semanas 
aproximadamente, se 
colocaban en la zona ancha 
dos marcadores natos 
(Oñaederra y Simarro) y un 
presumible organiz ador 
(Pepe González). Y llegaron 
las quejas y las críticas 
acerbas, apuntándose desde 
todas las direcciones que 
ños encerramos en defensa 
voluntariamente y que el 
fútbol practicado por el 
Real Zaragoza es de tñfima 
calidad- Bien, salimos de 
herrera v nos-metimos en 
carb one ta. Pero resulta 
que...

Pero resulta que al paso 
que llevamos, manteniendo 
a Pepe González, (que se le 
debe mantener), recuperado 
casi totalmente García 
Castany y entrando en liza, 
seriamente, “Niño” Arrúa, 
volveremos al trío de 
arquite ctos en la zona 

, central, quedándose en el 
tranquillo o en la grada los 
peones de bre^a. ¿En qué 
quedamos, que es lo que 
preferimos?... Ahora bien, 
contando con es^os tres 
elementos técnicos y 
ve teranos en línea de 
combate, sin marcadores 
natos Que intenten por lo 
menos frenar al contrario, se 
impone de todas, todas, 
jugar siempre al ataque, 
procurando marcar más 
goles que el contrario y 
dejar patente nuestra 
evidente superioridad a base 
de jugar c ontinuamente 
sobre la parcela del rival de 
tumo. Que nadie sueñe que 

Con semejante esquema de 
conjunto podremos 
defendemos ante cualquier 
rival y en cualquier campo, 
ya que ésto sup ondría 
pedirle peras al olmo. 
¿Queda todo bien claro y 
advertido a tiempo?...

Enrique PEYRONA 
(Foto: García Luna)
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II Nos lo dijo el Dr. Dolset lililí

CON LOJAI
El fútbol egional cada día se 

complica más.Las distintas 
federaciones regionales tratan 

por todos los medios, de seguir 
una línea previamente dictada 
desde Madrid; los problemas se 
suceden y los mandatarios se las 
ven y se las desean para dar una 
solución donde el espíritu del 
reglamento irnpera por encima 
de los distintos intereses 
creados.

La Aragonesa no es una 
excepción y también aquí las 
polémicas están a la* orden del 
día. Para tratar de los problemas 
por los que está pasando la 
Federación Aragonesa de 
Fútbol, encaminé mis pasos 
hacia la misma; previamente 
había concertado una entrevista 
con su titular.

D . Jaime Dolset Chumilla, es 
un hombre q^ue no necesita 
presentación. El mundo de la 
regional, lo vive en toda su 
intensidad; es por ello por lo 
que con su autorizada voz, se 
nos pueden desvelar algunas 
incógnitas que están ide plena 
actualidad.

— Dr. Dolset; por la ciudad 
ha corrido el rumor de que una 
comisión encabezada por usted 
fne a Madrid la pasada semana a 
solicitar el .cese inmediato del 
presidenfé del Colegio de 
Arbitros.

— ;Que hay de cierto en 
ello?

— Nada; a Madrid se fue 
porque teníamos que solventar 

.unos problemas económicos 
pendientes y a hablar con el 
director general ¿e la Vivienda, 
con el fin de conseguir la cesión 
de los terrenos existentes en el 
área del Puente de Santiago para 
la construcción de cinco campos 
de fútboL ,

— ¿Quiere significar áti 
respuesta que la Federación 
apoya la gestión de Ichaso al 
frente del Çolegio de Arbitros?

— El ha sido elegido 
democráticamente y con el 
consenso de todos los 
colegiados, por lo que nosotros 
estanios de acuerdo con lo que 
los árbitros quieren. La 
Federaciórt, no solamente no 
está en contra de los árbitros, 

• sino que se les apoya. Se han 
'I dado las órdenes oportunas a los 
1 comités, para que se castigue

con la máxima dureza en ei 
momento en que se les maltrate.

~ contactos, a nivel 
nacional, tuvieron en la reciente 
visita a la capital de Eqiaña?

— Se habló con los señores 
Porta, Plaza, Paunero y con el 
asesor jurídico señor Vara del 
Rey, sobre la problemática de 
nuestra regional, sin solicitarse 
en ningún memento el cese de 
Ichaso, como se ha rumoreado.

— Entonces, ¿por qué 
llovieron, durante su estancia en 
Madrid, los telegramas de clubs 
regionales solicitando el cese?

— Nosotros somos ajenos a lo 
que los clubs decidieran en un 
acuerdo tácito. Efectivamente, 
nosotros teníamos noticias de 
que iban a llegar, pero como 
comprenderá, la Federación es 
totalmente ajena a ese acuerdo. 
Aparte de que los árbitros, 
constituyen un cuerpo técnico y 
corresponde su mandato al 
presidente del Comité Nacional

— ¿Qué postura Ies indicó 
Plaza que se iba a adoptar ante 
esta invasión de telegramas?

— Nos dijo que llamaría a los 
árbitros^ aragoneses y 
establecerían un cambio de 
impresiones para conocer la raiz 
del asunto.

— ¿No teme la Federación; 
un posible boicot de los clubs 
de nuestra regional a los árbitros 
aragoneses?

— Nin^n presidente de club 
interferirá la misión de cada 
cual; de ello puede estar 
completamente seguro, porque, 
en el hipotético caso de que aSi 
sucediera, se tendría aue atener 
a la disciplina federativa. Se 
aceptará lo que los árbitros 
decidan defendiéndoles a 
ultranza y, como es lógico, si se 
observaran injusticias 
manifiestas, se cortarían con 
energía.

— ¿Cómo van a solucionar 
los casos lUueca Pedrola y 
otros..?

— Tanto lUueca, e.¡ primera 
preferente, como Pedrola, en 
primera regional, fueron los 
clubs más estupendos en 
conducta, durante la pasada 
temporada. Se hicieron con 8u 
esfuerzo v por su cuenta, su 
propio campo. A pesar de*110 y, 
sintiéndolo en el alma, hubo que 
aplicar el reglamento. Nosotros, 
ante este problema, no podemos

hacer nada, 
se limitan a 
del Comité I 
dice que en 
se puedei 
encuentros i 
de las misma

discrepancia 
del regla 
Comite's de 
apelación? .
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ESCRICHE GUERRITAS
Y SILENCIOS
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para preguntarle cómo va a ser 
el campeonato juvenil en los 
pueblos de nuestra regional,

ENITO Escriche es un 
___  caso. Un verdadero 
caso de apasionamiento por 
el boxeo. Le rinde culto 
como nadie. Su pasatiempo

bondad, Escriche tiene 
desmedido afán 
protagonismo. Pero

incluso se iban a 
desplazamientos en 
los distintos

bueno. Hay q_- 
perdonárselo todo en gracia 
al gran perfil humano que

principal es sudar la gota 
gorda jugando con 
juguete preferido. Nos 
estamos refiriendo a ese
gimnasio de boxeo que se 
regaló a sí mismo Benito. 
Claro que dentro de

DEPORTES■77 / AE

El sábado en Saiduba 
ante Dos Santos

PONDRA Ia CARA
Una "cornada" italiana lo mandó 
a la clínica.

El domingo apadrinará a un 
gitano del Padre Damián

enmarcan todos sus actos. 
El domingo próximo, —por 
ejemplo—, exactamente al 
día siguiente de la pelea, va 
a ser padrino de un gitanico 
de la “cantera" del padre 
Damián. No hace falta decir 
3ue todos los gastos de 
icho bautismo correrán a 

cargo de Benito. Pero vamos 
a ver lo que nos contesta el 
genial Escriche.

— ¿Recibiste más 
cornadas en los toros o en el 
boxeo?

—Pues aunque parezca 
extraño, la “cornada’'de un 
guante de boxeo me tuvo un 
mes en la Clínica de San 
Juan de Dios.

—¿Pasaste, más miedo 
con los “bureies" o ahora en 
los cuadriláteros?

— Sentir miedo es 
humano. Si digo la verdad, 
se pasan más moradas en el 
ring que en el albero.

—Malas lenguas dicen que 
ahora te los afeitas tú 
mismo.

—No hago de barbero ni 
lo intento. Salgo a dar la 
cara. Por eso me la rompen 
alguna «'ez,

—Tu contrincante del 
sábado es tu antiguo 
conocido el portugués Dos 
Santos. ¿Viene con las 
puntas intactas?

—El sabrá. Desde que me 
ganó a los puntos no le he 
vuelto a ver el pelo.

—Eres empresario de 
dicha velada, boxeador 
principal y además 
taquillero a domicilio. Todo 
en una pieza

—Como Juan Palomo, yo 
me lo guiso y yo me lo 
como. Creo que con eso no 
hago daño a nadie.

—Asequran ciertas gentes, 
que tienes aburridas a tus 
amistades colocándoles 
entradas personalmente.

—Los amigos son para las 
ocasiones. Los míos son 
todos oro de ley. Ya verá 
como responden el sábado. 
No me han fallado nunca

—¿Te marcharás de este 
lío voluntariamente, o 
esperas a que te echen?

—No ha nacido el que me 
tiene que retirar. Moriré con 
ios guantes puestos.

—Al oido, para que no se 
entere nadie. Dime 
confidencialmente los años 
de tu taco de calendario. 
¿Estás más cerca dé los 
treinta y cinco o de los

cuarenta.
—Se lo voy a contestar 

aunque me pese. Estoy más 
cerca de los treinta y cinco 
que de los cuarenta

"' ¿Qué manos de las dos 
sacas mejor?

—La zurda desde luego. 
Me han enseñado a 
manejarla entre Pepe Martín 
y Couto al-alimón.

Ni^yo mismo me lo creo. 
El público se encontrará el 
sábado con un Escriche 
desconocido. Palabra.

— Supongo que te 
presentarás sin michelines.

— Estos últimos días 
estoy haciendo ocho asaltos 
y termino más fresco que 
una rosa.

Como para atar cabos 
con él? Va ven ei corte de 
mangas que nos ha dado a 
última hora. Eso de salirse 
por la tangente cuando le 
conviene,^es muy típico en 
él. Eso sí, lo hace siempre 
con simpatía y educación. 
Desde luego con Escriche no 
hay quien pueda.

En la región aragonesa, últimamente se provocan las guerrillas 
intestinas por cualquier nimiedad. Da la impresión, de que las 
chiquilladas se suceden, de que todos jugamos demasiado 

alegremente a divertirnos a costa de los demás, pagando las 
consecuencias, a fin de cuentas, quienes merecen todas las 
atenciones y respetos. Léase aficionados, lectores y deportistas en 
general. Así las cosas, como es lógico no iremos ni a recados.

Comenzó la fiesta con la infantil y absurda guerrilla entre los 
futbolistas del Real Zaragoza y los in^rmadores deportivos, de la 
que, a fin de cuentas, paga los vidrios rotos el aficionado, o por lo 
menos el aficionado a quien le agrada escuchar o leer lo que dicen 
sus ídolos. Nosotros, los informadores, como todo el mundo habrá 
podido comprobar, continuamos en la misma línea, tenemos siempre 
material suficiente para llenar nuestros espacios y tan felices.

Nadie se molesta, ni le concede mayor importancia a este sainete 
de sordos y mudos que divierte a la España futbolística, que genera 
opiniones para todos ios gustos y que a mí, particularmente, me 
resbala. Las aguas volverán a su cauce, qué duda cabe, pero 
entonces, cuando se imponga de nuevo la normalidad, ni bailará 
nadie por alegrías ni entonaremos cánticos funerarios. Pues bien, 
también tenemos la guerrilla establecida entre los deportistas de 
Aragón y los polémicos "dueños" del dichoso palacio "casi" 
municipal, (que merece capítulo aparte), mientras suben ai ring, por 
no ser menos, los árbitros y los federativos. Señores un poco de 
formalidad, por favor. ¿Jugamos a ser buenos de ahora en
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hacer nada, ya que los árbitros, 
se limitan a cumplir una circular 
del CíKnité Nacional en la que se 
dice que en caso de agresiones, 
se pueden negar a pitar 
encuentros a los clubs causantes 
de las mismas.

- ¿Por qué estas 
discrepancias en la aplicación 
del reglamento entre los 
Comités de Competición y el de 
apelación? .

-Como hombre universitario 
que soy, creo que las leyes se 
pueden interpretar al criterio de 
cadá Comite, En justicia civil 
también en ocasiones un 
tribunal supremo revoca la 
sentencia de un tribunal de 
rango inferior.

En ese momento entra en el

despacho el Dr. Susinos, 
presidente del Comité Regional, 
Juvenil y Aficionado, quien nos 
saluda a la vez que nos facilita 
algunos datos sobre fútbol 
juvenil. Con gran satisfacción 
nos comunica que, en el reciente 
viaje realizado a Madrid, se 
habían conseguido unas 
subvenciones para pagar los 
arbitrajes en los partidos de la 
segunda division juvenil e

Antonio SARRIA

aproximado de cincuenta 
equipos, a los que se les van a 
pagar los gastos de 
desplazamiento; intentamos 
que, de esta forma, cada 
localidad, cuente en sus equipos 
con los máximos ji^adores 
locales, para así, cultivar las 
canteras”.

Una cosa ha quedado clara 
tras la entrevista realizada^ la 
Federación Aragonesa, está al 
lado de los árbitros y de su 
presidente -

Olvídense pueriles rencillas y 
límense esperezas, que 
indudablemente han de 
redundar en un mayor prestigio 
del fútbol aragonés.

José SANZ FERNANDEZcontar un
‘‘Vamos a 

núm ero
contestándonos:

JUEGAN MEJUR
OS pipiólos del Reus llegaron con sus 
ilusiones frescas y lozanas, pero se fueron 

marcuitando a medida que entraba en acción 
el marcador. Quiere decirse que los entusiastas 
tarraconenses mantuvieron media hora larga el 
pulso con el Zaragoza que es el tiempo 
exactamente que tardó en llegar el primer 
impacto al marcador. Finalmente tendrían 
que sufrirlo hasta cinco veces.

Pudo ser mayor la goleada. Pero ya está 
bien. Los "nois" se defendieron a duras penas, 
mientras su juventud y fortaleza física 
respondieron en la extranstiva medida que se 
les exigía. Pero ¡tanto va el cántaro a la 
fuente! Era natural que a medida que 
descendían las facultades de los voluntariosos 
adversarios, aumentasen las del Zaragoza, 
hasta el extremo de obligarles a encerrarse en 
su propia parcela. Con dichas características y 
con dos a cero en contra de los forasteros 
terminó el primer tiempo.

El público no llegó a impacientarse pero no 
admitía de buena gama que tardase tanto 
tiempo en evidenciarse en el marcador la 
superioridad zaragocista. Eso si, en honor a la 
verdad, se espeiaba que al final llegaría la

goleada. Existe todavía uña gran diferencia 
entre ambas divisiones, aun contando con un 
Zaragoza que todavía no ha demostrado su 
efectiva potencia.

Todos jugadores aumentaron sus 
dimensiones balompédicas. Parecían otros.No 
olvidamos que el enemigo era más inferior. 
Pero no dejaba de ser el mismo adversario que 
tuvo su meta imbatida en Reus durante los 
noventa minutos. Con todo, se vio más 
conjunto que en lo que va de temporada. 
Alonso y Oviedo por nombrar a los dos 
goleadores de la noche, dieron su cota más 
alta desde que están aquí. Ambos revalidaron 
la calidad que venían apuntando.

Pero lo que imprimió a sus compañeros 
serenidad y confianza en sí rrijsmos; lo que 
asentó al equipo dándole un nuevo aire 
mucho más equilibrado y compacto, que sin 
duda alguna la sola presencia de Arrúa. No 
naufragó en la laguna del centro del campo, 
como desgraciadamente nos tenia 
acostumbrados. Lo que demuestra sin lugar a 
dudas que cnn Arrúa juegan mejor,

ALMENARA 
(Foto: García Luna)
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EL ICEBERG SOBRE UN VOLCAN

TEATROS
PRINCIPAL. (Teatro Nacional 

de Zaragoza). Hoy, 7,15 y 
11, Producciones «A.G.> pre
senta a Concha Velasco en 
Las arrecogías del beaterío 
de Santa María Egipciaca, 
de Martín Recuerda, y (por 
orden de intervención): 
María Luisa Ponte, Natalia 
Duarte, María Jesús An- 
dany, Mercedes Lezcano, 
Maribel Altes, Concha Hidal
go, Margarita Calahorra, 
Ana Maria Morales, María 
Paz Ballesteros, Maruja 
García Alonso, Ana Frigofa, 
Antonio Tranzo, César Varo
na. Dirección, Adolfo Marsi- 
llach.

CINES DE ESTRENO
ARGENSOLA. - 5-7-9-11 

(May. 18). Sol rojo. Charles 
Bronson, Ursula Andress, 
Alain Delon, Capucine. ¡Cua
tro últimos días en España!

AVENIDA. - 5-7-9-11 (May.' 
18). 2.* semana: Dios «bendi
gas cada rincón de esta casa. 
Un film de Chumy Chúmez, 
con Lola Gaos, Blanca Estra
da.

CERVANTES. — Sala especial. 
5-7,15 y 10,45. (Mayores 
18). 5." semana: «Z». East- 
mancolor. Un .film de Costa 
Gavras, con Yves Montand, 
Irene Papas.

COLISEO. - 5-7-9-11 (May. 
16). 2.* semana; Mi h|ja Hu- 
degart. Un film de Femando 
Fernán Gómez, con Amparo 
Soler Leal, Carmen Rolaán.

COSO. - 5-7,15 y 10,45. (Ma- 
yú|ps de 18 años y de 14 
acompañados). El otro Sr. 
Klein. Eastmancolor. Alain 
Delon, Jeanne Moreau.

DON QUUOTK. - 5-7-9-11.
(Mayores 18). 2.“ semana: 
Abortar en Londres. East
mancolor. Consuelo Ferrara, 
Pedro Mari Sánchez. 

Dorado. -^-7-9-11 (Mayo
res 14 y menores acompaña
dos). Las Vegas lady. Stella 
Stevens, Stuart Whitman.

FLETA. 5-7,15 y 11 (May. 
18). El castañazo. Paul 
Newman.

GOYA. - 5-7-9-11 (May. 18). 
7.* semana: Madame Clau
de. Françoise Fabian, Mu
rray Head, Dayle Haddmon.

MOLA. - 5-7-9-11 (14 años y 
menores acompañados). 6.* 
semana: ¡Vaya par de geme- 
losi Paco Martínez Soria, Ju
lia Isbert. Eastmancolor.

PALAFOX. - 5-7-9-11. (Mayo
res 18). Cuentos de las sába
nas blancas. Eastmancolor. 
Manolo Otero, Bárbara Rey.

REX. — 5-7-9-11. (Mayores 
18). Profesión: bigamo. East- 
mancolor.. Lando Buzanca, 
Raffaella Carrá, Terry Tor- i 
day. !

VICTORIA. - 5-7-9-11. (Mayo- 
resde 18 años y de 14 acom- * 
pañados). Amor precoz, i 
Eastmancolor. Bernard Fres- i 
son, Yves Coudray. !

CINES DE ARTE Y ENSAYO
ACTUiUJDADES. - 5-7-9-11 

(May. 18). 5.° semana: Todo 
lo que usted siempre quiso 
saber sobre el sexo, pero 
temía preguntar. Woody 
Allen, Jhon Carradine. |3 
últimos días!

ELISEOS. - 5-7-9-11. (Mayo
res 18). 7." semana: Bilitis. 
Eastmancolor. Patti d'Ar- 
banville. Mona Kristensen.

PALACIO. - 4,45-7-9,15 y 
11,15 (May. 18). 3.* semana; 
£1 decamerón. Un film de 
Pier Paolo Pasolini.

RIALTO. — Una sala muy espe- ' 
cial. 4,30-6-7,30-9 y 10,45 
(Mayores 18). El acorazado 
Potemkin, de S. M. Eisens
tein. El mejor film de la his
toria del eme. Corto: Gemi-' 
ka.

CINES DE REESTRENO 
ARLEQUIN. - 5-7-9-11. (Ma

yores de 14 años y menores 
acompañados). Próstemela 
esta noche. Eastmancolor. 
Manolo Escobar, Perla Faith.

GRAN VIA. - 5-7,15 y 10,45. 
(Mayores 18). El inocente, 
Cinemascope-Technicolor. 
Giancarlo Giannini, Laura 
Antonelli.

LATINO. - 5, 7,15 y 9,45 (Ma
yores Í4 y menores acompa
ñados). La espía que me 
amó. Roger Moore como Ja
mes Bond 007, Bárbara 
Bach.

MADRID. - SALA 1: 5-7-9-11. 
(Mayores 18). Amor casi... li
bre. Eastmancolor. José Mo- 
ratalla, Beatriz Galbó.

MADRID. - SALA 2: 5-7-9-11. 
(Mayores 18). Niñas... |al 
salón I Eastmancolor. Dag
mar Lassander, José L. La- 
pez Vázquez.

NORTE.,- 5-7-9 y 11 (May. 
18). ^8 alegras chic is de «El 
Molino». Piper, Christa 
Leem, Silvia Solar.

OLIVER. - 5-7 y 9 (May. 18). 
¿Violación bajo el sol? Orne- 
Ua Muti, Alessio Orano.

PARIS. - 5-7-9-11. (Todos pú
blicos). 3.* semana: La gue
rra de papá. Eastmancolor. 
El niño Lolo García, Teresa 
Gimpera.

PAX. — 7-9-11 (14 años y me
nores acompañados). Gran
des vacaciones. Eastmanco- 
lor. Louis de Fîmes, Sylvia 
Dionisio.

ROXY. - 5-7-9-11. (Todos pú
blicos). Los locos del oro ne
gro. Eastmancolor. Franco 
Ñero, Sterling Haydeen. 

SALAMANCA. - 5-7-9-11 (Ma
yores 18). Botas duras, me
dias de seda. Lee Marvin, 
Oliver Reed, Elizabeth Ash. 
ley.

VENECIÀ. - 5-7-9-11 (May. 
18). El fin de la inocencia, 
Mary Francis, Cristina 
Ramón.

SBKgm sumi ¡a
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■ AUNQUE ES FRANCESA,SE LA APRECIA MAS 
FUERA DE SU PAIS, ESPECIALMENTE EN ITALIA

Alabado por unos, criticado por otros, el último filme de Liliana
Cavani, "Más allá del bien y del mal", aparece en todas las 

conversaciones de los aficionados al séptimo arte. La historia de Lou 
Andreas Salomé, la misteriosa amiga de Nietzsche, de Wagner, de Freud y 
de Rilke, dirigida por la autora del también discutido "Portero de 
noche", no podía caer en la indiferencia.

Tanto más cuanto que, para encarnar a su seductora protagonista, 
Liliana Cavani eligió a Dominique Sanda que, según dice, es la única 
actriz del mundo capaz de dar verosimilitud a este panel tan difícil. "Su 
carácter, su físico, la imponían por fuerza", explica la directora italiana.

...A la vez tímida y decidida, 
con su aire de camelia, su amplio 
rostro de adolescente, su mirada 
gris azulada que se inmoviliza en 
la de su interlocutor, seria como 
una alumna modelo cuando la 
interroga su maestra...La voz 
aterciopelada, infinitamente 
“sexy”, impone su encanto. Los 
norteamericanos consideran que 
es la sucesora indiscutible de 
Jeanne Moreau o de Mónica 
Vitti...”

Así es cómo el periodista 
parisiense Eric de Saint—Angel 
describía recientemente a “la 
Sanda”, como se la llama ya 
habitualmente.

BELLEZA PERFECTA

A sus 25 años, es sin duda la 
más joven de las estrellas 
internacionales. Largos cabellos 
rubios, ningún maquillaje, una 
mirada clara, un rostro tranquilo 
y liso como el agua de un lago... 
Dominique Sanda encarna un 
tipo de belleza perfecta, y sin 
duda podría pasar por el modelo 
de la joven retraída. Pero bajo 
esta superficie tranquila arde la 
pasión por la vida.Como suele 
decir ella misma: “Soy un 
iceberg sobre un volcán”.

Joven-parisiense educada por 
las religiosas de San Vicente de 
Paúl (“Una broma siniestra fue 
aquello”, suele decir)^^ se 
emancipó muy pronto de su 
familia, que se oponía a su 
intención de entrar en la escuela 
de Bellas Artes.

— Para ellos —dice Dominique 
Sanda— los estudiantes de Bellas 
Artes eran jóvenes barbudos 
sucios y mal vestidos, que me 
harían volver tarde a casa 
después de haberme drogado y 
violado detrás de un caballete. Y 
una mujer pintora era además 
algo al margen de la sociedad; de 
la suya al menos. Entonces me 
daban ganas de destruirlo todo. 
Era revolucionada de arriba 
abajo.

Así pues empezó a estudiar 
en la Escuela de Bellas Artes 
contra la voluntad de sus padres.

Dominique Sanda, la "Greta Gar
bo" francesa. (Foto F fe - Fiel)

Pero la abandonó pronto para 
convertirse en modelo, 
fotográfica, tsto la dió la 
oportunidad de ganar bastante 
dinero y dejar Francia. Visitó 
varios países africanos, Estados 
Unidos, el Oriente Medio.

— Gracias a este oficio pude 
luchar victoriosamente contra 
mis complejos —explica— Yo era 
terriblemente tímida. Los 
fotógrafos me hiciteron adquirir 
conciencia do mi misma, de mis 
gestos, de mi físico. Esto es muy 
importante para trabajar en el 
cine. En realidad, yo no he 
sentido vocación por el séptimo 
arte en ningún momento. Todo 
vino como por encanto.

CONSAGRACION DEFINITIVA

Fue la estrella del filme de 
Vittorio de Sica, “El jardín de 
los Finzi Contini”, tras del que 
vino “El Conformista” de 
Bertolucci, con Jean—Louis 
Trintignat, donde su talento se 
impuso definitivamente ,A 
continuación trabajó bajo la 
dirección de Philippe Labro en 
“Sin móvil aparente”.

Empezó a rodar fuera de 
Francia y en especial, bajo la 
dirección de John Huston, 
“Mackintosh Man”, donde 
encarna a una secretaria de los 
Servicios secretos ingleses.

En el extranjero, sobre todo 
en Italia donde la encanta rodar 
(“por la suavidad del aire”, dice 
ella), la parisiense Dominique 
Sanda es más apreciada que en

Francia. “Nadie es profeta en su 
tierra”, ¿no es eso? Algunos 
críticos peninsulares la llaman la 
“Garbo francesa”, pero 
generalmente se habla de “la 
Sanda”, como antaño se decía 
“La Duse”, por ejemplo.

Tras de “Mackintosh Man’, la 
bella actriz pasó algún tiempo 
retirada del cine. Su hijito itan 
—cuatro años—, cuyo padre es el 
actor Christian Marquand, la 
ocupa demasiado. Finalmente, 
Bertolucci que no había 
olvidado su interpretación en 
“El Conformista”, logró 
convencerla de que hiciese el 
primer papel femenino de 
“Novecento”.

En 1976, en Cannes, el jurado 
le concedió —ex aequo con la 
húngara Mari Tosik— el premio 
de interpretación femenina oor 
su labor en dos filmes, el citado 
“Novecento” y “La Herencia" 
de Mauro Bolongnini.

UNA MUJER 
FASCINADORA

Fuera de los estudios, 
Dominique Sanda es un 
personaje difícil de comprender, 
que intigra e incluso fascina a 
cuantos se le acercan. ¿Es por su 
calma tan poco común? 
Dominique nunca se irrita, 
nunca se enfada: “La cólera 
fatiga”, suele decir. Por eso es 
tan raro que un ceño 
malhumorado venga a enturbiar 
el agua tranquila de su admirable 
rostro, que un crítico comparaba 
a “un mármol de Carrara 
esculpido por Miguel Angel”... 
Sin duda es demasiado. Pero algo 
hay de 'verdad en la frase. 
Dominique Sanda es una mujer 
decididamente “clásica”. A una 
moda que parece inspirada por el 
desaliño, ella opone unos 
vestidos estrictos y refinados, 
“Soy enemiga de esa moda 
bastarda, imaginada e impuesta 
por personas que odian a las 
mujeres. Antes, las mujeres 
aceptaban sus muslos o sus 
senos, y eran mucho más bellas.

Recientemente, ha rodado en 
Estados Unidos una película 
“c atastrófica”, “Damnation 
Alley”, superproducción dirigida 
por Hacques Smight, el autor de 
“Airport*’. En dicho filme, “la 
Garbo francesa” se encuentra 
entre el grupo humano 
superviviente de un desastre 
atómico mundial

Claude LE GENTIL

(Fiel Servicios 
Especiales de EFE—AFP).

&

PARSIFAL STORK - CLUB

CANCELA"EL PAPAGAYO'

ASTORG'S GALLERY 2

1800 SENECA

GRAWER CLUB IGUANA

juventud, ritmos, diversión. Pre
cios jóvenes. Cálle Madre Védru- 
na, 11. Teléfono 217052

HESPI ES DE SI BODA, BAILE 
E\ CHARLESTON. Extraordina
riamente reformada. Dirección y 
Teléfono: .396952

Elegante. Selecto. Distinto “La 
diferencia es su ambiente” San 
Ignacio de LoycJa, 13, Teléfono 
214856

Cómodo, personal y diferente. 
Callé Moncayo. CASE I AS

La nueva discoteca, abierta de 5 
tarde a /í madrugada, vuelve a su 
ambir nte.

Reunión y juventud en un am
biente dtótinto. Recientemente 
inaugurado: en San Juan de la 
Cruz, 28.Noche de sábado. Fiesta de no

che para matrimonios jóvenes, 
consumición incluida. Sábados y 
festivos tarde, fiesta joven. Tele
fono 235184

NUEVA DISTINTA, ACTUAL. 
El mejor sonido con la música del 
momento. Ya se dice: “Eso es S»;- 
neca y sú^ambiente”. LA RIPA, .3

Recuerde los éxitos de ayer, viva 
los actuales y conózcalos fueros, 
viajando a través de la música. Ca
via, 10

Nueva dirección por universita
rios. Donde el ambienté lo hace
mos entre todos. OS INVITAMOS 
A ESCUCHAR A L('S CAN
TAUTORES NOVELES ARAGO
NESE^.. TODOS LOS JUEVES. 
NOCHÏ (Entrada gratuita). Abier
to Jueves y viernes noche. Sábadó 
tarde y 'noche. Domingo, tarde. 
Camino dejas Torres, 96

Sala de fiestas. Royo, 5. Teléfono 
211259. Siempre las meiorés 
atracciones internacionales. Y LA 
CANCELA DE ORO MUSICAL. Si busca tranquilidad y reservado 

ambiente, tenemos lo tnie usted 
desea. Lañán, Q (detrás oe Telefó
nica, San Vicente de Paúl). Telé
fono: 291166

CADA TARDE. DISCOTECA 
LIVERPOOL La música tnás original y 

el ambiente más agrada
ble. Sevilla, 6. Teléfono: 
379200

SAN JORGE 
SALA DE JUVENTUD

Tarde: especial parejas. Noche 
discoteca-club hasta las 3 de la 
madrugada. Centro ciudad. Inde- 
pendencia,'*19. Tel. 214804

CHARLESTON 
AÑOS 20
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MARCO, ! HUO MIO!

i

Dï

a

Pere

S
telediario

y

H

oi¥

Buff!
¡Mamá!

A
ENCONTRO

segunoa cadenas

R C O 
DE UNA

adelantado de los 
Magos de Oriente!

Un globo, dos 
globos, tres globos. La

de tarde 
par de 

1951

23,15
Yo canto 

Tapies".

23,45
Ultima hora 
00,05 
Despedida 

cierre

.:Ah, desdicha de los 
amargados!

¡ Hecatombe de los 
masoquistas!

¡ Infantil muerte de

JOSE LUIS BALBIN

¡Ah, 
¿Sí? 
Ay!

¡ Regalo barato y 
Reyes

! Bah, ¡Oooh! 
Nooo!bueno! 

¡Agghh! 
¡Toma 
¡Hijo! .

; M

La clave" en la Frimera

y al fin lo consiguió. 
José Luis Balbin ha 
conseguido llevar su 
espacio cinematográfico 
y al mismo tiempo

informativo-cultural, al 
Primer Programa^ Y su 
trabajo le ha costado; 
trabajo basado en la 
búsqueda de buenos

I No sé que nos va a pasar mañana, cuando tengamos que 
■ ^¡rescindir del rato selvático y rejuvenecedor del que nos hacía 
S gozar Johny Weismuller, alias "Tarzán". Y sin monos que nos 
» chillen, o elefantes que nos saluden, o fieras que huyan, ¿qué 
B vamos a hacer la tarde del sábado?.

iervicios 
:-AFP).

Pues ver a la Rocío Dúrcal. Ahí es nada. Ver a Rocío Dúrcal y 
p además en su época de niña ñoña y cursi, cuando todos éramos 

ñoños y cursis Y ahora los "nenes" no son así y ya no lloran, 
porque un señorito deje a la cerillera, para irse con una 
millonaria. ¿Y lo lógico que les resulta qué?

3ENTIL

ROCIO DURCAL
Y a falta de "tarzanes", pues buenas son las niñas del cine

1

esDañol. Y después de ésta, que nos ataquen 
Pero en fin; si a • nuestros "pibes" les agrada 
metamos en sus horas, pero si no... i Ay, si no !

con "Marisol", 
la cosa, no nos

i Porque los niños ya no se callan, (ya no son tan niños,
¿verdad doctor Rosado? ) Y si les cae cursi la Rocío Dúrcal, pues 
van a escribir cartas y les tienen que hacer caso, porque si no 
llaman a su buen amigo "Tarzán de la tele" y verán .Cosas mías.

temas y películas. El 
sistema de “La clave" es 
el de todos conocido: 
Una primera parte de 
exposición del tema, una 
película sobre el mismo 
y un comentario final 
acerca de lo visto.

los sádicos televisivos!
! Desarrolle total de 

los rollos enrollados!
¡ Pérdida injustificada 

de Ijos deseos de 
orfandad!

•j Sequía angustiosa 
del lacrimal de los 
“repipis”!

¡ Serenidad serena del 
serenarse de los serenos!

¡ Desfachatez de los 
que se atreven a 
perturbar el sueño de los 
tontos!

¡ Envidia de los que 
sufren complejo de 
Edipo!

¡ Crueldad innecesaria 
pasada al celuloide!

¡ Descorazonamiento 
en cantidad de los mal 
pensados encorajinados!

¡ Esperanza final de 
los que se iban a 
suicidar!

¡ Mala sombra, para 
los que se han suicidado 
y®'

¡ Incompresión total 
de los que no tienen ni 
idea del asunto!

¡Angustia facial de 
los que tienen mala 
cara!

¡ Chasco incompren- 
sible de los 
shakespeareanos!

¡ Gozo apaciguador 
de las modistillas!

14,00
Programa regional 

simultáneo
14,30
T e I e d i a r i o 

Primera edición. 
Incluye "Hora 15"

15,20
Café concierto
15,45
Revista de toros
16,10
La banda de Jack

Parnell. 
16,40 
Sesión

" ¡Vaya 
marinos! " 

18,30 
Avance 
18.35

semana
20,00
Abel Sánchez, de 

Miguel de Unamuno 
(Capítulo V)

20,30
T e I e d i a r i o 

Segunda edición. 
Incluye "Más-Me
nos"

2130
Un, dos, tres... 

Programa concurso

El tema es “Volver a 
vivir” y la película 
“Jennie”. Es estai 
pintor está enamorado de 
una' modelo suya, ya 
muerta. Cree verla en una 
extraña muchacha que 
encuentra en el Central 
Park de Nueva York. La 
toma como modelo y se 
enamora de ella. Sin 
embargo piensa que nada 

. es realidad y qué sólo es 
un sueño. Adams 
comprende que no es tal 
sueño y que Jennie 
existe. Se trata de una 
chica que desapareció 
junto a un faro, en una 
tempestad, diez años

PUÑETERA VEZ A SU 
MAMA! .

16,00
Carta de ajuste 

"Elvis Presley"
16,30
Presentación y 

avances.
16,31
Dibujos animados 

''La Hormiga 
Atómica; Brillante a 
gogó"

17,00
Siete di'as-2
18,00
La hija del 

gobernador
18,30
Exitos TV.

Hispanoamérica 
"Doña Bárbara” 
(episodio nr. VI)

19,30
Avance informa

tivo
19,35

Encuentros con las 
letras "Número 71" 

21,00
Teatro estudio 

"Las tres hermanas"
2230
Redacción de 

noche Incluye 
"Opinión Pública"

23,45 
Despedida y 

cierre

000Ifil 00000000 B 0 S 000 ®

atrás. Adams acude 
lugar misterioso

“Jennie” refleja

ai

el
problema del tiempo y 
del espacio; una historia 
de amor imposible.

Después es una criatura 
real. ¿Cómo se explica la 
aventura del pintor con 
una chica que 
desapar eció diez años 
antes? Teorías 
psicológicas o 
explicaciones metafísicas 
o simplemente razones 
poéticas para explicar un 
amor ideal, bello. Una 
buena película con: 
Joseph Cotten, Jenifer 
Jones y Ethel Barrymor

Un rato agradable que 
le deberemos a José Luis 
Balbin. Se lo tiene 
merecido.

Por el Primer 
Programa, esta noche, 
una vez acabada la 
novela, podremos, ver 
"telediario", en su 
^’segunda edición , que 
incluye el espacio 
económico: "Más-Me
nos", con Luis Angel de 
la Viuda como director 
del mismo. Después, el 
espacio-concurso de 
Chicho Ibáñez Serrador: 
"Un, dos tres... responda 
otra vez" y "Yo canto", 
con la actuación del 
cantautor catalán Pere 
Tapies. Por el UHF 
podemos ver "Teatro 
estudio'* con "Las tres 
hermanas” de Anton 
Chejov, con Berta Biaza 
y Julio Núñez.

En cuanto a la amplia 
programación de 
mañana, sábado, merece 
la pena destacar el final 
de "Marco”, al que 
dedicamos un cariñoso 
comentario aparte. En 
"Primera sesión" una vez 
acabado el ciclo de 
Tarzán, nos liega una 
película de Rocío Dúrcal, 
en su época de niña 
prodigio. La de hoy es: ■ 
''Más bonita que

Hoy y mañana

la noche, 
en UHF 

nueva serie:

PERE TAPIES
lo que cabe).ninguna"

''El Circo" y 
"Torneo" darán paso a 
los mayores con "Escuela 
de salud' ,que ofrece un 
interesante tema: "La 
planificación familiar".

En UHF ios espacios 
irán transcurriendo sin 
interés: "Mundo 
deporte", "Raíces" y 
"La danza" son los 
platos fuertes, (dentro de

Y por 
mientras 
empieza una
"Se 
por 
hay 
del 
"La

busca compañero" 
la Primera también 
novedades. Se trata 
primer programa de 
Clave", ya a nivel

nacional. El tema es: 
"Volver a vivir", la 
película: "Jennie".
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BeM
primera vista la noticia según la cual 
el Banco Central ha absorbido al 
Banco Ibérico para convertirse con 

Vello en el primer Banco del país, es 
una noticia del mundo de la 

: economía. Pero hay más. Tras el argumento 
epidérmico se esconde un profundo tema político. 

Hasta ahora el liderato barcario protagonizado 
por el poderoso Banesto daba un cierto tinte, una 

^5 dinámica específica y un significado concreto a la 
g ran Banca. El cambio de liderato modifica 
sustancialmente el tinte, la dinámica y el 
significado del juego. A nadie se le escapa la fuerza 
política que les corresponde a ios administradores 
del crédito y depositarios, ai mismo tiempo, de ias 
pesetas de la gente. Aunque solemos pasarlo por 
alto, un gesto, un solo gesto, del presidente de uno 
de ios siete grandes puede modificar ias 

_ cotizaciones de ia bolsa, el ritmo de ios negocios 
en un determinado sector y, si se apura, ia nómina 
de algunos Ministerios. De ahí que este quiebro en 
el equilibrio hasta ahora vigente tenga más relieve 
que el que corresponde a la pura noticia 
económica de que un pez grande se ha comido a ia 
par, a otro más chico.

Cabalgan esas consideraciones ai mismo ritmo 
que ios rumores que colocan ai Central en ia 
primera línea de fuego de ia acciún editorial de ia 
prensa diaria. Desgraciadamente ia prensa española 
viene padeciendo la falta de interés de ios grupœ 
de capital que, aunque sólo fuese en defensa de su 
propio sistema, debieran atenderla. Y ahora el 
primer Banco puede ser uno de ios primeros 
editores salvando, eso sí, ias limitaciones que 
establece la todavía no derogada Ley de Prensa del 
66.

Realmente muchas^ son las cosas que deben 
cambiar en este país. Estos anticipos que la 
dinámica de las cosas nos brinda, son toda una 
esperanza. No hay números uno vitalicios, ni 
posiciones permanentes, ni situaciones exclusivas. 
Y ello, cuando se demuestra andando, abre todo 
un camino a la esperanza.

Martin Ferranif

NUEVOS DATOS SOBRE EL ATRACO DE 
BARCELONA

UNO DE LOS ATRA
CADORES MUERTO 
Y UN POLICIA 
HERIDO GRAVE

BARCELONA* 18 (Europa Press).— Un atracador muerto, un 
Policía armado gravemente herido y una mujer con lesiones leves 
es el balance que se desprende del Intento' de atraco registrado 
esta mañana en la sucursal de la Caja de Ahorros de Catalunya, 
dependiente de la Diputación Provincial, en los número 402-406 
de la calle de Cerdeña.

Los hechos ocurrieron a las 9,05 horas de esta mañana cuando 
una furgoneta comercial matrícula de Barcelona 6534-R2 
(matrícula verde provisional) de color verde, se detuvo en las 
inmediaciones del establecimiento ocupada por tres hombres 
jóvenes. Uno de ellos, que aparentaba unos veinticinco años, 
«entró en la cajacon el rostro desfigurado por un bigote postizo y 
una peluca y, empuñando una pistola, se dirigió al cajero 
exigiéndole el dinero.

Un vecino que casualmente presenció los hechos desde el 
exteitor se dirigía a avisar a la policía cuando se tropezó con un 
“jeep” de la Policía Armada que patrullaba por las cercanías, a 
cuya dotación dio cuenta de le que estaba sucediendo. 
Rápidamente, se dirigieron al lugar y uno de los ocupantes de la 
furgoneta escapó cuando adviritó la presencia de ia policía y, 
pistola en mano, detuvo un coche GS matrícula de Barcelona 
9296—CL obligando a su conductor, que acompañaba a su hija 
de corta edad a la escuela, a descender con la pequeña, 
escapando en el mismo vehículo. Posteriormente, según las 
versiones recogidas por un redactor de “Europa Press" en el 
mismo escenario de los hechos, fue detenido-

TIROTEO EN LA CAJA 
DE AHORROS

Entre tanto, en la Caja de Ahorros se registró un intenso 
tiroteo entre la policía y los asaltantes resultando muerto un 
atracador y herido de gravedad un número de la policía armada. 
El tercer asaltante se hizo fuerte en el interior del 
establecimiento y retuvo a tres rehenes por espacio de una hora y 
media La intervención de un empleado de los servicios de 
calefacción, que casualmente se encontraba allí arreglando una 

reducirlo. para desarmar al individuo y

EL DESENCANTO
DE ARAGON

L cambio experimentado en las expectati
vas autonómicas de Aragón podría pro

vocar, muy posiblemente, un estado de opinión 
en el que predominara el sentimiento de defrauda
ción entre los aragoneses.

Esta defraudación no estaría motivada por una 
acción o una línea programática del Gobierno con 
respecto a las autonomías. El Gobierno Suárez se 
ha fijado un plan muy concreto con respecto a la 
concesión de las autonomías provisionales mien
tras llega la Constitución. El contenido de ese plan 
gubernamental puede ser discutible y hasta recha
zable si se quiere, pero en nada rompe la coheren
cia de la Administración. Si el Gobierno de U.C.D. 
quiere sustituir el concepto de autonomía provisio
nal por el de una pequeña descentralización admi
nistrativa, sus razones políticas tendrá.

El desencanto de las regiones (en este caso, el 
desencanto de Aragón) no viene dado por esta 
postura concreta y bien definida del Gobierno. La 
pérdida de ilusión por las autonomías podría surgir 
del análisis que los aragoneses hagan del compor
tamiento de sus pariamentarios.

El Gobierno Suárez (U.C.D.) había fijado con la 
suficiente antelación los criterios básicos para la 
concesión de las min¡-autonomías previas. Era 
obligación inexcusable de los pariamentarios de 
U.C.D. conocer ese pfan gubernamental y saber en 
todo momento hasta qué punto estaba dispuesto 
el Gobierno a ceder prerrogativas a los gobiernos 
autónomos provisionales. Perosi esto puede decirse 
en general de todos los parlamentarios de U.C.D., 
¿qué decir del caso concreto de José Ramón La- 
suén, uno de los "ucedistas" más influyentes en el 
actual momento político y, por añadidura, conse
jero del presidente Suárez? ¿Quién va a poder con
vencer ahora a ios aragoneses de que Lasuén no 
sabía de antemano que el Gobierno iba a cercenar 
algunos de los objetivos autonómicos plasmados 
en el estatuto de Aibarracín? ¿Por qué, entonces,

Últimas noticias últimas noticias
LOS REYES, EN LIEJA

BRUSELAS, 18 (Efe).— La Última jomada de los Reyes de 
España en Bélgica estará dedicada a la ciudad de Lieja la más 
importante de la región valona.

Acompañados de los príncipes Paoia y Alberto, don Juan 
Carlos y doña Sofía viajaron esta mañana a Lieja, donde les 
espera un programa de visitas y recepciones muy semejante al 
que cubrieoR ayer en Gante.

Los reyes fueron recibidos por las autoridades provinciales y 
municipales y tras una visita a la Universidad, se reunirán con 
representantes de la comunidad española en esa ciudad.

El programa oficial de la visita de los Reyes de España a 
Bélgica no podía descuidar el aspecto lingüístico y regional: 
Gante y Lieja representan dos culturas, y dos lenguas que 
conviven en ocasiones difícilmente, dentro de un mismo país.

LA REPRESENTANTE SUECA, 
"MISS MUNDO"___________

LONDRES, 18 (Efe).— “No esperaba esto, soy la primera 
sorprendida" dijo la representante de Suecia, Mary Catrim 
Staving, con los ojos humedecidos por la emoción al recibir la 
coronada MIs^Mundo anoche en el “Royal Albert Hall".

“Miss Suecia" daba muestras de emocionada alegría al ocupar 
el trono de **Miss Mundo" cuando un grupo de periodistas se 
acercaron a hacerle preguntas. “Lo primero que haré será 
telefonear a mi novio, en Suecia”. “Pero no pienso casarme por 
el momento,—dijo—soy demasiado joven todavía".

“Durante los próximas doce meses tendré que dejar mis 
estudios de profesora de gimnasia, que es lo que quiero hacer y a 
lo que pienso dedicar mi vida”, añadió”.

TENIS DERROTA DE

HIGUERAS EN SANTIAGO
SANTIAGO DE CHILE, 

18 (Alfil).— José Higueras 
ha sido derrotado oor 5-7, 
6-2 y 4-6 por el 
colombiano Alvaro

Betancourt en oartido 
correspondiente a los 
octavos de final del torneo 
internacional de tenis de 
esta ciudad, valedero para el 
Grand Prix.

han firmado Lasuén y sus compañeros de U.C.D. 
ese documento, a sabiendas de que una parte de 
su contenido iba a recibir el "no" de La Moncioa?

Recordemos que en los momentos en los que 
Aragón empezó a plantearse en serio la redacción 
de un estatuto autonómico, Aragón quiso asegurar
se ai frente de los redactores del proyecto a un 
hombre influyente en La Moncioa y conocedor 
profundo de los derroteros oficiales en tomo al 
tema de la autonomía: José Ramón Lasuén. De 
ahí que su nombre empezara a ser escrito con 
signos de liderazgo regional; Lasuén era un seguro 
para Aragón, un seguro con el que, en ningún mo
mento, nuestra región iba a perder la onda de lo 
que se cociera por Madrid. Bueno, pues ai parecer, 
la ha perdido, creemos que deliberadamente, en el 
primer "round" negociador sobre ia autonomía.

Ese seguro puede venirse abajo a ia vista de los 
casi inevitables recortes que el estatuto aragonés 
va a sufrir en La Moncioa. ¿Para qué tanta discu
sión parlamentaria? ¿Para llegar a Madrid y en
contrarse unas normas gubernamentales inamovi
bles a las que va a haber que ceñirse si se quiere 
acceder a una cierta autonomía antes de que venga 
1a Constitución? Se entiende que, de haber querido 
hacerlo, el señor Lasuén habría ahorrado mucha 
palabrería inservible a los diputados y senadores de 
Aragón. Pero, por lo que se ve, no ha querido. 
¿Han mediado en su decisión intereses electorales? 
Estos hechos parecen indicar que, por medio de 
un ambicioso estatuto, Lasuén ha querido ganarse 
unos tantos de popularidad capaces de llevarle a la 
presidencia del Gobierno de Aragón. Lo malo ha 
sido que ese estatuto ambicioso nos lo van a dejar 
muy desinflado, porque Lasuén habría preferido 
echarse el "gas" a su propio v personal globo, 
ante^..,de canalizarlo hacía los exclusivos intereses 
de la región.

J. L. Costa Velasco

LA PRINCESA 
SE DESPIDE

Eduardo

AL

La princesa Ana estrecha la mano de la enfer-LONDRES.-
mera Zohra Ahrou, a su salida del hospital St. Mary. A la 
izquierda de la foto, Delphine Stephens sostiene entre sus 
brazos al hijo de la princesa Ana, de tres dias, al tiempo que 
Mark Phillips (en segundo plano) conversa con el ginecólogo 

George Pinker. (Telefoto. Cifra Gráfica-Upi.)
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